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MADRID, 21 (ARAGON/expres).- Se ha reuni
do esta mañana en La Moncloa el Consejo de Minis
tros, presidido por Adolfo Suárez. Se espera que en 
esta reunión el vicepresidente Osorio informe ai 
gabinete sobre el pian de actuación económica que, 
ai parecer, está siendo elaborado por la Subsecreta
ría de Planificación. Pero del Consejo de hoy no se 
espera que salgan soluciones concretas a la larga y 
graves crisis económica que padece el país y que 
pone en situación dudosa el futuro político y social 
del Estado,

El Consejo, por el contrario, puede estar proce
diendo a estudiar las principales directrices políticas 
con ios ojos puestos en los preparativos de las próxi
mas elecciones. Y además habrá capítulo de nom

bramientos y ceses, incluidos los de algunos gober
nadores. En este sentido se apunta la posibilidad de 
que en la lista de nombramientos figuren ios gober
nadores de Vizcaya y Guipúzcoa, pero según otras 
fuentes madrileñas tampoco se centrará sólo la 
atención en estos dos cargos, cuya provisión puede 
determinar ^guna corta combinación en la que 
podrían entrar ios gobernadores civiles de Zaragoza 
y Soria.

Otro de los apartados se refiere a nombramientos. 
Se da como probable que don Francisco Giménez 
Torres, representante de España en las Sociedades 
Banqueras de Suiza, sustituirá al señor Antonanzas 
en la presidencia del INI. --------------------------------------

(CONTINUA EN LA PAG. 4)
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HIM P LI I M P LJ n IM DCIMniCIMTC Ocurrió en Barcelona, entre trajes de etiqueta, champán y flores. Santiago Carrillo, invitado 
UIM I/ n IIM w íl U I■ I C Iw U I CIM ! IZ personal de Sebastián Auger a la gran gala de los Premios Mundo, se presentó en ios sun

tuosos salones del "Ritz", según él para vivir una experiencia nueva contactando con gentes de clases e ideologías distintas a la suya. Sin embargo, cuentan 
las crónicas que el gran interés del secretario general del PCE era encontrarse y charlar con Carmen Diez de Rivera, directora del Gabinete Técnico del 
presidente del Gobierno. Y hasta tal punto estaba "encelado" don Santiago con la idea de abordar a la guapa, rubia y liberada directora, que, por lo visto, 
se dirigió nada más entrar, todo decidido, a una señorita que respondía a las señas de Carmen Diez, quien tuvo que atajarle: "Oiga, que no soy yo . Des
pués del "patinazo", logró por fin "cazar" a Diez de Rivera, diciéndole muy gentilmente, para empezar, que "su sola presencia aquí justifica plenamente 
mi visita a Barcelona", a lo que Carmen, castiza ella, le contestó mientras relampagueaban los "flashes": "lA ver cuándo nos tomamos un chinchónl" 
Seguro que para sus adentros don Santiago añadió: "Y si puede ser cerca del palacio de La Moncloa, mejor que mejor". {Telefoto, CifraJ
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ILA DERECHA CENTRÂDÂ]
Ea, ea, ea, Fraga, se cabrea... Que si,que tiene que pasar eso y mucho más 

después de que Arei/za, Cabanii/as, Ricardo de ia Cierva festos dos últimos 
fraguistas de anteayer y antifraguianos de hoy), Garrigues í^a/ker. Camuñas, 
Osorio, Monreai Luque, Fernando Alvarez de Miranda, Enrique Larroque, etc., 
etc., se han unido para acceder juntóse las próximas elecciones.

O lo que es igual, a la “Alianza 
Popular" le ha salido un forúnculo de 
aquí te espero con esta otra alianza 
que promete ser aún más amplia. Por 
ahora, al día de la fecha ya tenemos 
federados al Partido Popular (PP), a los 
liberales Partidos Demócrata Popular 
(PDP), Federación de Partidos 
Demócratas y Liberales (FPDL), 
Partido Liberal (PL), y los 
democristianos sin homologar Partido 
Popular Demócrata Cristiano (PPDC) y 
Unión Democrática Española (UDE). 
Esto por ahora, porque habrá más.

¿Estamos ante una importante 
operación centro? Bueno, estamos 
ante una importante operación, pero a 
nuestro modesto juicio la operación, de 
momento, es de derechas. Una derecha 
bien vestida, centrada, dialogante, de 
olor democrático y demás, pero 
derecha. Además, muchos de estos

PD
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izquierda de “Fuerza Nueva" que sería 
de ultra-diestra. En la derecha están los 
señores federados. En centro habrá

de talantes ideológicos que el señor 
don Felipe se nos va a la extrema 
izquierda. Y eso no.

En fin, hoy sólo nos limitaremos a 
esta primera impresión y a esperar a 
ver qué pasa. De aquí a Junio todo será 
aliarse. Y liarse.

polémico
i" j___f o*__ f-_

Bueno, pues hay ya quien comienza 
a darle votos y votos a la 
autodenominada plataforma
“centrista" que algunos piensan 
“alia iacta est" (vulgo: la suerte 
echada).

que 
está

GUERRA A LOS 
FANTASMAS

Por Ange/ Sánc/te:
'Todo dependerá de la postura 

Equipo Demócrata Cristiano
del 
del

(De ''Mundo Diario")

políticos no han tenido inconveniente 
en declarar en alguna c^e otra ocasión 
su diestrismo civilizado. Y es que esto 
de las derechas y el centro conviene 
dejarlo clarificado para no caer en 
errores de apreciación. La “Alianza 
Popular" es la extrema derecha, a la

que situar a los sod al demócratas de 
verdad y a aquellos partidos 
democristianos de programas más 
avanzados. Es entonces cuando la 
izquierda queda reservada para 
socialistas y comunistas. ¿Vale? Es 
que si no, acusaremos tal corrimiento

Estado Español (EDGE), que tiene en 
Gil-Robles el bastión inexpugnable en 
defensa de ir solos a las elecciones para 
disputados al Congreso, aunque no así 
las del Senado. No es por incordiar, 
pero si las federaciones no se hacen 
como se han de hacer, algunos 
grupCisculos las pasarán canutas para 
presentar 350 señores para la Cámara

Fernando Onega, desde su tribuna 
de “Arriba" siente el gozo del parto 
sin dolor. __

Alta y 207 
incordiemos.

para la Baja. Pero no

(De “Arriba")

“Con el nuevo nacimiento,loque 
más hemos ganado, ha sido esto: que 
hemos remontado la transidón 
ahuyentando, al menos de momento, 
el fantasma de los Frentes Populares o 
de los Bloques Nacionales. Esto no es, 
seguramente, todo lo que se puede 
pedir, pero sí una parte muy 
importante. Cuanto más se alejen los 
fantasmas históricos que puedan crear 
imágenes catastróficas, más 
contribuiremos a serenarnos. Y eso es 
lo que hoy significa el Centro 
Democrático, que está llamado a 
ocupar muchas informaciones 
periodísticas."

INCESTO
TUMULTUARIO

Todo lo contrario piensa Cándido 
en “ABC". Sus razones tiene 
dertamente.

Ahora les ha llegado el turno al 
“Partido Popular", “Demócrata 
Popular" y a los demócratas y 
liberales. Más que a “liaison" a lo que 
suena es a incesto tumultuario; Todo 
está a punto, excepto la ley electoral, 
que no existe. Yo pienso que el signo 
del proceso electoral vendrá dado por la 
configuradón de la ley, que es la que 
tendría que indicar, quizá el sentido de 
las coaliciones. Pero no. Aquinos 
coaligamos en seco y que sea lo que 
Dios quiera, que por este camino no va 
a ser nada bueno."
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DE LAS PALABRAS 
A LOS HECHOS

NO HAY POLITICA
SIN ECONOMIA

C
aracterística principal 
de este año que comienza va 
a ser, en el orden político, el 
necesario paso de las pala
bras a los hechos, de las 
vagas generalizaciones a las 
propuestas concretas, de las 

apelaciones demagógicas al convenci
miento serio del elector.

Van a tener que dejar de lado los 
líderes de los partidos, las altisonantes y 
nada comprometedoras profesiones de fe 
en la democracia v en la libertad. No bas
tan . Ahora hay que explicar al reciente
mente proclamado titular de lá soberanía 
— el pueblo — cómo se concreta todo 
eso. Cómo es posible esa libertad, con 
qué garantías y dentro de que límites; 
hasta dónde llega la prometida felici
dad democrática, el reparto de riqueza, 
el contenimiento de la inflación, el reme
dio del paro, las ventajas — que las tie
ne — de nuestra incorporación a Europa, 
sus inconvenientes — que también ios 
tiene — y los procedimientos para ob- 
viarios, la articulación del hecho regio
nal, dentro del principio de igualdad de 
todas las regiones en el seno del Estado 
español, la garantía del orden públicp, 

" administración del patrimonio sindi- 
caf, la operatividad de las patronale!, la 
necesaria articulación del pacto social 
con las libertades sindicales de patronos 
y obreros, el mantenimiento, mutilación 
o desaparición de la libertad de emprcM, 
la necesidad y su porqué de las nacio
nalidades, con sus ventilas e inconve
nientes, la reforma administrativa y fun-

cionarial, el desendeudamiento de las 
haciendas locales, la política monetaria, 
la elección entre proteccionismo o el 
librecambismo, etc., etc.

En una palabra, y como dicen en Ma
drid, que es mi pueblo, ahora los parti
dos van a tener que retratarse. Van a 
tener que descender del olimpo de los 
grandes principios al suelo llano — o 
montañoso — de las realidades cotidia
nas. Y van a tener que hacerlo pronto y 
con palabras muy claras, tanto we las 
entienda hasta el último currito. Porque 
en él hay también un voto y, Sfijiores, ha 
empezado la cosecha de ellos.

El grave peligro que es necesario pri
mero advertir, y luego obviar, está en 
que nos den gato por liebre. Tras las 
rimbœnb antes expresiones habrá que 
descubrir y separar lo que es grano y lo 
que es paja, lo que cí posible y lo que es 
utopía. Ahora los políticos tendrán que 
dejar de lado el fácil halago, para ofrecer 
soluciones. Y no íes va a servir de nada 
ocultar los problemas con malabarismos 
verbales. Su carisma, como se decía 
antes, viene de la aritmética electoral y el 
españolito de 1977 no va a entrar fácil
mente por unas si antes no ve que están 
maduras. Somos un pueblo tan realista 
que nos hartamos enseguida de los* que 
sólo saben contw cuentos por bonitos 
que sean. jA explicarse, señoresí Por
que con sólo democracia, no se vive , ni 
se come, ni se llega a fin de mes.. Y todos 
— todos — queremos llegar, por lo me
nos, a fín de año. Año de elecciones y, 
por tanto, de claridades.

./osé /í/laría fíuiz Gal/ardón

S
E ha dicho 
con 
frecuencia 
que la 
reforma 
económica 
no puede 
asentarse sino sobre la 
estabilidad política, 

aunque también hay 
quienes piensan que es 
casi imposible una 
transformación política 
en un clima de 
desequilibrios y crisis 
económica. La 
interrelación entre 
ambas parcelas de la 
actividad social hace 
imposible establecer 
una frontera entre 
política y economía. 
Sin embargo, las 
transformaciones 
po I íticas se están 
potenciando mientras 
las económicas es 
imposible que se 
produzcan por el simple 
paso del tiempo. Ello 
hace pensar que 
decisiones económicas 
de alcance y 
envergadura comienzan 
a ser inaplazables. 
Hacer economía en el 
fondo, no es otra cosa 
que hacer política.

Paralelamente a las 
reformas políticas, el 
país debe afrontar, sin 
pérdida de tiempo una 
serie de reformas 
económicas de notable 
envergadura. La 
aceleración del 
desarrollo económico y 
la promoción del 
progreso social 
—objetivos fundamen
tales hasta hace poco en 
un gran número de 
países— han pasado 
ú 11 i mámente a un 
segundo término para 
dejar paso a una 
inquietud mayor por el 
perfeccionamiento de la 
estructura socio-econó
mica. La mejora en la 
distribución de las 
rentas, la progresividad 
de las cargas fiscales, la 
reestructuración 
industrial, la reforma de 
la distribución y las 
estructuras comerciales, 
y la verdadera revisión 
de la política 

^agropecuaria, son 
objetivos ya urgentes.

En un futuro 
inmediato habrán de 
llevarse a cabo en la 
industria española 
importantes reformas. 
Se hará precisa una 
reestructuradóh 
sectorial que vaya desde 
la concentración en 
busca de la competi- 
tividad, hasta la eutanasia 
délas em presas 
marginales en busca de 
la economicidad. Se 
hará necesaria una 
revisión a fondo de la 
acción concertada con 
una nueva definición, 
actualizada, de los 
campos de actuación de 
las empresas públicas, 
alternando la 
subsidiaridad y el bien 
común, como 
principios básicos, con 
los inevitables 
condicionantes de la 
economía de mercado y 
la libre competencia.

El desmesurado 
aumento del coste de la 
vida, de la energía y las 
materias primas; 
cuando el dinero está 
más caro que nunca; el 
crédito más difícil y 
selectivo y las presiones 
sociales y laborales son 
continuas, es difícil 
lograr la estabilidad de 
la economía. Por eso 
una política económica 
con visión de futuro 

deberá prop iciar, 
además, el saneamiento 
financiero,- el 
dimensionamiento 
óptimo y la ayuda al 
desarrollo tecnológico 
con tanto énfasis o más 
como el que debe 
aplicar a fomentar las 
inversiones, contener 
los precios y lograr un 
clima de equilibrio 
general, compatible con 
la conservación de un 
ritmo de desarrollo 
suficiente.

Todo esto, que se 
resume fácilmente en 
unos pocos párrafos, 
constituye el gran reto 
de la hora presente. La 
definición de un nuevo 
modelo económico para 
los próximos años, 
deberá ser, necesaria
mente, más que un 
estudio de mercado a 
escala nacional, un 
redactor de incerti
dumbre o un orientador 
de acciones, un 
auténtico instrumento 
para la corrección de 
los equilibrios básicos 
—territoriales, 
monetarios, sociales- 
un mecanismo para la 
mejor distribución de la 
renta generada y un 
cauce ordenado para 
conseguir un 
crecimiento equili
brado. En unas 
circunstancias en las 
que, en todo el mundo, 
se habla todavía más de 
crisis que de esperanzas 
y más de posiciones 
defensivas frente al 
estancamiento del 
desarrollo, que de 
auténticas medidas para 
potenciar la inevitable 
continuidad del 
crecimiento económico 
y progreso, la tar' es, 
pues, gigantesca.

Resulta necesario, 
además, —para lograr 
una cierta estabilidad 
sin caer en una 
anulación del 
crecimiento— conseguir 
que siga aumentando la 
participación de la 
remuneración de los 
trabajadores por cuenta 
ajena en la renta 
nacional sin que una 
posible estabilización 
de las rentas del capital 
y el ahorro de las 
sociedades puedan 
hacer disminuir las 
inversiones productivas, 
^rá necesario, también 
atajar decididamente la 
evasión y el fraude 
fiscal; lograr,la 
ejemplaridad de la 
Administración en lo 
que se refiere a gastos, 
subvenciones y precios 
políticos; adecuar la 
presión fiscal a las 
circunstancias del 
momento, presente y a 
las exigencias de un 
futuro inminente; 
vigilar la evolución de la 
demanda global y la 
oferta monetaria; lograr 
la paulatina sustitución 
de las importaciones no 
imprescindibles por 
productos nacionales; 
perfeccionar la política 
de fomento a la 
exportación; corregir 
las desequilibrios 
regionales; potenciar el 
sector primario, y 
establecer nuevas áreas 
y diversos niveles de 
actuación en el sector 
público.

Quizás demasiadas 
cosas para una situación 
política tan compleja y 
absorbente como la que 
estamos viviendo en 
estos momentos.

Lu/s Ignacio Parada
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LÁS primeras bajas producidas por la política de
Martin Villa en el país vasco-navarro, han sido 

las de los gobernadores civiles de Bilbao y San 
Sebastián, pero es seguro que no van a ser las únicas, 
bien por vía dimisionaria o por la del cese que 
también podría ser utiUzada en fechas próximas.

Según rumores calientes, de esta misma 
mañana, aunque últimamente se había hablado 
sobre la posibilidad de nombrar un gobernador 
general unico para las cuatro provincias vascas, 
por el momento, cada una de ellas seguirá 
manteniendo su propio gobernador civil. En 
este sentido, se ha rumoreado insistentemente 
que para el Gobierno (}ivil de Guipúzcoa se 
había propuesto a José Javier Urmeneta, 
actualmente concejal del Ayuntamiento de 
Pamplona. La propuesta ha sido favorablemente 
acogida por el grupo de los veintitrés alcaldes 
guipuzcoanos que verían con agrado al frente 
del Gobierno Civil de su provincia a este vasco 
que conoce y siente los problemas de su país.

Y para Vizcaya, sonaba hoy entre los pro
bables al actual gobernador civil de Zaragoza 
señor Uriarte, que también es vasco.

Digamos por último, que a Zaragoza podría ve
nir el actual gobernador civil de una provincia ve
cina.

En la adopción de medidas económicas

EL CONSEJO DE 
MINISTROS DE HOY

(Viene de la página primera)

■ r a 111 1» i «' n pudría ser 
.sustituido dyii jiKsé Luis Mora 
por don Mariano .S-bastián 
Herredor, como subgobeniador 
del Banco de España.

En cuanto al tema de la 
reeslrueluraciim de la Policía, 
pan’ll' ser que no será sometido 
a la consideración del ('onscjo.

\l TnKIZAClON
DEL.HIRCO

l iñalmcnte, se espera que el 
ministro de la (íobernación don 
Rodolfo Martín Villa, presente 
un ampUo informe en torno a la 
legalización del juego en tixlo el 
país. En este sentido se asegura 
que. aunque la nonnativa no 
salga de este Consejó, la 
legalización del juego será un 
hecho en un imuediato futuro, 
pues los trámites jurídicos para 
sacarlo adelante están 
prácticamente culminado.s y 
sólo falta poner en circulación 
los decretos correspondientes, 
f'ste asunto lo ha llevado una 
Comisión de los Ministerios de 
Información y Turismo, 
Justicia, Hacienda y 
(óbernación.
EL GOBERNADOR 
DE ZARAGOZA, 
.A BILBAO
Y EL DE .SORIA
A ZARAGOZA

uombrailu nuevo gobernador 
I ivil de » izcava, cargo que ha 
quedado vacante por el cese del 
anterior titular, señor 
Zarzalejos, quien presentó la 
dimisión el pasado miércoles, 
día 19.

(^on motivo de este cambio, 
se espera que se prirduzca 
también una combinación de 
gobernadores civiles. Entre los 
tra.slados se da como seguro el 
del actual gobernador de 
Huelva, don José María Belloch 
l’uig, al (lobiemo Civil de 
Guipúzcoa, en sustitución del 
señor .Menéndez Manjón, que ha 
pedido ser relevado. Otros 
cambios podrían afectar a 
provincias romo león y otras.

El nuevo gobernador civil de 
Vizcaya nació en Bilbao en 
1932. Es licenciado en Derecho, 
pertenece al cucrjio de abogados 
del Estado, ha desempeñado la 
jefatura de la abogacía del 
Estado en Pontevedra y Alava, 
así como la Subdirección 
General de Régimen Einanciero 
de las corporaciones locales 
(Ministerio de llaciciMla). 
Consi'jcro de diversas empresas, 
fue nombrado gobernador de 
Zaragoza en abril de 197(».

MADRID, 21 (Europa 
Press).— El actual gobernador 
civil de Zaragoza, don Manuel 
María Uriarte Zulueta, puede ser

LOS EMPRESARIOS
QUIEREN PARTICIPAR

MADRID* 21 (Logos).- Se reunió la comisión permanente de la Confederación 
Empresarial Española, nombrada en su asamblea preconstituyente y formada por los 
representantes de las diversas federaciones provinciales y regionales que en ella participan, para 
tratar diversos temas de orden interno y de política empresarial. Al término de la reunión se 
facilitó el siguiente comunicado.

"La Confederación Empresarial Española expresa su profunda preocupación por el grave 
deterioro de la situación económica nacional que hace urgente e inaplazable la adopción de una 
serie de medidas económicas enmarcadas dentro de una política coherente y suficientemente 
flexible a medio y largó plazo.

Considera imprescindible que en el establecimiento de esas medidas se tengan presentes las 
necesidades y planteamientos de las empresas. A tal fin, la Confederación se ofrece, a través de 
su comisión permanente, a colaborar en la formulación de las soluciones más adecuadas para 
superar el difícil momento en que nos encontramos.

Consecuente con su declaración de principios la Confederación Empresarial Española 
reafirma la necesidad del establecimiento de una auténtica libertad sindical para trabajadores y 
anpresarios”.

En VALERO BERMEJO
^'CESADO

Le sustituye
Santiago
Foncillas

MADRID, 21 (Cifra).- Luis Valero Bermejo, hasta 
ahora presidente de “Enagás" y "Butano", ha sido susti
tuido en dichos cargos por Santiago Foncilla Casaús, 
según acuerdo del Consejo del I.N.I. celebrado esta 
mañana.

La reunión del Consejo fue presidida por el titular 
del |.N.I.,Juan Miguel Antoñanzas.

el día
SANTORAL.- Santos: 

Eulogio y Epifanio, y Santa Inés.

EL SOL sale a las 7,33 y se 
pone a las 17,19 horas.

LA LUNA sale a las 18,24 y se 
pone a las 7,47 horas.

HAN transcurrido 20 días del 
año 1977. Cbedan para finalizar 
el año 345.

1721.— La asamblea constituyente 
francesa proclama la igualdad de todos 
los ciudadanos ante la ley.

1792.— Es ajusticiado en Río de 
Janeiro, Joaquín da Silva Xavier, 
llamado "Tiradentes" (era dentista, o 
por lo menos sacaba muelas) que se 
habla puesto al frente de una 
conspiración para conseguir la 
independencia del Brasil.

1812.— Las Cortes de Cádiz crean el 
Consejo de Estado.

1836.— Diligencia judicial revestida 
de gran solemnidad, para comprobar la 
curación de las llagas de Sor Patrocinio, 
que se consideraban por muchos de 
origen milagroso.

1876.— El Ayuntamiento de Madrid 
acuerda la formación de la Biblioteca 
Municipal, con la base de mil quinientos

EN FEBRERO
NEGOCIACIONES
IGLESIA ESTADO

MADRID, 21 (Logos).— A principios del mes de 
febrero podrían iniciarse las negociaciones entre la Santa 
Sedé y el Gobierno Español, para la revisión del 
Concordato actualmente vigente, según han manifestado 
a Logos en fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores, 
que es el que debe fijar la fecha de la negociación.

Antes de que se fije la fecha, se reunirá la 
Coordinadora Estatal que estudia estos temas.

Las negociaciones, que versarán sobre algunos de los 
muchos aspectos a tratar, se llevarán a cabo a través de 
una delegación de la Santa Sede y otra del Gobierno 
Espanol.

La Iglesia hace aproximadamente un mes que finalizó 
sus anteproyectos para la negociación. Por su parte, en el 
Ministerio de Justicia nos han informado que ya han 
entregado a Asuntos Exteriores los anteproyectos 
preparados por las comisiones pertinentes, excepto el 
que se refiere a asuntos económicos que está sin ultimar. 
Al parecer, los textos del Gobierno se elaboran más 
lentamente, pues’ intervienen en los mismos 
representantes de todos los ministerios afectados por los 
mismos es muy posible que las negociaciones aborden, 
en un primer momento, al aspecto jurídico de la Iglesia y 
el tema del matrimonio.

CARTAS

ARAGON/expres

S r. Director del periódico ' 
ARAGON/expres.

Muy Sr. nuestro:
Habiendo letdo en el periódico que 

Vd. dirige, una carta escrita por el 
Director General de Correos, Sr. Acha, 
los carteros de Zaragoza hacemos 
constar lo siguiente.

Primero. Que en ningún momento 
nos hemos negado a trabajar horas 
extras, para sacar el Correo adelante, y 
siendo conscientes del problema y 
perjuicio que se está ocasionando al 
público en general por este atasco, 
hizimos una oferta de trabajar todas 
las horas que fueran precisas para 
resolver este problema: nuestra of^erta 
consistía en que nos pagaran a 200 
pesetas la hora, todas cuantas frieran 
precisas, a lo cual contestó la 
Inspección de Madrid, que no había 
dinero más que para pagar un 20 por 
ciento más que el año anterior que 
fueron 1012 pesetas por todo el 
exceso de jornada de todas las 
Navidades, en estas condiciones ningún 
cartero quiere hacer horas, pues 
necesita trabajar por las tardes en otros 
lugares, para sacar adelante su familia, 
y en Correos le iban a pagar alrededor 
de 40 pesetas la hora extraordinaria.

Segundo.— Referente' a la 
gratificación que dice de 4.300 pesetas 
para el personal de reparto, queremos 
aclarar que 2.300 pesetas, que después 
de los descuentos quedan en 2.024 
pesetas, vienen del presupuesto del 
Referéndum por lo cual no proceden 
de Correos, y de las 2.000 pesetas

efemérides
sesen ta y un volúmenes que para este fin 
había cedido Mesonero Romanos.

1901.— Nace en Barcelona, Ricardo 
Zamora.

1905. — - Nace el modista francés 
Christian Ernest Dior.

1907,— Motin en Madrid a causa de la 
elevación del precio del pan. El pueblo 
saqueó muchas tahonas. Al caer la tarde, 
el pan se volvió a vender a su precio 
an teri or.

1908.— La actriz Concha Robles es 
muerta a tiros por su marido en el Teatro 
Cervantes de Almefia. Uno de los 
disparos alcanzó a un tramoyista, que 
también fnurió.

1923.— Se inaugura en la Real Casa 
de Campo el primer concurso de puestas 
de gallinas, que se celebra en España.

Los carteros
de Zaragoza 
puntualizan
su situación

restantes, que con descuentos se 
quedarán en 1760 pesetas las cuales 
todavía no se han cobrado.

Tercero.- Los 25 carteros 
contratados, a que se refiere, hacemos 
constar que ya^restan su servicio todo 
el año, por lo tanto no hay tal refuerzo 
pues están para cubrir vacaciones y- 
bajas.

Los 12 restantes proceden de Iqs 
cuerpos auxiliares y subalterno, que 
estando como contratados frieron 
cesados el 31 de diciembre y vueltos a 
llamar el 10 de enero, para ayudar al 
servicio de Cartería haciendo constar 
al mismo tiempo que en la plantilla de 
Zaragoza a pesar de esos referidos 
refuerzos hacen falta por lo menos 50 
carteros más para cubrir el servicio.

Cuarto.— Referente a las ofertas de 
diálogo tenemos que aclarar que no 
tenemos conocimiento de tales ofertas, , 
ya que por nuestra parte hemos 
intentado varias veces el diálogo, 
llegando incluso a desplazarnos a 
Madrid y hemos tenido siempre la 
negativa por respuesta.

Si lo que pretende el Director 
General Sr. Acha, es confundir al 
público, nos remitimos a lo acaecido 
durante la huelga... '^C^eraçiôn 
Mercurio" y declaraciones a los medios 
informativos afirmando que toido 
estaba normalizado ¿Era verdad?

1924,— Muere Lenin.
1925.— En Jerez de la Frontera nace 

Lola Flores. Empezó a trabajar cuando 
tenia quince años y actualmen te sigue en 
los escenarios, aún activa.

1927,- William Fox presenta en 
Nueva York el primer programa de cine 
sonoro, mediante el sistema Movietone, 
y que consistía en varias canciones, 
cantadas en español por Raquel Meller: 
“Flor del mal" "El relicario" y "La 
violetera". Gran éxito.

1927.— Se indulta a la peinadora 
Victoria Fernández, que, llevada de los 
más nobles propósitos, habla registrado 
como hija suya a una criatura destinada a 
la inclusa, suceso que apasionó a la 
opinión.

1929.— A los cincuenta y nueve .años 
de edad fallece Antonio Chacón, llamado 
"El rey del cante". Habla nacido en 
Jerez de la Frontera.

;

Comisión gestora de Carteros 
(Siguen siete firmas)

MADR/D. 21 (Especial pan 
“Cifra" por “NIMBUS").— fas 
ba/as presiones afectan hoy a 
España y el tiempo será di 
consecuencia, inestaule en todas 
las regiones, con chaparrón^ 
frecuentes alternando con grandes 
claros. . .

Ehro y Cataluña:' Nubosidad 
variable, con precipitaciones 
dispersas y temperaturas suaves

Temperaturas extremas ae 
capitales españolas:

Máxima ayer de 16 grados en 
Santander, Murcia, Huelva ) 
Granada. ,

Mínima de hoy de dos grados 
ba/o cero en Salamanca. .

Mínima hoy en Madrid de 
cin.cu grados.
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La efímera

gloria

C
OMO si se hubiera 
respondido a un tácito 
acuerdo de reverente 

respeto a su memoria, 
no se había dado publicidad 
a decisiones de entidades 
oficiales, en relación con la 
presencia de efigies, 
símbolos Y emblemas, 
exponentes de la política en 
el amargo trance de perecer.

Mientras unos se 
lamentan de que el 
ambiente cívico cambie con 
sencilla y vertiginosa 
celeridad, como si la nación 
fuera un gran coliseo en el 
que las bambalinas cambian, 
otros creen que tan 
m a ra V i I loso suceso, 
demuestra que sólo existió 
un puro y simple poder 
personal y que aquel 
mostruoso aparato, 
elaborado con puntillosa 
sordidez, tenía la feble 
consistencia de un castillo de 
naipes.

La contradanza de 
imágenes y retratos 
acompañó a todo cambio 
político en su historia 
externa.

El Ayuntamiento de 
Madrid encargó en '1810 a 
nuestro egregio paisano 
Goya, un cuadro en honor 
del Rey Intruso, José I. La 
genial perspicacia del artista, 
lo concibió destacando las 
figuras de la Fama y la 
Victoria marginando en un 
pequeño medallón el retrato 
del Monarca. Con tal 
ingenioso arbitrio, el lienzo 
se libró de riesgos con sólo ir 
sustituyendo y repintando el 
medallón, por el que pasaron 
la palabra 'Constitución, la 
fecha "2 de mayo" y las 
narices de Fernando Vil.

En nuestra Diputación 
Provincial, quizá se conserve 
un retrato de Alfonso XII, al 
que la diestra mano del 
pintor Mariano Oliver, 
sustituyóle la cabeza por la 
de su hijo póstumo Alfonso 
XIII.

Nuestras dos Repúblicas, 
tuvieron Presidentes tan 
fugaces, que apenas si hubo 
tiempo para que fueran 
inmortalizados en litografía.

La lección de humanismo 
la dio aquel alcalde andaluz, 
que en la é'poca de 
frecuentes alteraciones 
cívicas, para librarse de 
conflictos con la 
Superioridad, encargó para 
su Plaza Mayor una lápida 
con ’'Plaza de la 
Constitución" por una cara y 
"Plaza del Rey" por la otra y 
asi sin extorsión, seguía 
inalterado el curso de los 
sucesos.

La arrolladora erosión 
del tiempo y el urbanismo, 
Que no siempre tiene 
urbanidao, también devora 
entrañables efemérides. En 
pocos años hemos visto 
desaparecer de nuestras vías 
públicas, lápidas como la 
dedicada a D. Martín de 
Garay en lo que fue Paseo de 
la Independencia, por él 
concebido. La dedicada a D. 
Mat'celiano Isabal, donde 
vivió y murió. Y la que la 
Real Sociedad Económica de 
Amigos del País, colocó en 
memoria del que fue su 
Director, D Luis Franco y 
López, Barón de Mora, en la 
casa, número 
17 del Paseo 
de la 
Independen
cia.

La huelga de P.N.N.

El Ministerio pide la 
reanudación de clases
• Comisiones Obreras expresa su solidaridad 

con los huelguistas
MADRID,21 (Logos).—

Los directores generales de 
Enseñanza Media' y de 
Personal se reunieron ayer con 
una comisión de once 
profesores interinos de 
Jnstitutos Nacionales de 
Bachillerato.

El Ministerio de 
Educación y Ciencia les ha 
expuesto ampliamente el 
contenido del sistema del 
concurso oposición, único 
previsto en la Ley General 
de Educación para el ingreso 
en los cuerpos de 
catedráticos numerarios y 
profesores agregados de 
Bachillerato, señalando que 
su regulación sería 
inmediata, aunque quedaría 
por precisar el contenido del 
baremo aplicable en el 
concurso, cuestión 
de decisiva importancia para 
la superación de las pruebas.

En este baremo los años 
de servicios pueden tener un 
peso muy acusado y los 
puntos obtenidos se irán 
acumulando en los ejercicios 
de la fase de oposición. Los 
ejercicios serán dos, el 
primero de ellos escrito, que 
incluirá el práctico, y el 
segundo oral.

Con este sistema y a 
través de un programa 
progresivo de convocatorias 
en los cuatro próximos 
años, el Ministerio tiene la 
práctica seguridad de que 
puede quedar resuelto el 
problema de la estabilidad 
de los profesores interinos, 
mediante la única forma 
viable en la legislación 
actual es su transformación 
en profesores de carrera.

Para alcanzar, en lo 
posible, durante este plazo 
la estabilidad de los 
profesores el Ministerio 
podría comprometerse a 
que ningún profesor 
interino pueda ser sustituido 
por otro profesor interino 
que no estuviera 
anteriormente en el sistema.

¿Í COMENZO EL 
# CONSEJO DE

< MINISTROS
MADRID, 21 (Europa Press).— Se ha iniciado el 

Consejo de Ministros en el palacio de la Presidencia, sito 
en La Moncloa, que preside el jefe del Gobierno, don 
Adolfo Suárez. A la reunión asisten todos los miembros 
del Gobierno, a excepción del ministro de Comercio, 
señor Liadó, que se encuentra en viaje oficial en Buca
rest y resgresará esta tarde.

El último Consejo de Ministros se celebró, también en 
el palacio de La Moncloa, el pasado día 13.

DESPACHOS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

MADRID, 21 (Logos).— El presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez González, ha despachado con el vice
presidente primero del Gobierno, teniente general don 
Manuel Gutiérrez Mellado, y con los ministros de Ha- 

' denda. Gobernación y secretario general del Movimiento.
El presidente del Gobierno ha recibido también la 

visita del embajador de Siria en Madrid, R. D. Assaf 
Hassoun, y la del director general del IRYDA, y procu
rador en Cortes, don José Luis Meilán Gil.

EL REY DESPACHA CON FERNANDEZ 
MIRANDA Y REGUERA

En su residencia del Palacio de La Zarzuela, S. M. el 
Rey ha recibido en despacho al presidente de las Cortes 
y del Consejo del Reino, don Torcuato Fernández Mi
randa y al ministro de Información y Turismo, don 
Andrés Reguera Guajardo.

salvo por Tnotivos 
estrictamente académicos.

En este mismo sentido, 
es posible igualmente 
estimar que, durante el 
mencionado plazo, ninguno 
de los actuales profesores 
interinos quedará 
previsiblemente sin puesto 
de trabajo, ya que las 
entradas de profesores 
ajenos al sistema quedarán 
compensadas por las bajas 
que se produzcan y por los 
posibles incrementos de 
plantilla, siempre ,en el 
supuesto de la participación 
de estos profesores en los 
concursos oposiciones^

El Ministerio dje 
Educación y Ciencia confia 
en que se restablezca la 
normalidad en el desempeño 
de la docencia, evitando con 
ello los graves perjuicios que 
se ocasionan a los alumnos y 
al desarrollo general de la 
enseñanza. Por lo demás se 
ha previsto, si procede, una 
nueva reunión el próximo 
día 27, en la que podrían 
concretarse los extremos 
relativos a los valores del 
baremo para el concurso.

ENCIERRO VOLUNTARIO 
DE PROFESORES 
DESPEDIDOS

VIGO, 21 (Logos).- 
Cinco profesores de los que 
han sido despedidos de 
colegios de esta ciudad, se 
hallan encerrados desde la 
tarde del miércoles en los 
locales del Colegio de 
Doctores y Licenciados, que 
rechaza y condena la 
decisión adoptada por los 
colegios en que los 
profesores desempeñaban 
sus tareas.

MAS PARADOS

ALBACETE, 21 
(Logos).— Profesores no 
numerarios del Instituto

LOS PRECIOS

Nacional de Bachillerato 
"Andres de Valdevira" han 
decidido sumarse al paro de 
sus compañeros de otras 
provincias apoyando sus 
reivindicaciones; al propio 
tiempo piden a profesores 
numerarios y especiales que 
se sumen solidariamente al 
paro.

APOYOS A LOS 
PNN DE INSTITUTOS

El Sindicato de 
Comisiones de Enseñanza 
—Comisiones Obreras— de 
Madrid ha redactado un 
comunicado de apoyo a la 
huelga de PNN de Institutos 
Nacionales de Bachillerato 
m el que se señala que la 
estabilidad pedida por 
dichos docentes se concede 
en la enseñanza privada tras 
cuatro meses de prueba 
según la reglamentación 
laboral vigente.

En el comunicado se 
rechaza cualquier tipo de 
pruebas para asegurar la 
estabilidad de los actuales 
PNN; se c,alifica de 
irracional y memorístico el 
actual sistema de acceso al 
cuerpo de profesores, ya 
que no puede medir la 
capacidad pedagógica, a la 
vez que defiende un sistema 
de control de la calidad, 
perfeccionamiento del nivel 
científico y pedagógico del 
profesorado de todos los 
niveles; se considera 
necesaria la elaboración de 
un nuevo sistema de acceso, 
tras asegurar la estabilidad 
de las actuales enseñanzas, 
con la participación de 
todos los sectores 
implicados en la enseñanza. 
Finalmente proponen la 
desaparición de la actual 
división del profesorado en 
categorías y propugna el 
cuerpo único de docentes.

Por su parte, la junta 
gestora de la Federación 
Provincial de Asociaciones 
de Padres de Alumnos de 
Madrid, que representa a 83 
de ellas, asume y apoya en 
un comunicado todas las 
reivindicaciones de los PNN 
en huelga.

También los alumnos de 
tres institutos madrileños: 
Sanamarca, San Isidro y 
Lope de Vega, han enviado 
escritos con sus firmas, a la 
Dirección General de 
Personal del Ministerio de 
Educación y Ciencia en los 
que muestran su solidaridad 
con las peticiones de los 
PNN.

UNOS DIEZ MIL 
HUELGUISTAS

Unos diez mil profesores 
no numerarios de Institutos 
Nacionales de Bachillerato 
de los doce mil en activo se 
encuentran en huelga en 
todas las provincias 
españolas, se^un los datos 
facilitados a ultima hora de 
la noche por la comisión de 
representantes.

La huelga afecta a 575 
c e ntros de los 7 12 
existentes y a unos 
trescientos cincuenta mil 
alumnos de Bachillerato.

CONTINUA LA HUELGA 
EN BARCELONA

I
f< Administración pública se dispone a cruzar un 

nuevo puente de difícil pavimento en el camino 
J de la aceptación popular. En épocas de tránsito 
político como la que vivimos ese consenso popular que 

debe perseguirse desde la Administración constituye un 
factor no sólo coadyuvante en la buena marcha de la 
cosa pública, sino algo más: la aceptación de tas gestio
nes administrativas llevadas a cabo por el equipo que 
detenta el poder político y económico durante ese trán
sito. 0 la no aceptación.

STAMOS en un tránsito singular; es un tránsito 
4 con inflación y con unos esquemas económicos 
J| nacionales bastante caducos, que han demostra

do en muchas ocasiones su inbificieneia para garantizar 
un desarrollo armónico de la sociedad española. Sobre 
esos esquemas desvencijados se asienta, como una sobe
rana indestronable, la inflación. El equipo administra
tivo central (el Gobierno y los otros órganos de poder) 
se encuentra singularmente sumido en la resolución de 
ios problemas derivados estrictamente del transito polí
tico. Las dificultades que, mientras tanto, entrañan las 
actividades económicas y financieras del país no reciben 
sino inyecciones de "pseudo-optimismo" basadas exclu
sivamente en las más estrictas teorías capitalistas, sin 
que medie otra planificación más completa y agresiva 
por parte de esos órganos del poder, en muchas ocasio
nes vinculados entre sí de manera notable, tanto en su 
vertiente económico-financiera como en la política.

I
I SA fusión o vinculación de intereses políticos y 
4 económicos recayendo a la vez sobre unas mis- 

mas personas está llevando ai mapa económico 
nacional a una situación de verdadero desastre; hay 

hombres incluidos en las grandes listas de sustituibies 
dentro del actual cambio político, pero esas susticucio- 
nes de políticos no se están viendo acompañadas de 
paliativos íú sujtituúvQs econpjpicpi jyfjciente 
garantía para reemplazar a los viejos centros de poder 
económico que ahora han de empezar a marcharse. Y la 
"marcha" se ha iniciado ya mediante la fuga de capitales 

ai exterior.

»
E ios restos de esa administración económica 

procedentes de ios últimos años del sistema 
franquista surgen en estos días difícHes ciertos 

aidabonazos económicos que recaen precisamente sobre 
las economías más modestas. La inflación es la catapulta 
de lanzamiento para estos aidabonazos que pesan, con 
todo su rigor, sobre e( medio social español.

^0 hace muchas horas que en ciertas fuentes 
financieras se especulaba con la posibilidad de 
un desorbitado y sin par aumento en el precio 

del recibo doméstico de la luz. Las compañías eléctricas 
españolas pueden estar a punto de adoptar uñé decisión 
en este sentido, cuyas consecuencias nefastas van a caer 
inmediatamente sobre las economías domésticas a las 
que antes hacía alusión.

I
* OS mecanismos de control de precios, indispen

sables en una etapa de tan dura inflación como 
la presente, resultan insustituibles en sociedades 

democráticas, y de su adecuado funcionamiento depen
den precisamente la eficacia de las armas correctoras de 
osa inflación. Esos mecanismos de control, los españoles, 
se están limitando hoy a demorar algunos aumentos de 
precios sobre productos da consumo directo y constante 
por la gran masa del país. En la lista da asos productos 
podríamos incluir la electricidad.

BARCELONA, 21 
(Logos).— Unos mil 
profesores no numerarios de 
44 institutos de Enseñanza 
Media de la provincia han 
continuado la huelga con el 
fin de presionar ante el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia en las conversa
ciones que mantiene con los 
representantes de los P.N.N. 
en Madrid.

1
AS simples moratorias en ases fuertes subidas de 

precios que se esperan no están contribuyendo 
sino a prolongar la situación inflacionaria y a 

hacer que a ésa sigamos sin verla ai final, a despecho de 
lo que está ocurriendo en otras economías occidentales, 
en donde sa empieza por considerar inadmisible un 
desorbitado aumento en los precios de productos de 
primera nacesidad, siempre que esos aumentos no hayan 
sido sometidos previamente a revisión y control por 
parte de los representantes directos de los consumidores. 
Aquí, ¿cuándo vamos a empezar a ejercer ese control? 
¿Cuando la inflación acabe por súni^ agotamiento de 

nuestras reservas nacionales?

J.L. Cosía Pelasco
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Junto a Badajoz
MADRID, 21 (Logos).- Ha 

fallrcido, al estrellarse el avión 
aue pilotaba, el teniente coronel 

el anna de Aviación (escala del 
Aire) D. Mario Pérez Jareiz.

Según una nota que 
ha facilitado la Oficina de Prensa 
del Ministerio del Aire “un 
avión K-5 de la Escuela de 
Keactores de Talavera La Real 
se estrelló contra el suelo 
aproximadamente a seis 
kilómetros del pueblo de 
Sa Iv aleón, a treinta y ocho 
kilómetros de Badajoz y al norte 
de Jérez de Los Caballeros.

El avión —continúa la nota- 
cuya numeración es 211-36 
despegó de la base de Talavera 
La Real a las once treinta y 
cuatro horas para efectuar un 
vuelo local.

Hasta el momento se 
desconocen las causas del 
accidente”.

FINALIZAN LOS 
TRABAJOS DE 
RASTREO EN EL 
PUERTO DE BARCELONA

BARCELONA, 21 (Logos).- 
Tras la recuperación de otros 
dos cadáveres, han finalizado los 
trabajos de rastreo en el puerto 
de Barcelona con motivo del 
accidente sufrido por una lancha 
de la Marina norteamericana. En 
estos trabiÿos han participado 
miembros de las marinas 
españdas y norteamericana, del 
servicio de bomberos de 
Barcelona y del C.R.LS.

La cifra total de cadáveres 
recuperados asciende a cuarenta 
V ocho y se cree que falta por 
focalizar una de las víctimas.

Las causas que provocaron el 
más grave de los accidentes 
ocurridos en el puerto de 
Barcelona, queda pendiente de 
los sumarios que están 
instruyendo la Marina U.S.A, y 
la Comandancia de Marina del 
Sector Naval de Cataluña, esta 
última bago la dirección del 
nuevo instructor de causas 
técnicas, capitán de Fragata don 
José García Mayor. Sin 
embargo, diversas autoridades

Segundo accidente
meSitaraéreo en pocas horas

Finaliza la búsqueda de cadáveres 
en el puerto de Barcelona
El chupete de una muñeca fue 
la pista para encontrar a la niña 
secuestrada de Tomelloso.

técnicas del puerto opinan que 
la lancha siniestrada no Uego a 
abordar al buque “Uriea” o, si 
lo hizo, fue tan sólo rozándole, 
por lo que la gravedad puede 
consistir en la velocidad de 
crucero que llevaba la lancha, lo 
que ayudó a que volcardu

Salieron <fe la base aérea de 
Torrejón de Ardoz a Estados 
Unidos, cinco de los cadáveres 
de los marinos norteamericanos. 
Dichos cadáveres -según 
noticias que han llegado a esta 
ciudad— han sido 
desembarcados a las cuatro 
horas quince minutos de la 
madrugada en la base militar 
Dofer, de la ciudad de Delaware.

LA NIÑA DE 
TOMELE OSO

La intervención de la Guardia 
Civil y de la Policía ha sido 
decisiva en el hallazgo de la niña 
secuestrada en Tomelloso, ya 
que se estimaba que los 
secuestradores que al parecer se 
habían pu^to en contacto con 
eTpadre de JuB, no habrían ido 
muy lejos. Las gestiones para 
dar con los secuestradores 
estuvieron dirigidas por el 
general jefe de la zona de la 
Guardia Civil, que reside en

Toledo. Por las declaraciones de 
un sospechoso, detenido, 
Francisco Antonio Serna Lara, 
de veinticinco años, vecino de 
Tomelloso, se supo el lurar 
donde guañlaban a la niña. Era 
en la finca “El Puerto”, término 
de Argamasilla de Alba, donde 
fue h^ada poco antes de las 
seis, sin haber sufrido daño 
aunque se mostraba asustada.

La pequeña, al llamar a la 
puerta de la casa de campo la 
Guardia Civil, salió tras su 
guardián, José Díaz Mayordomo 
Cepeda, de veinticinco años, 
natural de Tomelloso y vecino 
eventual de Benidonn, Juif fue 
montada en el coche del propio 
general de la Guardia Civil, 
llevada al cuartel y luego 
entregada a sus padres.

Se afírma que el plazo de los 
secuestradores para recibir el 
importe del rescate vencía el 
sábado.

Efectivamente, José Díaz 
Mayordomo Cepeda y Francisco 
Antonio Sema Lara, fueron loe 
que se llevaron a la niña hasta la 
une a “El Puerto”, a ocho 
kilómetros de su pueblo, donde 
la retuvieron,

Juli, a preguntas de sus 
familiares, dijo que, había 
dormido bien anoche y que para 

desayunar le habían dado dos 
onzas de chocolate y un 
bizcocho, y para comer, una 
morcilla, un chorizo, una 
chuleta y pan.

Por lo visto, la pista 
fundamental ha sido que en el 
coche en qúe los secuestradores 
hicieron subir a la niña apareció 
el chupete de la muñeca que 
portaba la niña.

NOTA DE RENFE 
SOBRE UN 
ACCIDENTE FERROVIARIO

MADRID, 21 (Logos).- El 
gabinete de Información y 
Difusión dç Renfe ha faciUtado 
la siguiente nota, en relación 
con el accidente ferroviario que 
ha ocurrido en las proximidades 
de Mantesa y en el que han 
perdido la vida cuatro personas, 
dos han resultado heridas muy 
graves, ocho graves y quince 
leves.

—“A las 17,18 horas de la 
tarde de áyer, veinte de enero, 
un camión de la Compañía 
arrendataria del Monopolio de 
Petróleos, S.A. (CAMPSA) ha 
colisionado con un tren de 
videros en un paso a nivel 

^particular de Campsa, y que está 
'emplazado a unos mil metros, 
aproxanadamente de la estación 
de Mantesa, en la provincia de 
Barcelona.

Estos pasos particulares son 
concedidos transfiriendo al 
ccMtcesionario la responsabilidad 
de adoptar las medidas 
cautelares adecuadas.

El paso a nivel que nos 
ocupa, con la' prescripción 
citada, fue entregado a Renfe 
por acta sucrita el veintiuno de 
noviembre de mil novecientos 
cincuenta y dos.

Las primeras informaciones 
indican que, a consecuencia de 
la colisión, han muerto el 
maquinista del tren, don 
Francisco Soler Bon a, y tres 
viajeros, resultanclo heridos 
graves diez viajeros más, de los 
cuales dos son muy graves y 
quince leves.

A las dieciocho horas, todos 
los heridos del accidente habían 
sido evacuados en ambulancias y 
trasladados a centros 
hospitalarios de Mantesa, en 
tanto que los viajeros que 
resultadon indemnes eran 
transbordados en otros trenes 
por San Vicente de Castellet y 
con destino a Barcelona.

El tren siniestrado salió de la 
estación de Mantesa a las 17,15 
horas, formado por dos coches, 
cuya capacidad total es de 
ciento ochenta viajeros.

Se espera (jue en breve quede 
restablecida la circulación.

La lista de las víctimas es la 
siguiente.

Muertos, además del 
maquinista del tren, ya citado:

Don José Belajout Esnarbé 
don Juan Bosco Montoblíos y 
un tercero cuyos apellidos, son 
Rivas Botja.

Heridos graves, internados en 
centros hospitalarios de 
Mantesa:

Don Joaquín Sopeña 
Eusquiz, de quince años; don 
José Sánchez Maroto Garrido, 
de cincuenta y cuatro años; don 
Leovigildo Palma Carrasco, de 
treinta y seis; doña Josefa 
Cantero Torralbo, de cuarenta y 
tres; don Jacinto Vallès Novel, 
de dieciséis; don José María 
Capdevila Zafra; doña María 
Quralt Jodar, de 15 años; y don 
Miguel Martí SagartaL, de quince 
años.

"En la hipótesis de 
una campaña en pro del 
divorcio y de su posible 
legalización en España, 
¿cuál sería la actitud co
rrecta de la Iglesia y del 
católico en particular?

- Con respecto a una 
hipotética campaña acer
ca del divorcio civil, no 
debemos empeñar nues
tra autoridad en impedir
lo. Y con respecto a los 
fieles, mantenerse en esta 
misión evangelizadora, 
tomando en su momento 
contra los que optaran 
por el divorcio civil las 
medidas medicinales ne
cesarias para mantener la 
comunión eclesial".

Monseñor INFANTES 
FLORIDO

MANIFESTACION 
DE MINUSVA 
LIDOS

MALAGA, 21 (Cifra).- 
La comisión para la 
Integración Social de 
Minusválidos malagueños va 
a solicitar autorización para 
celebrar una manifestación 
pacífica por las calles 
céntricas de la capital.

En dicha manifestación 
pretenden protestar por el 
elevado número de 
minusválidos sin empleo que 
hay actualmente en Málaga.

Casa de Economía Rural Nuestra Señora de Cogullada
II ASAMBLEA DE ANTIGUOS ALUMNOS

CICIO DE CONEERENCIAS SOBRE "FOEIEICA Y ECONOMIA DE MERCADO DE PRODDCEOS ACRARI0S'

VIERNES, DIA 21, A LAS 17 HORAS:

DON JUAN PARRAN NADAL
Doctor en Ciencias Políticas y Económicas graduado por la Universidad de Harvard

SABADO, DIA 22, A LAS 17 HORAS:

DON PARIAN ESTAFE
Catedrático de Economía de la Universidad de Barcelona

DOMINGO, DIA 23, A LAS 10 HORAS:

DON DANIEL PAGES RATENTOS 
AGRICULTOR

Todas las conferoncias tendrán lugar en el Salón de Actos de Nuestra Señora de Cogullada y la entrada es pública
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Para ampliar sus objetivos

D.S.D.E. deja la Federación
NACIONAL
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MADRID, 21 (Europa 
Press).— Fuentes de la 
Unión Social Demócrata 
Española (USDE) han 
manifestado a Europa Press, 
que existe un acuerdo 
adoptado por dicho partido 
de abandonar la Federación 
de Partidos Social 
Demócratas, de la que hasta 
ahora formaban parte.

Para dar cuenta de esta 
decisión, así como explicar 
las razones que la han 
motivado, ha sido 
convocada una rueda de 
prensa para esta misma 
mañana. v

Asimismo, se sabe gue la 
Unión Social Demócrata 
Española (USDE), piensa 
proponer la formación de 
un bloque constitucional 
que agrupe a las fuerzas 
democráticas del espectro 
político español, como una 
de las grandes opciones 
políticas con que cuente el

representación de don 
Fernando Alvarez de 
Miranda, don Rafael Arias 
Salgado, don Fernando 
Baeza, don Ignacio 
Camuñas, don Iñigo Cavero, 
don Jaime García de 
Vinuesa, don Raúl Morodo 
y don José Vidal Beneyto.

Añade don Carlos Brú 
que el requerimiento se ha 
llevado a cabo por un 
notario de la capital y que 
se espera contestación en las 
48 horas reglamentarias.

Un portavoz de Alianza 
Popular ha dichona Europa 
Press que no tenía noticias 
del asunto, pero que, en 
cualquier caso, el señor 
Fraga no se encuentra en 
Madrid, desde el lunes, y 
que tal requerimiento 
habría de hacerse en su 
presencia.

pesca, industria, servicios), y 
se proponen medidas para 
resolver la difícil situación 
económica de Andalucía. El 
tercer punto analiza las 
alianzas de clase necesarias 
para poner en práctica el 
programa económico, y la 
organización políti- 
co-ad ministrativa 
indispensable para 
Andalucía.

Estuvieron presentes en

Andaluz", con los sectores 
de la Democracia Cristiana 
de Ruiz Giménez y Gil 
Robles, y el Partido 
Demócrata Popular de 
Camuñas, así como el 
partido Social Liberal 
Andaluz de Cavero.

5

I a p resentación I os 
Comitémiembros del 

Regional: Antonio 
Fernando Soto, 
Gómez, Manuel

No se presentaron listas 
de candidatos, que quedan a 
la espera de la ley electoral, 
y de que las alianzas lleguen 
a tomar forma.

S casi seguro que el Gobierno en su reunión 
de hoy aprobará un programa de actuación 

económica en cuya elaboración han participado 
distintos ministerios.

Las cifras que vienen manejando en el cuadro 
son básicamente las siguientes:

—Crecimiento de los precios en tomo al 14 por 
ciento. Esta moderación en el ritmo inflacionario, 
del 20 por ciento en 1976, al 14 por ciento en 
1977, Je basa en el optimismo sobre la eficacia de 
una política de precios y sobre todo en la creencia 
de que con la puesta en marcha del nuevo sistema 
de cómputo del coste de la vida se produzca 
tnicialmente una moderación en su ritmo de 
crecimiento.

X’ 4 4 4 X» 4 4 4 4 4

44
X-

elector español en 
próximos comicios.

SE REQUIERE A 
FRAGA PARA QUE 
ACLARE SUS 
MANIFESTACIONES 
EN ESTRASBURGO

los

EL PARTIDO 
COMUNISTA PRESENTA 
SU PROGRAMA POLITICO 
PARA ANDALUCIA

Iglesias, 
Manuel 

Benitez,
Francisco Duran, Juan 
Calero y Javier Pérez Royo.

El Comité Regional 
solicitará ser recibido por el 
gobernador civil, para pedir 
autorización con vistas a una 
visita de Santiago Carrillo a 
Sevilla, cuando el Partido 
cuente con un local.

MAÑANA SE 
CONSTITUYE EL 
COMITE PROVINCIAL 
DE “ACCION 
REGIONAL CANARIA’

—Crecimiento del Producto industrial Bruto del 4
orden del 3,4 por ciento, ^que se considera una, X*

Don Manuel Fraga 
Iribarne ha sido requerido 
notarialmente para que 
aclare sus manifestaciones 
hechas en Estrasburgo 
contra algunos políticos 
españoles, según ha 
informado a Europa Press 
don Carlos Brú Porsi, que 
actúa también en

SEVILLA, 21 (Europa 
P ress).— El Partido 
Comunista presentó ayer su 
proyecto de programa 
regional para Andalucía. En 
la primera part% del 
programa se realiza un 
planteamiento político del 
problema regional, y se 
expone la opción del P.C.E. 
a favor de una organización 
federal del Estado.

tn la segunda parte del 
proyecto se detallan los 
distintos temas económicos 
de la región (agricultura y

PARTIDO DEMOCRATA 
ANDALUZ ACUERDA 
FORMAR UN “CENTRO 
DEMOCRATICO 
ANDALUZ”

Se reunió ayer en Sevilla 
el comité del “Partido 
Demócrata Andaluz’’, 
presidido por Gabriel 
Navarro, y con asistencia del 
vicepresidente Antonio 
Aguilar de Sáiz, y demás
miembros del comité, 
estudió el tema de 
alianzas.

El comité expuso 
intención de llegar a

Se 
las

su 
un

“Centro Democrático

LAS PALMAS, 21 
(Europa Press).— El 
presidente del partido 
político *^Acción Regional” 
y promotor de Alianza 
Popular, doñ Laureano 
López Rodó, visitó ayer 
Tenerife y lo hará hoy a Las 
Palmas, donde asistirá a un 
acto público en el casino de 
la ciudad. Mañana presidirá 
un acto público de 
constitución en Las Palmas 
de la comisión provincial de 
“Acción Regional Canaria”.

Dentro de este mismo 
programa de promoción de 
su partido, el señor López 
Rodó viajará a Santiago de 
Compostela los días 23 y 24 
de enero, y en el curso del 
viaje quedará constituido el 
comité provincial de 
“Acción Regional Gallega”.

» cifra moderada y razonable. El consumo privado 
f debe crecer en un 3 por ciento y el público del 

orden del 5 por ciento, especialmente en la 
* primera parte del año, en tanto se confirman 
X mejoras reales de las expectativas. La formación 
j bruta de capital representaría un aumento del 2 
f por ciento, con apoyo importante del sector 
f público para su consecución.

( Las exportaciones deben crecer en términos 
* reales un 10 por ciento, mientras que la 
, importación no debe superar el 3 por ciento.

í En materia de precios energéticos. Industria ha 
( sometido a consideración del Gobierno un decreto 
( que contempla un aumento en los precios del fuel 
j del orden del 20 por ciento que supone pasar de 

5.000 a 6.000 pesetas el precio de la tonelada. En 
el caso del fuel térmico, el precio pasa de 4.200 a 
5.000 pesetas tonelada. Las gasolinas auto 

• aumentarían en dos pesetas por litro en el caso de 
C los tipos extra y super y algo menos en la normal.

Los precios de butano, propano, electricidad 
doméstica, gas ciudad permanecen inalterables.

44
4

44 4

ELASTORSA
Elastómeros Riojanos, S. A

ESPECIALIDAD EN Planchas de goma

Suelas de goma para el calzado

Piezas técnicas y pegamentos

ARNEDO (Logroño)
Teléfonos 380200 * 380201 * 380225

Representante para ILLUECA

Don José Miguel Gascón Conil Teléfono 219
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SALAMANCA: Nó hay entrevista con Areilza

'Revientan'un mitin 
a Fraga Iribarne

SALAMANCA, 21 (Lo
gos),— Don Manuel Fraga 
Iribarne acudió al colegio de 
Montellano para intervenir 
en el ciclo de conferencias 
sobre “Opciones políticas 
en la España actual".

Desde antes de iniciarse 
su intervención, grupos de 
jóvenes le increparon dura
mente hasta convertir el 
acto en continuos griteríos, 
protestas e insultos. El señor 
Fraga, que tenía anunciada 
su intervención para hablar 
de “Los problemas de la 
transición", tuvo que limi
tarse a exponer su programa 
político. El acto terminó sin 
que pudiera llevarse a efecto 
el cc^oquio que se había 
anunciado.

Previamente a la confe
rencia celebró una conferen
cia de prensa en la que dijo 
que aplaudía el regionalismo 
castellano-leonés y que era 

k invitamos a la 
feria de Sevilla 

sorteo de 50 viajes

HAGA YA SUS IMPOSICIONES EN :

CA)A DE AHORROS 
DE lA INMACUEADA

Araytín.lHvy y mañana.

regionalista en general, aun
que no aceptaba el separatis
mo ni el federalismo.

RUIZ GIMENEZ HABLA 
SOBRE CENTRO 
DEMOCRATICO

“Estamos sopesando y 
evaluando esa nueva alianza 
que acaba de aparecer. No 
tenemos prisa por decidir
nos”, ha declarado a Logos 
don Joaquín Ruiz Giménez, 
presidente de Izquierda De
mocrática, en relación con 
la constitución de Centro 
Democrático.

Por lo que se refiere a las 
reuniones de socialdemócra- 
tas, liberales y democristia- 
nos, el señor Ruiz Giménez 
dijo que se han aplazado por 
ahora hasta ver qué actitud 
adopta cada uno”. “Unas 
alianzas no van a condicio
nar la actitud de los demás”.

Gil Robles, contra 
la alianza del Centro

Sólo están dispuestos a fusionarse 
con los "auténticos partidos 
demócrata-cristianos"
MADRID, 21 (Logos).— 

Nueva Izquierda Nacional, 
en su asamblea general, ha 
tomado, entre otros, los 
siguientes acuerdos;

Solicitar la transforma

ción en partido político, 
aceptación de los candidatos 
que Nueva Izquierda 
Nacional presentará en tas 
próximas elecciones para el 
Congreso y el Senado en las 

respectivas provincias, hasta 
un total de veintiuna, y no 
hacer público ni la relación 
de candidatos ni la de las 
provincias en las que NIN se 
presentará a las próximas 
elecciones, hasta conocer las 
^rantías que la nueva ley 
electoral ofrece.

CONFERENCIA 
DE GIL ROBLES

HUELVA, 21 (Logos).- 
En el colegio mayor de San 
Pablo de esta capital 
pronunció una conferencia 
don José María Gil Robles, 
3uién fue presentado por 

on José Jiménez Villar^o, 
fiscal de la Audiencia 
Provincial.

Abogó por la libertad de 
huelga como derecho 
reivindicativo del mundo 
laboral, haciendo la salvedad 
de que á nadie le gustan los 
perjuicios y molestias que 
ello conlleva, pero insistió 
en que peor es que el débil 
no tenga derechos.

Apoyó la integración 
libre d,e España en el 
concierto internacional, 
añadiendo que no es de 
traidores, como se ha 
tachado más de una vez, el 
pretender entrar en la 
comunidad de naciones. 
Denunció la ocultación de 
problemas, dejándolos para 
el día de mañana, añadiendo 
que ese día es hoy.

FELIPE GONZALEZ: 
CON EL PRESIDENTE 
Y GUTIERREZ MELLADO

MADRID, 21 (Logos).- 
“Ante el presidente del 
Gobierno y el vicepresidente 
para la Defensa, sólo hice un 
planteamiento general de 
cómo concibe nuestro 
partido la politica nacional 
e internacional en estos 
momentos”, ha declarado a 
Logos don Felipe Gonzalez, 
secretario general del PSOE, 
en relación con su reciente 
encuentro con los señores 
Suárez y Gutiérrez Mellado.

“Les indiqué también 
—añadió— los peligros en 
que se puede incurrir en 
estos momentos en materia 
política social y económica, 
e insistí en la necesidad de 
que se den soluciones 
prácticas antes de que no 
haya remedio”.

En torno a presuntos 
rumores de posibles críticas 
recibidas por Felipe 
González de su partido 
como consecuencia de 
sus contactos bilaterales con 
el poder, un portavoz del 
PSOE declaró 'a Logos que 
“todo el mundo comprende 
y reconoce la seriedad y 
responsabilidad del partido, 
y que, en consecuencia, 
debe negociar con los 
poderes fácticos”. 
Desmintió asimismo todo 
rumor en el sentido 
apuntado.

REUNION PARA 
DELIBERAR SOBRE 
CL“CENTRO 
DEMOCRATICO”

MADRID, 21 (Logos).—
El buró político del Equipo 
Demócrata Cristiano del 
Estado Español se reunirá el

próximo lunes con el fin de 
discutir, entre otros temas, 
la situación planteada por la 
creación de un frente 
electoral denominado 
“Centro Democrático”.

GIL ROBLES NO 
HA PEDIDO 
ENTREVISTARSE 
CON AREILZA

MADRID, 21 (Logos).- 
“Gil Robles no se va a 
entrevistar con Areilza. Ni 
éste lo ha pedido, ni 
tampoco lo ha hecho Gil 
Robles”, ha declarado a 
Logos un portavoz de la 
Federación Popular 
Democrática (FPD).

“No es nuestro deseo 
— agregó— colaborar al 
confusionismo que se está 
sembrando con' el llamado 
“Centro Democrático” 
añadió el portavoz que FPE, 
en su congreso, de Segovia, 
votó a favor de su fusión 
con Izquierda Democrática, 
y que está dispuesta a 
fusionarse con todos los 
auténticos partid os 
demócrata-cristianos que 
acepten las bases ideológicas 
establecidas por el equipo.

“FPD —añadió— no 
estima que UDE pueda 
contarse entre los 
demócratas-cristianos, ya 
que sólo pueden 
considerarse como tales ios 
que forman parte del 
equipo”.

No obstante, manifestó 
el portavoz, que el equipo 
tiene sus puertas abiertas a 
todos aquellos partidos que 
se sientan verdaderamente 
demócratas-cristian os”.

En relación con un 
escrito hecho público por 
militantes de FPD, ID, UDE 
y PPDC, el portavoz de 
Gil-Robles manifestó que, 
por lo que respecta a FPD, 
los firmantes del escrito “no 
tienen cargo alguno en la 
estructura del partido”.

LA FEDERACION 
SOCIAL-DEMOCRATA 
PREOCUPADA POR EL 
“CENTRO DEMOCRATICO

MADRID, 21 (Logos).— 
“La situación que origina el 
“Centro Democrático” tal y 
como se ha planteado es 
complicada y personalmente 
no la veo clara", ha 
declarado a Logos don 
Fran cisco Fernández 
Ordóñez, de la Federación 
Social-Oemócrata. Algunos 
de los líderes de la que se ha 
venido autocaliricando 
“oposición democrática" se 
han manifestado hoy no 
satisfechos con fa vasta 
operación que va cuajando 
estos días en favor de un 
“Centro Democrático”.

El señor Fernández 
Ordóñez añadió que la 
decisión sobre esta alianza 
en la que participan el PP y 
UDE se adoptará por el 
comité permanente de la 
Federación en la reunión 
que celebrarán en Almería 
el próximo día 28.

“Se ha dado como hecho. 
’“•’P’cto al Centro 
Democrático —dijo— una 

actitud que deberá decidir la 
federación”.

R'^UNION DEL 
F.j.D. y P.S.P.

MADRID, 21 (Logos).— 
La Federación Social 
Demócrata (FSP) y el 
Partido Socialista Popular 
(PSP), se han reunido hoy, 
para examinar la normativa 
y estrategia electorales más 
adecuadas a los intereses de 
la d democracia española y a 
las de sus respectivas 
organizaciones.
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EN LAS PRÓXIMAS HORAS
PUEDEN CONOCERSE
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LAS DIMISIONES
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SAN SEBASTIAN. — En todas las sociedad ondea la ikurrirta junto 
a la bandera española y la de San Sebastián. (Telefoto Cifra Gráfica)
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SOLIDARIDAD DE 
FALANGE ESPAÑOLA 
DE LAS JONS CON LA 
DIPUTACION VIZCAINAAntonio Zarzalejos a 

Gaceta del Norte".

un 
d

Ayer mañana, cuando los 
componentes de la Sociedad

MADRID, 21 (Logos).- 
“El uso autorizado de la 
bandera separatista vasca

lomo hecho. 
I Centro 
dijo— una 
i decidir la

Guipúzcoa, y a su izquierda 
la bandera “ikurriña”.

civil de 
dimisionario

la DIPUTACION: 
APRUEBA LA “IKURRIÑA"

Amara, se produjo

participaban en 
“tamborrada”

ataque a la 
e España, 
por la ley 

Estado como 
los fines

ON 
CRATA 
POR EL 
lOCRATICO

proclamada 
orgánica del 
uno de

EL GOBERNADOR DE 
VIZCAYA EXPLICA 
SU DIMISION

las personas

BILBAO, 21 
“Mi dimisión se 
en criterios

Vasconia efectuaban 
vuelta anual de

disolviendo de esta manera 
al grupo. Se produjeron 
algunas contusiones, sin que 
revistieran gravedad, entre

operativos o de _ 
fundamentalmente porque

por los 
presentes. La decisión es

la reunión 
$n Almería

Preguntado por 
motivos de su dimisión, ha

LA IKURRIÑA

-Vd. sabe natitralmente las argumentaciones 
contrarias a esta ins/ruaión del Ministerio de ¡a 
Gobernación..Se dice t/ue en realidad la ikurriña 
tío represen ta una bandera de ííhIos, sino que es
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; PRIS VASCO: «Se estia
íFaseeaío importantes
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otros temas, 
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El alcalde de Vergara ha manifeitado a Logo» que ha 
podido apreciar en el señor Martín Villa una voluntad firme 
de solucionar los problemas que afectan al País Vasco. 
“Somos conocedores, precisó, de que se están fraguando en 
estos momentos las medidas que pueden cambi^ 
fundamentalmente, la situación de nuestro País Vasco. Se 
trata de medidas de absoluta reserva {^ro es posible que 
sean conocidas en-el transcurso de las próximas horas”.

Con respecto a las conversaciones que mantuvo con el 
teniente general Gutiérrez Mellado, el alcalde de Vergara, 
señor Elcoro, manifestó que había advertido en el un gran 
interés por resolver los problemas de nuestro país.

entiendo que hay una 
manera de “gobernar", que 
es la conveniente y que tal 
vez no coincida con la que 
se ha venido desarrollando”, 
ha declarado el gobernador

señalado que se trata de “un 
conjunto de ellos. Pienso 
que los problemas del País 
Vasco exigen un 
tratamiento específico y 
dentro de ellos los de 
Vizcaya, que tienen también 
una óptica específica y que 
exigen un conocimiento 
serio misólos. Eso es 
lo que yo he tratado de 
hacer y sin embargo ha 
habido unas diferencias de 
criterio”.

‘‘Personalmente , 
—añadió—, no asumo un 
puesto público por 
asumirlo, sino porque se 
debe tratar de hacer una 
labor seria, de conciliación, 
de paz, constructiva, sobre 
todo en un momento crítico 
como este, tanto en el 
aspecto político, como en el 
económico. Soy un hombre 
que sirvo a mi país y he 
creído que prestaba un buen 
servicio dimitiendo".

El señor Zarzalejos ha 
señalado también que al 
finalizar su presente etapa 
política volverá a ejercer su 
carrera de fiscal. 
Precisamente el pasado 
martes tomó posesión de su 
cargo en la Audiencia 
Territorial de Madrid.

SAN SEBASTIAN, 21 
(Logos).— Con la presencia 
del presidente en funciones 
y dos diputados solamente y 
a. n 1 e n M <n e ,r p s a 
concurrencia, en el salón de 
plenos del Palacio 
Provincial, se celebró una

convocatoria extraordinaria 
de carácter de urgencia para 
tratar de resolver el único 
punto que figuraba en el 
orden del día la colocación 
de la “ikurriña" en la 
fachada del edificio de la 
Diputación de Guipúzcoa. 
Esta reunión estaba 
convocada por el presidente 
en funciones de la 
Diputadón, D. Juan Eguia, 
que abrió la sesión y ante la 
presencia de dos diputados 
solamente —los señores 
OI a izo la y Te Hería— el 
secretario excusó la ausenda 
de los diputados, San 
Martín, que se encontraba 
en Barcelona, y Paredes, que 
se encontraba también de 
viaje. El resto de los 
diputados señores Azurza, 
Ayestaran, Bergareche, 
Juaristi, Manzano, 
Odriozola, Talavera, Vicuña 
y Vivo, no comparecieron. 
Acto seguido se dio lectura 
a la propuesta de la 
presidencia que 
textualmente decía lo 
siguiente:

“Ante las insistentes 
sugerencias recibidas por-, 
esta presidencia y según 
autor^.ización del 
Excelentísimo Sr. ministro 
de la Gobernación, ya 
publicada en la prensa de 
ayer, se propone al pleno de 
esta corporación provincial 
que adopte los siguientes 
acuerdos:

PRIMERO.— Que el 
día de hoy y con motivo de 
la fiesta de San Sebastián se 
coloque en la fachada del 
paJáSiP PLQy>O£ial l3_^pdera 
denominada “ikurriña , 
junto con las banderas que 
suelen izarse en esta fecha.

SEGUNDO.- Que 
orden 'de colocación 
dichas banderas sea 
siguiente: en el centro, 
bandera nacional, a 
derecha, la bandera

el 
de
el 
la 
su 
de

TERCERO.— Mientras 
otras cosa, no se acuerde o 
disponga oficialmente se 
coloquen en igual forma 
dichas banderas en los días 
de fiesta oficial en que se 
acostumbra a izar banderas 
en la fachada del palacio. 
Caso de no adoptarse estos 
acuerdos por unanimidad se 
someten a votación 
nominal, y en forma 
separada cada uno de ellos 
después de su correspon
diente deliberación. Una vez 
leída la propuesta,^ el 
presidente sometió a 
votación el contenido de la 
misma, que fue aprobado

legal, dado que, aunque no 
existiera “quorum” el 
presidente tiene facultad 
para decidir dado el carácter 
extraordinario y urgente de 
la convocatoria.

Los asistentes, que 
abarrotaban, la sala, 
prorrumpieron en aplausos 
que se prolongaron durante 
unos minutos.

Acto seguido, el Sr. Eguia 
pronunció unas palabras en 
euskera y se entonó el 
“Guenikako Arbola”, que 
fue cantado por la mayoría 
de los asistentes. Después se 
procedió a izar la “ikurriña” 
en el lugar que se le había 
asignado, a la izquierda de la 
bandera nacional.

incidente con fuerzas de la 
policía armada. Al parecer, 
la comitiva de la tamborrada 
iba precedida por dos 
motoristas de la guardia 
municipal, y se componía 
de unas ochenta personas. 
Tras -parar en la plaza del 
Sauce y cantar allí, los 
Earticipantes se dirigieron 

acia la avenida de Madrid, 
pasaron en silencio por 
delante del Gobierno Civil y 
cuando proseguían su 
itinerario se les paró delante 
un “ J e e p ’ ’ que, 
descendieron un cabo y 
varios números, que 
cargaron contra ellos.

En el País Vasco
Gobernación busc

Declaraciones de Sánchez de León en '"TV. E

fundamentales del mismo, 
juntamente con la 
obligación de su defensa”, 
procjania en un comunicado 
hecho público ayer tarde, 
Falange Española de las 
JONS.
MANII-ESTACION EN 
PORTUGALETE
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MADRID, 21 (Logos).- Danscripción de las 
declaraciones del director general de Política 
Interior Sr. Sánchez de León, a TVE.

Sr. Sánchez de León, quiero que Vd. nos 
aclare un poco el espíritu de la instrucción del 
Ministerio de la Gobernación.

-Creo que hay que decir antes, para partir de 
un supuesto de hecho inevitable en su exposición, 
que contemplamos una situación conflictiva en la ‘ 
que situaciones emocionales, tensas, hablan 
llevado a una serie de circunstancias 
verdaderamente lamentables, en muchos casos, 
porque a tenor de este hecho que no es 
sustantivo, sino que es accidental en la vida del 
País Vasco, de alguna manera se hablan 
producido confrontaciones, violencias. Las 
fuerzas de orden público en el inexcusable 
cumplimiento de su deber habían sufrido ba/as, 
habían visto derramar su sargre, por otra parte, 
personas que de alguna forma entendían que la 
^hibición ' >> el uso de la ikurriña les era 
sustantivo también habían perdido su vida, y se 
habían producido situaciones conflictivas de todo 
tipo en una tensión verdaderamente peligrosa. 
Esto es el supuesto de hecho en el que el 
Gobierno ha tenido que basar unas decisiones 
para avanzar en dos órdenes de propósito, 
auténticamente defendibles en cualquier 
situación por complicada que sea, como lo es la 
del País Vasco, naturalmente. Por una parte, 
descargar las tensiones emocionales contrapuestas 
que Ikvan a este tipo de situaciones peligrosas 
para la vida, para la concordia y para la situaciem 
normalizada de la convivencia, y por otra parte, 
precisamente eso es dar una vez más muestras de 
concordia y de intento de acercamiento de 
posiciones con trapues tas.

Este es el punto de partida en virtud de lo que 
el Ministerio de la Gobernación por medio del 
titular de su departamento, Sr. Martin Villa, 
decidió, iComo e/ecutorr de la política del 
Gobierno, dar unas instrucciones simples a los 
gobernadores civiles, que quizá no han sido bien 
entendidas y que se limitan, en dos apartados, a 
decir.

Primero.- Que la bandera nacional, que es de 
uso obligatorio en todos los centros y 
dependencias oficiales del Estado, de la 
Dipu tación y del Municipio, ondeará 
naturalmente en sitio pre^rente y con el resto y 
la garantía debida cuando a su lado pueda 
exhibirse otro tipo de banderas.

Una segunda instrucción, también muy 
concreta, es la que se le indica a las fuerzas de 
orden público que no se persiga el uso y la 
exhibición de la ikurriña. Esto es, así de simple, y 
así de sencilla, la instrucción que se ha circulado.

— To hablaba de dimisiones, puede Vd 
contestarme ¿qué dimisiones se han producido?

—Bueno, na circulado ¡a noticia de que ha 
habido dimisiones de los gobernadores civSes, la 
verdad es que solamente el gobernador civil de 
Vizcaya, comunicó al Sr. ministro de la 
Gobernación por télex su decisión de dimitir. El 
hecho de los supuestos no tiene una realidad sino 
simplemente han sido informaciones que no 
responden verdaderamente a lo que ha ocurrido. 
Efectivamente, en el seno de las corporaciones 
provinciales ha habido tensiones; en algún caso ha 
habido la intención manifiesta de dimitir. 
Realmente tenemos noticia de que esta carga 
emocional a la que hice referencia con 
anterioridad se ha visto en esta medida del 
Gobierno quizá de alguna forma, pues, 
dificultades de llevar a efecto y, naturalmente, 
también ciertas prevenciones contra la misma. 
Pero el Gobierno ha entendido que de alguna 
forma estas muestras de concordia van a tener 
re fle/o en todos los ciudadanos vascos.

una bandera partidista del Partido Nacionalista 
VascÓ.

-Sí y tienen razón en ese planteamiento 
inicial. En los orígenes de las banderas siempre 
hay tremendas dificultades para averiguar en qué 
circunstancia y en qué momento se convierten en 
un hecho sociológica El Ministerio de la 
Gobernación en este tema, no entra ni sale en 
absoluto, pero tampoco con estas instrucciones, 
por supuesto, se ha oficializado nada, puesto que 
no ha habido un acto jurídico, una situación 
preferente definible en derecho; por otra parte, 
no ha habido en absoluto oficialización de nado, 
porque nada se reconoce, ni hay imposición de 
ningún tipo y tampoco, naturalmente, 
persecución. Es decir, el hedió sociológico es 
muy difícil de determinar. Es mayoría quien 
enarbola la ikurriña. Por otra parte, muchas 
personas, muchos vasccx, nos han di^o que la 
ikurriña es exhibida por personas cuyas 
intenciones no están en esa defensa regional del 
forabsmo, de las individualidades regionales, que 
son características de aquella zona, sino que hay 
muchas pretensiones partidistas en la exhibición 
de esas banderas. Pero, en fin, ese hecho que es 
evidente es una circunstancia muy di fiai de 
pormenorizar hasta que las presiones políticas no 
estén absolutamente decantadas. Lo que se ha 
determinado no es el reconocimiento de un 
hecho sociológico que está ahí para no 
desconocerlo y para de alguna manera tratarlo, 
sino tratar de evitar esas situaciones conflictivas 

' peligrosas, en las que tanto las fuerzas de orden 
público y autoridades, como muchas de estas 
personas a las que aludíamos con anterioridad, 
estaban inmersas en una situación de violencia 
realmente peligrosa.

Si con esto se consigue descargar esas 
tensiones emocionales (que realmente tienen que 
producirse, porque la reacción en estos 
momentos era lógica y era verdaderamente 
inevitable, porque hay muchas personas que 
entienden que la ikurriña es algo distinto a lo que 
otros entienden), creo que se ha logrado un paso 
adelan te.

BILBAO, 21 (L090S).— 
Unas mil personas, jovenes 
en su mayoría se 
manifestaorn en 
Portugalete, coinddiendo 
con el segundo aniversario 
de la muerte del joven 
victor Manuel Pérez Elexpe.

Los manifestant es 
recorrieron la calle general 
Castaños hasta el 
cementerio de Portugalete, 
donde está enterrado Pérez 
Elexpe y pronunciaron 
diversos gritos separatistas y 
contra las fuerzas de orden 
público.

SE DESPRENDIO EL 
BALCON DEL 
AYUNTAMIENTO

Dojña Carmen Somoza 
Rodriguez ingresó en la 
residencia de la Seguridad 
Social de esta capital en 
estado grave, com o 
consecuencia de las heridas 
que sufrió en el cráneo, al 
alcanzarla una piedra del 
balcón del Ayuntamiento de 
Mondragón.

La señora Somoza 
Rodrfguez se encontraba 
presenciando el acto de ser 
izada una “ikurriña” cuando 
el balcón del Ayuntamiento 
se desprendió y la alcanzó. 
LOS BURGALESES 
APOYAN LA DECISION 
DE LA CIPUTACION 
DE VIZCAYA

BURGOS, 21 (Logos).- 
La mayoría de los 
borgaleses se han 
solidarizado con el acuerdo 
adoptado por la Diputación 
de Vizcaya de rechazar la 
“ikurriña” como bandera y 
su decisión de izar en su 
sede la enseña nacional y el 
histó'rico y tradicional 
pendón de Vizcaya.

Entidad.es particulares 
han enviado telegramas de 
felicitación. Entre los 
numerosos mensajes figura 
el dirigido al presidente de 
la Diputación vizcaína por el 
alcalde de Burgos, D. José 
Muñoz. Avila. “■
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'ALCISTAS
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Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

|BARCELONA^

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEICIAL

De corte parecido a la sesión 
anterior con ambiente más 
positivo en bancos industriales, 
suaves recortes en las eléctricas 
y operatividad modestísima. En 
los bancos industriales se 
destacan las mejoras de 15 en 
Fomento y 10 en Bankinter. El 
grupo de construcción positivo 
con Asiand mejorando 6 y 2 el 
Fomento y Sansón poniendo 
dinero más 4 Equilibrio en el 
grupo químico, apatía general 
en el grupo automóvil y un cierre 
de sesión entre apático y débil.

I MADRID I

Cierra la semana con una 
sesión de cierto tono de firmeza 
y ligeras variantes alcistas, 
aunque la contratación ha sido 
muy reducida. Los bancos 
comerciales vuelven a registrar 
mayoría de repeticiones y hay 
alzas de 6 en Santander, 5 en 
Atlántico. y 4 en Ibérico. En los 
industriales las mejoras son de 5 
en Urquijo y 2 en Cataluña.

Ligerísimas flexiones en 
eléctricas, con la baja máxima 
de 1 entero en Iberduero y un 
avance de 4 en Cantábrico. En 
alimentación Aguila gana 3 pero 
Ebro pierde 7 y en construcción 
el balance se compensa con 
pérdida de 5 enteros en 
Cristalería y recuperaciones de 3 
en Inmobiliaria Metro y de 2 en 
Urbis Como de costumbre el 
sector inversión y destacando
General que pierde 9. La 
variación de monopolios 
baja de 5 en Tabacalera 
siderúrgicas alternativas

Única 
es la 
y en 
muy

AUMENTA EL PRECIO DEL 
PETROLEO DEL MAR DEL
NORTE
MADRID, 21 (Logos).— 

Se calcula que el petróleo 
extraído del Mar del Norte 
llegará este año a venderse a 
más de 14 dólares el barril.
comparado con 12,70 por 
barril que se pag^ por los 
crudos de los países de lalos países de la
QP.E.P. que ha dispuesto

una elevación de precio del 
10 por ciento, y con 12,08 
para el barril de petróleo 
que venden Arabia Saudita 
y los Emiratos Arabes 
Unidos. La mayor carestía 
del petróleo inglés y ’ 
noruego, se justifica, en i 
parte, por su proximidad a ’ 
los prinfcipales mercados de 
Europa y los Estados ; 
Unidos, y por su calidad. |

cortas con bajas de 3 en 0larra, 
2 en Tubacex y mejoras de 1 en 
Aceros. Bien el grupo químico, 
cuyo índice mejora 1,67 puntos 
y avances de 5 en Torras, 4 en 
Explosivos, 2 en P. Reunidas y 
Petromed y 1 en Energía y 
Cepsa, lo negativo lbys-15y 
Sarrio Papel 40. Cierre con 
sostenimiento pero sin especial 
interés. Indice 96,79 más 0,10.

.Agí iciiltiii'a 
Industria ('oincrcio. 

Construcción 
Navales

Por contaminar los ríos

CINCUENTA Y DOS
EMPRESAS, SANCIONADAS

Un final de semana muy 
desganado con el mercado 
yendo a menos y con un cierre 
sin trascendencia ni orientación.
E n los bancos mbchas

BILBAO, 21 (Logos).- 
El Instituto para la 
Conservación de la 
Naturaleza en Vizcaya ha 
denunciado a cincuenta y 
dos empresas durante el 
pasado año 1976 por 
contaminar los ríos de la 
provincia.

De las empresas

sancionadas, treinta y 
cuatro han sido obligadas a 
abonar multas que en su 
conjunto suman doscientas 
veinticinco mil pesetas e 
indemnizaciones por valor 
de más de un millón de 
pesetas. Las otras dieciocho 
denuncias se hallan todavía 
en fase de trámite.

Subasta de parcelas 
en el Polígono 

''Malpica Santa Isabel"
5ÜS/15M DE PARCELAS PARA USO 

INDUSTRIAL ElVEL POLIGOlVO 
"MALPICA-SANTA ISABEL"DE 

ZARAGOZA PROPIEDAD DEL INSTITUTO
IVA CIOlVA L DE URBANIZA CION

El próximo día 1 de f’-brero de mil novecientos 
setenta y siete, a las 11,30 horas, va a procederse a 
la enajenación, por subasta pública, de diecinueve 
parcelas enclavadas en el polígono "Malpice-Santa 
Isabel" de Zaragoza, propiedad del Instituto Nacional 
de Urbanización.

Podrán concurrir a esta subasta cuantas personas 
naturales y jurídicas, nacionales o extranjeras, lo 
deseen, siempre que sean promotores directos.

El Pliego de Condiciones que ha de regir dicha 
subasta, las Ordenanzas Reguladoras del polígono y 
condiciones complementarias y cuanta información se 
relaciona con dicho acto, pueden ser consultados por 
los interesados en el Instituto Nacional de Urbaniza
ción (Ministerio de la Vivienda, Plaza de San Juan de 
la- Cruz, núm. 2, Madrid) o en la Delegación de dicho 
Departamento en Zaragoza (Mayor, 40,3).

El plazo de presentación de proposiciones se ini
ciará al día siguiente del de la publicación del corres
pondiente anuncio de la subasta en el Boletín-Oficial 
del Estado y finalizará el vige'simo día'hábil a partir 
de aquella fecha.

Madrid, 24 de diciembre de 1976.
El director-gerente del Instituto Nacional de Urba

nización. Firmado, Carlos García Maura.

repeticiones con un alza de 5 en 
Banesto y pérdida de igual 
importe en Hispano. Equilibrio 
en eléctricas con ganadas de 0,5 
en Hidrola y 1 en Viesgo y 
pérdida de 1,5 en Iberduero. El 
tiempo de contratación de 
siderúrgicas se ha pasado con 
muy poco movimiento y hay 
una baja de 5 enteros en Olarra 
y de 4 en Echevarría, que cierra 
a 68, después de haber marcado 
un cambio previo de 60. 
Telefónica mejora 1 y 2 Cepsa y 
Explosivos y final de sesión que 
se diluye sin mayor alcance.

Jóse /\. Traver
5

COSO.24-Í2,2 
TELS. 210496 210497

ZARAGOZA 4

AUMENTA LA 
PRODUCCION
ELECTRICA

MADRID, 21 (Cifra).-A 
1.986 millones de 
kilovatios-hora asciende la 
producción de las centrales 
eléctricas de la península 
reguladas por “Unión 
Eléctrica S.A.", durante la 
semana del 10 al 16 de 
«ñero del presente año. La 
citada producción 
representa un aumento del 
11 por ciento, en relación 
con la semana anterior.

El consumo disponible 
del mercado nacional 
peninsular de energía 
eléctrica de éstas centrales 
se ha incrementado en un
10 por ciento, 
1.664 mil 
kiJovatios-hora 
1.8 2 5 mil 
kilovatios-hora

pasando de 
Iones de 
en 1975 a 
Iones de 
durante el

mismo periodo en 1976.

I En el Boletín Oficial del Estado

i SE PUBLICAN LAS CUENTAS 
DE LA SEGURIDAD SOCIAL

Ï

MADRID, 21 (Europa Press).—Aprobadas por el 
Ministerio de Trabajo las cuentas de gestión y balances 
de situación de las entidades gestoras y servicios 
comunes de la Seguridad Social correspondientes al año 
1975, este Ministerio ha acordado que se proceda a la 
publicación de las mismas en el Boletín Oficial del 
Estado.

En su número de hoy, el Boletín Oficial del Estado 
publica las cuentas de la mutualidad laboral del Aceite, 
de la de Actividades Diversas, y de la de Agua, Gas y 
Electricidad.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 21 de Enero de 1977

DIVISA
C A M B 1 O S

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

68,590 
67,862 
13,782

1 17,501 
27,397

185,805
28,538 

7,772
27,272 
16,148 
1 1,573 
12,901 
17,976

401,345
213,21 1

23,61 1 
183,986

68.790 
68,129 
13,836

118,119 
27,532

186,853 
28,681

7,803 
27,406 
16,234 
11,626 
12,963 
18,076

404,885 
215,170

23,720 
185,517

BOLSA de MAIDRID
BMMCOfB Preced. HOY

Banco Zaragozano...... 629 629
Bateo Extendr..........
Banco Cent ral ..........

487
505

487
505

Banco Esp.iñol de Credito ........ 350 350
Bareo Hispano Americano 336 336
Banco de Santander . . 508 514
Banco Popular Español............ 371 371
Banco de Bilbao........ ................. 386 486
Banco de Vizcaya...... ................. 390 390
Banco Industrial de Cataluña...... 288 290
Banco Occidental...... __
Banco Atlantico........ ............... 344 349
Banco Ibérico............. ................. 388 392
Banco Urquijo.......... 407 412
Banco Industrial del Sur .......

ELECTRICAS

—

Hidro.Español a......... 102 102
Sevillana .................... 101 100,5
Cantábrico................ 88 92
Eléctrica Viesgo........ 92 93
Hidro Cataluña.......... 82 83
Iberduero................... 119 118
E. Reuní das............... 81 82
Unión E. Madrileña ... 98,5 99
Fenosa....................... 99,5 - -
Fecsa 5.000................ 86 85
Fecsa 1.Ô00..................................\

MINERAS

90 88,5

Ponf errada.......... ...... 116 119
Duro Felquera...............................

Bldeiaornetalúi^glcas

86 86

Altos Hornos............. 89 89
Auxiliar F.C..................................

ALIMENTACION

93

Azucarera.................. 123 _ _
Ebro.......................... 462 455
Aguilas..........................................

QUIMICAS

113 118

Petróleos.................... 317 318
Explosivos ................ 188 192
Energías........;..................

CONSTRUCCION

88 89

Dragados.................... 450 450
Urbis.......................... 139 141
Inmobiliarias Metro... 145 148
Vallehermoso................................

VARIOS

175 175

Teletcmica.................. 121 121
Galerías Preciados.... ........... . 280 —
jCampsa...................... 260 '260
Tabacal era................ ................. 175 170
AstillertB ............ ...... 43 —
Metro......................... 70 70
Unión Fenix............... 454 —
Seat ........................... — — —

Cambios de te sosiónde hoy

AUMENTA LA VENTA 
DEL TABACO

MADRID, 21 (Logos).-A 2.637,3 millones de cajetillas se 
elevó la venta de cigarrillos de todas las clases durante el período 
enero-septiembre de 1976, frente a 2.428,4 millones de cajetillas 
en el mismo período del año anterior, lo que significa que las 
ventas han aumentado 208,9 millones de cajetillas, según 
informa "Actualidad Tabaquera”.

De la cifra total de consumo en el período enero-septiembre 
de 1976, correspondieron a los cigarrillos negros 2.270,8 
millones de cajetillas y 366,5 millones a los cigarrillos rubios.

La participación en el mercado en ese mismo período fue del 
58,03 por ciento paiu las labores peninsulares, negras, el 28,07 
por ciento para las labores cananas, el 9,61 por ciento para las 
labores peninsulares tipo rubio y el 4,29 por ciento para las 
labores importadas.
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629 
487 
505 
350
336 
514 
371
486 
390 
290

Atado por un cristianismo 
a mal entendido

^MEJICO:
349 
392

.412

CUANDO Luis Echevarría entrega el poder a su 
sucesor constitucional, José López Portillo, deja la 
primera magistratura de Méjico en precarias condiciones, 

tanto desde el punto de vista social como desde el 
económico. Echevarría empleo buena parte de su actividad 
presidencial en intentar crearse una imagen internacional 
sólida, con vistas a conseguir en su día el puesto de 
secretario general de las Naciones Unidas. Esto no es ningún 
secreto, por supuesto, pero conviene recordarlo.

102
100,5
92
93
83

118
82 
99

85
88,5

119
86

el campesine 
> sojiizyádo

corrupción que

89

455
118

318
192
89

450
141
148 
175

121

260
170

70

hoy

rTA

cajetillas se 
te el período 
: de cajetillas 
ifica que las 
tillas, según

i-septiembre 
ros 2.270,8 
i rubios.

odo fue del 
as, el 28,07 
nto para las 
ito para las

En los disturbios de El Cairo: 65 muertos

LIDERAZGO

s

Ha sido el presidente 
mejicano de todos los tiempos, 
desde la independencia, que más 
ha viajado y creyó que su país 
podría adquirir el liderazgo del 
Tercer Mundo. Lo que consiguió 
realmente es el desplome del 
peso y un empeoramiento 
ñotorio de las condiciones de 
vida del campesino, base de la 
población de aquella nación 
hispánica. Quien visita Méjico y 
se contenta con conocer la 
capital, no sabe lo que se 
esconde detrás de esa bellísima 
fachada, aunque llega a 
vislumbrarlo en algún momento, 
al ver pordioseros a la puerta de 
los hoteles.

El campesino mejicano es un 
personaje digno también de 
admiración y de compasión. 
Cre/ó que la independencia iba 
a liberarlo de las viejas taras 
coloniales, pero se vio 
defraudado enseguida. Volvió a 
abrigar esperanzas cuando, 
décadas después, llegaba Benito 
Juárez a la presidencia, pero 
tampoco suerte. Por último, al 
producirse la revolución que 
derrocó a Porfirio Díaz y 
comenzar un período distinto, 
en el que se prometían muchas 
aventuras, tuvo de nuevo la 
ilusión de que estaba a punto de 
converfirse en un hombre libre.

REVOLUCION

Por ello, el campesino fue el 
soldado más aguerrido de dos 
caudillos de su misma 
procedencia, Pancho Villa y

Emilio Zapata, bajo cuyas 
órdenes sufrió y murió durante 
años y años. Pero la revolución,^ 
pese a las promesas, no resolvió' 
el problema de la tierra, antes al 
contrario, aumentó las 
injusticias y esclavizó todavía 
más al campesino. Sólo hay que 
anotar el mandato de Lázaro 
Cárdenas, después del cual 
continuaron los atropellos.

Un amigo mío, mejicano de 
pro, gran pensador y excelente 
profesor universitario, tiene su 
explicación sobre la pasividad de 
sus compatriotas del campo, 
soportando el jnfradesarrollo en 
que nace, vive y muere, sin 
rebelarse con más frecuencia y 
sin poner a los sucesivos 
Gobiernos en nuevos aprietos 
como los que 
primeros 
revolucionarios 
trata de una 

originaron los 
adalides 
de 1910. Se 
explicación

filosófica que no deja de tener 
su acierto porque responde a 
exigencias vitales de un pueblo 
que posee una profunda fe 
religiosa.

Opina mi amigo que esa 
profundidad de fe -evidente, a 
todas luces, cuando se vive algún 
tiempo en una zona agrícola del 
país— tiene las mismas 
dimensiones que antes de la 
conquista. Esdec^) el hombre 
del campo que se hizo cristiano 
gracias a la ingente labor de 
nuestros 
a Cristo 
hondura 
creído

misioneros, se entregó 
con la misma pasión 
con que antes había 
en aquellas horribles 

deidades, sanguinarias y voraces 
de exterminio de vidas humanas, 
que Hernán Cortés derribó de 
los grandes templos.

Pero —siempre en las 
afirmaciones de mi amigo— es 
preciso tener en cuenta el 
cambio radical que ello supuso 
en el alma del pueblo 
hispanizado, fundamentalmente 
en lo que respecta al más allá. El

Portillo debe

impera er) el 
país mexicano

azteca creía que su alma se 
extinguía al morir el cuerpo 
porque así lo habían dispuesto 
dos dioses. Dada su permanente 
situación de esclavitud bajo los 
poderes políticos-religiosos 
—confundidos, como se sabe en 
la persona del que reinaba— la 
muerte era una liberación, pues 
se acababa los sufrimientos.

CRISTIANISMO

Al hacerse cristianos, los 
campesinos, o sea, la inmensa 
masa de la población nativa, 
tuvieron la convicción de que 
era todo lo contrario, que 
entonces .comenzaba la 
verdadera vida si se había 
observado durante la existencia 
una actitud piadosa, de 
creencias firmísimas. Quien no 
lo crea, que vaya cualquier día a 
la basílica de Nuestra Señora de 
Guadalupe, que es para el 
mejicano la llave del cielo la vida 
más directa para alcanzar las 
promesas de Jesucristo..

En realidad, la acción de los 
líderes católicos mejicanos de 
este momento —y hay que 
recordar al ardoroso obispo de 
Puebla— está encaminada a 
hacerle ver al campesino que 
puede alcanzar la liberación de 
sus miserables condiciones 
existenciales de forma que 
pueda vivir mejor por su propia 
iniciativa, sin perjuicio de creer 
en la otra y sin que ello suponga 
renunciar a la fe.

Para hacer una gran obra de 
gobierno en ese sentido haría 
falta que, desde la capital, se 
lanzara alguna vez una política 
ambiciosa desde el punto de 
vista patriótico, erradicando el 
caciquismo y la corrupción, 
extendiendo la cultura haciendo 
de verdad una reforma agraria. 
¿Podrá López Portillo romper 
las ataduras de que está rodeada 
la presidencia para impulsar esa 
gran obra? Dios lo quiera.

Emilio de la CRUZ 
HERMDSILLA

(S.U.N.C.)’

DOLmii
EL CAIRO, 21 (Crónica de Reuter por Assem 

HASSAN, especial para ARAGON/expres.)
Más de 65 personas resultaron muertas durante ios dos 

días de disturbios producidos en varias ciudades egipcias en 
señal de protesta por la subida de precio de algunos 
productos alimenticios, según publica hoy el periódico 
cairota Ai Ahram.

Sin embargo, la agencia "Oriente Medio", que recoge 
fuentes del Ministerio del Interior, dice que los muertos han 
sido 43, y las personas detenidas 630.

EL CAIRO.— Durante dos días se han producido violentos 
enfrentamientos en diversas ciudades del delta del Nilo, especial
mente en la capital. Hasta el momento al parecer murieron cuaren
ta y seis personas y unas seiscientas resultaron heridas. Los enfren
tamientos se produjeron después de que el Gobierno anunciara el 
aumento en los precios de los productos alimenticios. En la foto, 
destrozos producidos en las calles de El Cairo por los manifestan
tes. (Cifra GráficaJ

DETEniDOS
La policía ha

El toque de queda impuesto 
desde las 7 de la tarde hasta las 
de la mañana ha permanecido 
vigente hasta que la vida en El 
Cairo ha vuelto a la normalidad.

Al Ahram afirma que han 
sido detenidas dos mil personas 
y que otras 800 resultaron 
heridas, entre ellas más de 100 
policías.

El periódico publica también 
que en la barriada pobre de 
Babel Shareya, en las afueras de 
la capital egipcia, resultaron 
muertas 17 personas. Esta zona 
es una de las más dertsas del 
mundo, donde viven 152.000 
personas por kilómetro 
cuadrado.

Durante el día de ayer 
no se produjeron incidentes en 
El Cairo, pero la noche anterior 
se oyeron disparos de 
ametralladora en el distrito 
cairota de Okki, que se 
prolongaron durante veinte 
minutos.

Egipto solicitó ayer ayuda 
internacional para subsanar los 
daños ocasionados a su 
economía por los disturbios 
callejeros, y que se calculan en 
muchos millones de libras 
egipcias. Según funcionarios del 
Comité de Presupuesto y 
planificación de la Asamblea del 
pueblo (Parlamento), después de

una sesión de urgencia, se han 
pedido mil millones de libras 
egipcias al Fondo Monetario 
Internacional, a los Estados 
Unidos, a Europa, a los países 
productores de petróleo y a los 
egipcios que viven en el 
extranjero.

Ha sido cancelado el

descubierto la 
existencia de 
un llamado

"Partido
Obrero

Comunista"
aumento de precio dispuesto 
para diferentes productos 
alimenticios, tales como el 
azúcar, arroz, harina, gasolina y 
gas butano para usos 
domésticos.

El Comité acordó en 
principio aumentar los 
impuestos arancelarias para 
productos de lujo, que 
experimentarán un incremento 
del 100 al 150 por ciento.

Al Ahram dice que la policía 
descubrió durante su 
intervención en los disturbios 
callejeros la existencia de una 
organización clandestina 
comunista denominada "Partido 
Obrero Comunista Egipcio".

Añade gug ..gj, mençiqnado 
partido intervino en ios 
atentados y actos de sabotaje. El 
jefe de los Servicios de 
Seguridad de El Cairo, el general 
Ahmed Rushdi, manifestó al 
periódico cairota que "la 
operación de atentados y 
sabotajes había sido de gran 
envergadura".

El aumento de precios, que 
ha sido la causa de estos 
disturbios, había sido dispuesto 
para paliar en algo el déficit 
presupuestario de 1977.

UN NUEVO 
TRACTOR ORUGA

Ha sido presentado en Sevilla un nuevo Tractor MF-40Ü. 
C para usos agrícolas e industriales, importado y distribúído 
en España por MOTOR IBERICA

Este tractor, dotado de un motor Perkins de 100 CV, es 
apto tanto en terreno llano con» para grandes pendientes y 
está especialmente equipado para marismas, terrenos 
blandos y terrenos pantanosos, debido a su leve presión 
sobre el suelo. Tiene una capacidad de tiro de 9 Tm. y está 
preparado para el acoplamiento inmediato de angledozen y 
subsoiador, con toma de fuerza, con reducciones para 540 y 
1.000 revoluciones por minuto para ^licación ? 
cabestrantes forestales y maquinaria agrícola. ’ ’ 
incorporado equipo hidraul'co completo con 3.
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PORTUGAL - MERCADO COMUN EL COMUNISMO EN EL EXTREMO ORIENTE

No es fácil su
ingreso en lo
CIE

La coyuntura in temado na i
es poco favorable al buen 
resultado de los proyectos

LISBOA, 21. (Crónica por Manuel 
CABRERA, de Efe, especial para 
ARAGON/expres). —

Poco optimistas perspectivas para 
Portugal se desprenden de la re- 
únión del Consejo de Ministros de 
la Comunidad Económica Europea 
celebrada en Bruselas.

Las informaciones disponibles in
dican que varios países miembros, 
particularmente Francia y los agru
pados en el «Benelux» —Bélgica, 
Holanda y Luxemburgo—, son con
trarios a la pronta adhesión de Lis
boa al Mercado Común.

el Mercado Común, puede predomi
nar la solidaridad política con el 
Gobierno de Mario Soares. Aparte 
de que para la salud económica ale
mana no es asustante la «carga» 
que significaría Portugal.

Para Lisboa, y específicamente 
para el Gobierno de minoría socia
lista, el tema «Mercado Común» es 
de fundamental importancia, preci
samente por la grave crisis econó
mica interna que enfrenta y la es
peranza de que el ingreso en la 
Comunidad Europea ofreciera re
cursos de salvación.

Luchas internas 
en Malasia ' 

beneficiosa
ai Gobierno del pais

El tema Portugal se debate en 
Bruselas por la necesidad de definir 
una actitud colectiva ante la inmi
nencia del viaje, que el primer mi
nistro portugués, Mario Soares, va 
a efectuar a fas capitales comuni
tarias, potencialmente para la soli
citud formal de integración. «

Mario Soares por su cuenta man
tiene estos días en Lisboa conver
saciones con los embajadores de los 
«nueve», para preparar su gira, pre
vista en principio para el 14 de 
febrero próximo.

Los países poco entusiastas con 
la incorporación de Portugal, pien
san que las estructuras económicas 
europeas no encajan con la actual 
situación portuguesa, pese a las 
simpatías políticas que despierta 
la joven democracia instalada en 
Lisboa.

Contrariamente, en el caso de Ale
mania Federal, el más decidido pa
drino, del Gobierno de Lisboa en

El vespertino «Diario de Lisboa» 
de influencia comunista, dijo en pri
mera página que «concretar el slo
gan» «Europa con nosotros» no se 
presenta como ima tarea fácil para 
el Gobierno Soares».

Recuerda el vespertino cómo, por 
^ora, el «Euçopa con nosotros» se 
limita a una creciente dependencia 
de los créditos externos, que sitúa 
ya la deuda exterior portuguesa en 
más de tres millones de dólares.

Existen muchos indicios de que 
Mario Soares, con su notable capa
cidad de maniobra, confía en solu
cionar la grave problemática ma
terial del país con la obtención de 
créditos «especiales», la emigración 
masiva de mano de obra y la inte
gración en Europa.

La realidad de los hechos viene 
demostrando, sin embargo, que la 
coyuntura internacional actual es 
poco favorable para un rápido buen 
resultado de los proyectos.

KUALA LUMPUR, 21 (Crónica de 
Geoi^e MCARTUR de los Angeles 
Times-Efe, . especial para 
A RAG ON/exprès.)

Después de más de tres décadas de ^erra de 
guerrillas y ludias internas de partido, el dirigente 
del Partido Comunista malayo Chin Peng, del 
que se cree opera desde China, actúa en dos 
frentes. Sus seguidores mantienen frecuentes 
tiroteos con fuerzas comunistas disidentes, al 
tiempo que tratan de mantener su lucha con las 
tropas gubernamentales y atraer a los campesinos 
a sus filas.

En un mensaje difundido recientemente, la 
radio del Partido Comunista de Malasia, con base 
en China, admitió que una de las facciones 
disidentes “estaba realizando numerosas 
provocaciones” contra las unidades leales. A 
consecuencia de esto, un número no especificado 
de soldados de Chin Peng. “habían realizado un 
contraataque efectivo y originado gran 

quebranto a los disidentes”. Este es el tercer 
choque que se produce entre unidades 
comunistas de uno y otro bando en un año.

Chin Peng, al parecer, no ha tenido mucho 
éxito en ocultar las luchas comunistas internas, 
pero ahora no ha tenido más remedio que 
reconocerlas, al cabo de cuatro años de iniciarse.

Todo comenzó, cuando el misterioso 
politburó del partido, —desde su cuartel general 
en las selvas del sur de Tailandia—, ordenó la 
rápida ejecución de muchos guerrilleros 
reclutados desde el año 1962. Se alegó que eran 
Eresuntos e^ías gubernamentales. En caso de 

aberse realizado con todo vigor la orden, se

supone que hubiera diezmado en demasía li) 
fuerza de Chin Peng, estimada en unos 2.000 
hombres. No se cree que haya puesto manos ala 
obra, pero aceptó las instrucciones..

Dos comandantes de regimiento y sus hombres 
se escindieron del partido, —una facción 
denominada “Partido Revolucionario”, y la otra 
asumió la ideología marxista-leninista. Círculos 
de información gubernamental manifestaron que 
varios emisarios de los disidentes trataron de 
poner fín a la lucha. Pekín rechazó las peticiones 
de intervención y los norvietnamitas también se 
negaron a participar en una disputa, que hubiera 
empezado sus propios problemas con el Partido 
Comunista Chino.

Todo esto estuvo oculto hasta el año pasado, 
cuando la situación se hizo tan grave, ^e la 
emisora del partido comenzó a nacer 
llamamientos pidiendo la unidad. Pekín apoyaba 
a Chin Peng, de quien se dice está exiliado en 
China desde 1961. Rara aclarar las cosas, la 
emisora identificó oficialmente a Chin Peng como 
presidente del partido,, una medida sorprendente, 
dado que en anteriores declaraciones no había 
sido identificado como jefe. Su identificación, 
empero, no constituyó una sorpresa para la 
poticía especial malaya.

Poco se sabe acerca de Chin Peng, salvo que eg 
hijo de un reparador de bicicletas que file 
condecorado por los ingeses por sus éxitos 
contra los japoneses. Su edad debe ser de unos 55 
años.

En la actualidad la rivalidad registrada en el 
seno del Partido Comunista Malayo representa un 
factor muy positivo para el Gobierno de Malasia.

Hoy se entrevistó con Ivor Richard

♦ lAN SMITH, 
INTRANSIGENTE

SALISBURY, 21 
íEfe-Reuter).— El jefe de 
Gobierno rhodesiano, lan 
Smith, y el enviado 
británico, Ivor Richard, se
han reunido hoy para

EL PACTO ANDINO 
DENUNCIA Violaciones del
proceso integracionista

Es preciso un estricto cumplimiento
de los acuerdos de Cartagena de Indias

BfXiOTA, 21 (Crónica por Guillermo TRIBIN 
PIEDRAHITA, de Efe, especial para 
ARAGON/ex près.)

La Junta del acuerdo de Cartagena reconoció que han 
existido "ciertas violaciones" en el pacto subregional 
andino, y por ello han surgido "dudas en el ámbito 
empresarial", acerca del proceso integracicnista.

El coordinador de la Junta Luis Barandiarán Pagador, del 
Perú, al reconocer la existencia de "algunas violaciones" y 
que estas "deben terminar" indicó que el Organismo está 
pidiendo a todos los Gobiernos^ miembros del pacto, un 

'stncto cumplimiento a las normas y disposiciones 
emú 'adas.

Indicó que por esa razón la 
J unta ha continuado sns con 
su It as., para la creseon de un 
Tribunal Andino de Justicia, 
encargado de dirimir esta clase 
de asuntos

Barandiarán Pagador 
reconoció que el proceso 
subtegional salió 
definitivamente de la crisis a que 
estuvo sometido, y que.con
cluyó con la saUda de Chile, 
para^ continuar con maxima 
dinámica el proceso de 
integración.

“Vivimos un proceso difícil 
durante los dos últimos años, 
pero estamos con nuestra crisis 
resuella y el grupo andino está 
en su consulidacjón sobre la 
loma de decisiones, dentro de 
las prouuestas sectoriales”, 
afirmó el coordinador de la 
Junta.

Barandiarán Pagador 
reconoció los ImmuTíiíos <hd 
pacto andino, pur<|ue su 
comercio en el lapso 1970-1074, 
creció en un 25 por ciento y «‘ii

1976 alcanzó una suma 
aproximada a los 900 millones 
de dólares.

Loe miembros de la Junta, 
(además de Barandiarán, Jesús 
Alberto Fernández y Rafael 
García Velasco), realizan una 
gira para presentar a los 
Gobiernos la propuesta 45 
modificada, cuatro, sobre el 
sector automatriz.

Esta propuesta fue calificada 
por el coordinador de la Junta 
cómo “uno de los pilares en el 
programa sectorial de 
desarrollo”. Anteayer precisimai- 
te, al poner fin a su visita oficial 
a Bogotá- -también se realizó a 
Quito—, los miembros de la 
Junta, continuaron viaje á 
Caracas, con el mismo objetivo.

Esa propuesta constituye un 
medio para crear una 
infraestructura, nueva, que 
permita realizar los procesos 
básicos en la industria 
metahnecánica de la subregión, 
y tiene las adecuadas 
mudificaeJones ente la situación 
creada por el retiro de (’hile..

“Ese retiro ikxs obligé» a hacer 
ligeros reajustes, con cierta 
nacjonalidad y <|ue enfoca un 
tipo económico y otro técnico”, 
siñaló Barandiarán. ’

El funcionario andino dijo 
2ue el 14 de marzo, en. Lima, la 

omisión del acuerdo entrará a 
estudiar esta propuesta del 
sector automotriz, cuya 
discusión será concluida en 
diciembre de 1978, si antes no 
se logran acuerdos.

La inversión para este 
programa sectorial alcanza un 
total de mil millones de dólares, 
y la propuesta señala que cada 
país financie su propio 
proyecto.

Defendió b decisión 24 ó 
estatuto de capitales, puesto en 
vigencia desde 1970, y 
consideró que este tema, (que 
originó en buena parte la saUda 
de Chile), es un tema ya 
agotado.

Dijo que su bondad estaba 
demostrada, pues el grupo 
andino recibió desde que esa 
decisión se puso en vigencia, 
unos 50 millones de dólares en 
inversiones extranjeras: mucho 
más que Argentina y Méjico y 
un poco menos que Brasil.

Señalo el luncionario «jiic en 
1978 el grupo andino dará un 
especial énfasis” al sector 

agrícola de b subregion.

celebrar una segunda serie 
de conversaciones respecto 
ai último proyecto' inglés 
para que Rhodesia se 
encamine al Gobierno 
mayoritario negro.

Círculos guberna- 
mentales han declarado que 
hay claros indicios de que 
Smith rechazará las 
propuestas por considerarlas 
inaceptables.

Un grupo parlamentario 
del Frente Rhodesiano, 
gobernante, dijo el jueves 
que no se partiría del plan

anglo-estadounidense de 
transición a la mayoría
negra, que Smith 
públicamente el
septiembre.

Antes 
comenzasen

aceptó 
pasado

d e 
las

conversaciones, 
gubernamen

que 
últimas 

círculos 
tales

rhodesianos comentaron: 
“los contactos pretenden ser 
directos, lan Smith ha 
aceptado numerosas 
propuestas de Kissinger. No 
esperen que ponga su cabeza 
en peligro dos veces".

Aislado en la Embajada 
de Méjico

CAMPORA NO 
SALDRA DE

BUENOS AIRES
BUENOS AIRES, 21 (Efeí- 

La^situación del ex presidente 
Hector Campara, su hijo 
homónimo y el dirigente 
peronista Juan Abal Medina, 
"no se ha modificado"dijo ayer 
oficialmente la cancillería 
argentina.

El comunicado fue 
emitido a raíz de versiones 
periodística^ que indicaban el 
inminente otorgamiento de 
salvoconducto a los tres asilados 
en la Embajada da Méjico en 
Argentina.

El texto de la cancillería dice 
que "la situación de dichas 
personas que no se ha 
modificado así como tampoco 
el proceso de estudio que se esta 
llevando a cabo".

El ministro del Interior, 
general Albano Arguideguy, dijo 
hace unas semanas durante una 
conferencia de prensa ofrecida

en Méjico, que sobre Cámpora y 
Abat Medina pesan "situaciones 
graves y que la situación de 
exilio del ex presidente seré 
resuelta por el Gobierno 
argentino en el momento 
político adecuado.

El prob I ema afectó a 
mediados del año pasado las 
relaciones entre arribos países 
quedando virtualmente acéfalas 
las respectivas embajadas.

Fuentes diplomáticas en 
Buenos Aires indicaron que el 
embajador de Méjico en le 
capital argentina, Roque 
Salazar, antes de partir ayer de 
regreso a su país para asumít 
otras funciones, gestionó 
directamente el salvoconducto 
para los tres asilados ante el 
presidente general Jorge Vid ele 
y el canciller vicealmirante César 
Guzzetti.
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Consumadas las fiestas de su proclamación
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En la foto. Carter, jurando su cargo ante el presidente del Tribunal Supremo, Warren Burger 
En el sentro, la esposa del nuevo presidente. (Telefoto, Cifra Gráfica.)

Después de un 
fin de semana 
de descanso 
el presidente 
tomará

SEL ADIOS DE FORD

WASHINGTON.— En su último día como presidente del 
país, Gerald Ford posó ayer con su esposa, Betty. Luego, Ford . 
abandonó la Casa Blartca, que ocupará, a partir de ahora, Jimmy 
Cárter. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)

E
n idense de 
la mayoría 
lith aceptó 

el pasado

de que 
las últimas 
!S, círculos
e n t a I e s 

:omentaron: 
retenden ser

Smith ha 
umerosas 
Ussinger. No 
ga su cabeza 
ices".

WASHINGTON, 21 (Crónica por Javier CASASNOVAS, y Rafael 
ALONSO, esoecial para ARAGON/expres.)

Jimmy Carter asumió ayer la presidencia de los Estados Unidos con la promesa 
de luchar para que se respeten los derechos humanos en el mundo y eliminar "todas 
las armas nucleares de la tierra".

No puede hdier tarea más noble y ambiciosa para Norteamérica que la de ayudar 
a modelar un mundo justo y pacífico que sea verdaderamente humano", dijo Carter 
momentos después de convertirse en el 39 presidente de los Estados Unidos.

Bajo un sol radiante que apenas consiguió elevar la temperatura en Washington 
por encima de los cero grados centígrados. Carter asumió la presidencia cuando con 
su mano izquierda sobre la biblia juró "preservar, proteger y defender , la 
constitución.

Cien mil personas asistieron 
en la explanada de el Capitolio a 
la ceremonia que cada cuatro 
años se celebra el 20 de enero en 
la escalinata del Congreso para 
tomar juramento al nuevo 
presidente.

V estido con traje en lugar del 
tradicional chaqué. Carter 
rompió todos los precedentes al 
jurar como Jimmy y no con su

nombre de pila James. Ei 
juramento le fue tomado por el 
presidente del Tribunal 
Supremo.

LA EMOCION 
de FORD

De pie junto a Carter, Gerald 
Ford asistió c?"con aspecto
sombrío al acto que supuso su

paso a la historia como el primer 
«residente norteamericano que 

egó a la Casa Blanca sin haber 
sido elegido por el pueblo. Ford 
no pudo ocultar su emoción 
cuando al comenzar su discurso 
Carter se le acercó para 
estrecharle la mano y 
agradecerle “todo lo que había 
hecho para reconciliar nuestra 
tierra.

juramento al 
gabinete 
aprobado 
por el Senado

En su breve alocución al país 
desde el podio, donde prestó 
juramento. Carter prometió 
implantar un “nuevo espíritu” 
que conforme una sociedad en 
la que restablezca la justicia y la 
dignidad humana. Durante los 
Juince minutos que duró el 

iscurso, el nuevo presidente 
hizo repetidas alusiones a sus 
propósitos pacifistas pero 
también advirtió que “estaremos 
siempre alerta y nunca seremos 
vulnerables”.

Tras la jura. Carter y 
Móndale penetraron con sus 
esposas en el edifício del 
Congreso para asistir a una breve 
recepción mientras Ford 
abandonaba discretamente el 
Capitolio para abordar un 
helicóptero que le llevó al avión 
que el trasladó a Califomia.

B^o el sol de ese Estado 
occidental, Ford comenzará hoy 
su vida privada después de 28 
años en la política como 
congresista, vicepresidente y 
presidente.

Finalizado el encuentro con 
los congresistas. Carter 
abandonó, el Capitobo y ante la 
sorpresa de los agentes del

Servicio Secreto inició el camino 
a pie hasta la Casa Blanca, en 
cuyas cercanías asistió a una 
cabalgata en su honor.

Medio millón de personas 
aclamaron al presidente 
mientras recorría con su esposa 
los casi tres kilómetros que 
separan el Congreso de la Casa 
Blanca

En una tribuna instalada 
junto a la Casa Blanca, Carter y 
Móndale asistieron sonrientes al 
desfíle de 15.000 personas y 
docenas de carrozas que al 
compás de la música 
interpretada por varias bandas 
pasaron ante ellos.

HOY DIA DE 
AUDIENCIAS

El nuevo presidente de los 
Estados Unidos, que hoy por 
primera vez en su v^a amaneció 
en la Casa Blanca, esperará a la 
semana próxima para comenzar 
su ambicioso programa de 
gobierno.

Anoche, despues de agotador 
programa de toma de posesión, 
»1 presidente Carter tuvo que 
acudir a siete bailes que en 
diversos puntos de la capital

presidencia le acogieron junto a 
su mujer en sus casas y le 
prestaron apoyo y entusiasmo.

Las audiencias especiales se 
prolongarán durante todo el día 
sin descanso sin que el 
presidente Carter haya 
programado ninguna sesión de 
trabajo para la jomada.

Después de un fin de semana 
de descanso, el presidente Carter 
espera tomar el juramento a sus 
ministros a comienzos de la 
semana próxima para dedicarse 
en serio a preparar un urgente 
programa de Gobierno que 
comenzará con un plan de 
reactivación económica.

La salida inmediata para 
Europa y el Japón del 
vicepreadente Walter Móndale 
dejará a Carter más libre para 
dedicarse a la política nacional, 
a la que dedicará este año sus 
mayores esfuerzos, como 
anunció en su discurso de toma 
de posesión sin estridencias.

EL GOBIERNO 
APUNTO

El Senado norteamericano 
aprobó el nombramiento de b 
mayoría de los miembros del 
nuevo Gobierno del presidentefederal celebraban la llegada del

nuevo presidente demócrata a b Jmun y Carter.
CasaBl^ca. ' Con excepción del

Washington es por el 
momento una ciudad en fiesta, 
alegre y divertida, sin que las 
acostumbradas manifestaciones

UN “HUESO” PARA CARTER

Panorama económico en USA

de otros tiempos hayan 
perturbado la paz y el regocijo 
general.

A primera hora de hoy. 
Carter tenía previsto el 
programa mas simpático de la 
jornada al recibir en la Casa 
Blanca a aquellas 800 familias, 
aue en sus tiempos difíciles de 

esconocido candidato a la

frocurador general (ministro de 
usticia) Griffin Bell, del 
secretario de trabajo Ray 

Marshall, y del secretario de 
Elducadón, Joseph Califano, los 
demás miembros del gabinete 
recibieron el visto bueno del 
Senado.

Se e^era que el Senado 
apruebe los nombramientos de 
los tres secretarios que no 
fueron confirmados hoy a 
principios de la semana 
próxima.

■ Frenazo en el crecimiento de/ producto nacional bruto
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WASHINGTON, 21. (Crónica de James L. ROWE 
del Washington Post-Efe, especial para ARAGON/ 
exprés). —

La economía estadounidense tuvo durante los 
tres últimos meses de 1976 el peor cariz de los 
últimos dos años, según ha informado el Depar
tamento de Comercio norteamericano.

El producto nacional bruto (P.N.B.) real creció 
a un promedio anual del tres por ciento, muy por 
debajo del cuatro por ciento que los economistas 
dijeron que podría alcanzarse, caso de que la 
economía hubiera de producir suficientes puestos 
de trabajo, cón objeto de impedir que aumentase 
la cifra del desempleo.

Pero el <frenazo» experimentado en el creci- 
niiento económico no se debió a un menor nivel 
de transacciones o de ventas por parte de los 
consumidores —las ventas reales finales pasaron 

^3 por ciento ál 4,8—, sino porque los comer
ciantes añadieron menos mercancías a sus in
ventarios.

John Kendrick, jefe del Departamento de Eco
nomía del Departamento de Comercio, ha decla- 
^do que, aunque los tres meses citados fueron 
nialos en conjunto, las cosas mejoraron en no
viembre y diciembre. Manifestó a los informa
dores que la mejora se acelerará durante los 
primeros meses de 1977.

El presidente Jimmy Carter ha propuesto un 
programa de reducciones de impuestos y gastos 
destinado a estimular el crecimiento y la recupe

ración en el empleo. El desempleo alcanzó ima 
cifra del 7,8 por ciento en diciembre.

Muchos economistas liberales creen que el pro
grama de Carter, —que prevé 30.000 rñillones de 
dólares en reducciones de impuestos e incremento 
de inversiones en el período de dos años—, es 
demasiado pequeño. Herman Liebling, profesor 
de Economía de la Escuela Lafayette y consejero 
económico del Departamento del Tesoro, dijo que 
el programa es lo suficiente modesto «para haber 
venido de una Administración republicana».

Liebling dijo que la reactivación del crecimiento 
en los últimos meses justifica la decisión de Car
ter de proponer un programa modesto. La mayor 
parte de los consejeros de Carter, tal como Char
les Schultze, presidente-designado del Consejo de 
Asesores Económicos, estima que es más fácil in
crementar el volumen del programa.

Alan Greenspan, principal consejero económico 
del presidente Ford, dijo qué la economía debería 
crecer a un promedio del seis por ciento anual 
en el trimestre actual. Si acierta no habrá más 
aumentos en la cifra de desempleo.

En todo el año 1976 el producto nacional bruto 
creció Un 6,2 por ciento, produciéndose la mayor 
parte de ese crecimiento antes del verano.

El nivel de inflación, medido en estadísticas de 
P.N.B. se aceleró de un 4,4 p>or ciento en el tercer 
trimestre al 6,2 en el cuarto trimestre. También 
se produjo una notable disminución en la inver
sión de negocios, que muchos economistas esti
man puede enmendarse durante 1977.

En las bases americanas

■ SIGUIERON LA JURA DE 
CARTER DESDE ESPAÑA

MADRID, 21 (Logos).- Los miembros que integran la colo
nia norteamericana en Madrid han seguido por radio la tornade 
posesión del presidente electo de su país, James Cárter.

El acto de toma de posesión se ha celebrado en Washington. 
Los norteamericanos cuentan con una emisora de radio en Torre- 
jón de Ardoz, en la provincia de Madrid, que ha transmitido por 
frecuendia modulada los actos celebrados en Washington, en co
nexión directa con aquella capital.

Otra conexión con Washington se ha llevado a cabo desde la 
base norteamericana en Rota, según han informado fuentes 
próximas a la Embajada de los Estados Unidos en Madrid.

Los norteamericanos que residen actualmente en toda España 
son aproximadamente quince mil.

LLAVEROS CON LA FIGURA DE CARTER, 
REALIZADOS EN EIBAR

BILBAO, 21 (Logos).- El País Vasco ha estado presente,en 
cierto modo, en Washington, en la toma de posesión del treinta 
y nueve presidente de Estados Unidos, porque en los bolsillos 
de miles de norteamericanos habrá llaveros con la efigie del presi
dente en el anverso y la leyenda en el reverso "Hacia el tercer 
centenario con Carter", circundada por los colores de la bandera 
USA en esmalte. «

Estos llaveros se encargaron desde Nueva York a una empresa 
bilbaína y realizados en Eibar (Guipúzcoa). El encargo lo realizó 
en abril de 1976 una empresa neoyorkina dedicada a propaganda 
de la campaña electoral de Jimmy Carter.
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PUNTA 
de LANZA
EL RESCATE DEL 
RINCON DE GOYA

A RE CE que la Corporación 
g Municipal no tiene demasiado 

interés en recuperar para la ciudad el 
que fue bellisimo Rincón de Goya, un 
día incomprensiblemente escamoteado 
al disfrute de los zaragozanos aue lo 
pagaron yapara quienes fue proletario 
y construido.

En esta hora española, en la que 
tantas cosas van retomando a su 
legítimo origen, resulta decepcionante 
que en la Corporación Municipal 
zaragozana no se haya alzado ni una 
sola voz para pedir, una explicación 
del por qué no se intenta rescatar para 
la ciudad esa parcela del Parque de 
Buena Vista.

Pero la ciudad tiene derecho a 
exigirlo y no renunciamos a la 
esperanza de que algún día se escuche 
su voz en los escaños municipales. 
¿Cuándo ? Cuando hayamos Unidad o 
los ultimos reductos de la politica del 
^•dedo

El problema de la escolarización

miran esiuems
La es c olarización de toda la 

población infantil de nuestra 
ciudad, es uno de los mayores problemas 

con el cual se tienen que enjFrentar los 
responsables de la enseñanza. Es triste 
contemplar en las calles de nuestros 
barrios, chicos en edad escolar, los cuales 
no pueden estudiar E.G.B. por ejemplo, 
pues no existen las escuelas necesarias 
para acogerlos.

POCAS ESCUELAS, MAL 
UBICADAS Y PEOR 
CONSERVADAS

A pesar de todos los planes que existen
por parte de los 
correspondientes y

organismos
aunque

responsables digan lo contrario,
sus 

en
Zaragoza hay pocas escuelas, mal 
ubicadas y peor conservadas. Estos 
edificios fueron construidos normalmente 
hace ya muchos años y lógicamente todo 
se deteriora con el paso del tiempo. Lo 
que es más incomprensible es que algunas 
que fueron inauguradas hace poco 
también presentan deficiencias en la 
construcción. Ello ocasiona problemas 
para sus escolares que al fin y al cabo son 
los que las usan. Cuando llega el invierno 
hay escuelas en las que hace frío, a pesar 
de que exista calefacción. Claro qué en 
algunas ésta consiste en una estufa 
antigua que debiera de haber 
desaparecido.

La ubicación de las mismas se hizo sin 
la menor planificación. Existen zonas en 
las que sobran escuelas y plazas escolares

ROGER 
GARAUDY 
habla hoy 

en Zaragoza
tarde en un acto organizado 

conjuntamente por el Instituto Francés y el 
""Centro Pignatelli"" hablará en Zaragoza sobre 
el tema "Foi chrétienne et liberation'" el 
filósofo y escritor francés Roger Garaudy, uno 
de los intelectuales más importantes y 
controvertidos de nuestros tiempos.

Nacido en Marsella en 1913, superó el 
ambiente ateo de su familia para convertirse al 
protestantismo en 1927. En 1933 ingresó en el 
Partido Comunista Francés, del que llegó a ser 
miembro-de su Comité Central y delPolitburó, 
así como director del "Centre d"Etudes et de

O di 
pus 
zan 

tor barci

En Zaragoza hay pocas, mal ubicadas 
y peor conservadas

de «La 
vio» y 
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D
EL TRANSPORTE ESCOLAR: 
UNA SOLUCION A MEDIAS

y en cambio muchos barrios sólo tienen 
una que no cubre ni el veinte por ciento 
de sus necesidades actuales.

ilill 
mil s 
mil ;iiiu K

Una de las maneras de intentar 
solucionar el problema fue el transporte 
escolar. Por medio de autobuses se 
trasladan los niños en edad escolar, desde 
el lugar donde viven hasta el centro donde 
existen plazas escolares. Esta solución 
realmente no satisface a nadie. En primer 
lugar el tremsporte de los niños es caroÁ 
hacia el futuro aún mds. ComoJ 
normalmente sucede que la distancia guer 
hay desde su casa hasta la escuela oí 
grande, supone una pérdida importanu\ 
de tiempo. Existe asimismo un riesp 
latente muy peligroso: el accidente.

—Hábl 
de don I

—Se h 
roja era < 
Era un 
una extr<

Recherches Marxistes"" de Paris. Fue asimismo 
diputado de la Asamblea Nacional y 
vicepresidente de la misma. En el aspecto 
académico ha sido profesor de Filosoffa de la 
Universidad de Clermon^Ferrand, docencia que 
ejerce actualmente en la de Poitiers.

Su estrella en el Partido, ya en entredicho 
por su reivisionismo crítico al stalinismo, 
comenzó a decaer en 1968; su intento de 
concilia^tistianismo y marxismo y el duro 

ataque infrigió a la invasión de las tropas 
rusas en Checoslovaquia, en ese mismo año.

fueron la causa inmediata de su exclusión del 
Comité Central y del Politburó, en 1969, y del 
Partido, en 1970. Fue acusado de deslealtad al 
socialismo y al fraternal partido bolchevique 
ruso.

Garaudy ha sido un hombre en constante 
búsqueda,' prueba de ello ha sido su evolución 
desde una postura manifiestamente materialista 
hasta un humanismo, en el que subyace, sus 
anteriores creendas religiosas; autores como 
Kierkegaard, Karl Barth. Mounier, Peguy, y el 
propio Teilhard de Chardin están latentes en

La anunció ayer en Zaragoza el director general del Senpa

NUEVA POLITICA PARA FAVORECER 
EL CULTIVO OELMAIZ

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/ex- 
près).— Al cumplirse un año del inicio de 
la "guerra del maíz" que protagonizaron 
los agricultores de nuestra provincia, el 
director general del Servicio Nacional de 
Productos Agrarios (SENPA) visitó ayer 
Zaragoza para explicar la nueva política 
gubernamental en relación con el maíz y 
otros productos agrarios. El señor 
Candarlas explicó que el maíz que ahora 
está siendo sembrado y que se recogerá a 
final de año será comprado íntegramente 
por el SENPA a 12 pesetas el kilo, al 
tiempo que el Gobierno vigilará para que 
no se disparen ios precios de los medios 
de producción mediante subvenciones y 
créditos. El señor Candarías notificó que

ate año las importaciones de maíz han • 
descendido en casi una quinta parte pero 
que también las hectáreas de producción 
del maíz en nuestro país han disminuido 
drásticamente, en un total de 70.000. El 
señor Candarías recalcó la necesidad de 
recuperar esas hectáreas y aumentarlas en 
otras 100.(X)0 más, además de potenciar 
el cultivo de la cebada, sustitutivo en los 
piensos compuestos no dedicados a la 
avicultura. El objetivo es el de potenciar 
los cultivos en que sorños deficitarios y 
disminuir los excedentarios, para lo que la 
nueva política agraria fijará precios 
individualizados por producto antes de 
que se proceda a la siembra de cada uno 
de ellos.

varias de sus obras. En "Estructuralismo y 
muerte del hombre'", '"La alternativa'" o 
‘"Palabra de hombre"" se percibe claramente su 
tesis reconciliadora entre marxismo y 
cristianismo. ""Mi vida —señala en '"Palabra de 
hombre" —ha comenzado cuando me he 
convertido en militante revolucionario para 
realizar las exigencias de mi fe cristiana". Una 
certera síntesis del Garaudy actual pueden ser 
los títulos que el profesor Gómez Caffarena, 
director del Instituto "Fe y Secularidad" de 
Madrid ha utilizado en dos intervenciones, una 
escrita, y otra, la que llevó ayer a cabo en el 
Centro Pignatelli como preparación, para la 
conferencia que Garaudy va a pronunciar hoy. 
Su trabajo, publicado en "Razón y Fe" en 1975 
se titubala: "Roger Garaudy, un cristiano 
marxista", y la conferencia de ayer: "Roger 
Garaudy, un marxismo humanista'".

Según estadísticas recientes cerca de un 
veinte por ciento de los accidentes 
infantiles, se producen en el trayecto de 
su casa a la escuela. Lógicamente a mayor 
distancia este aumenta de una manen 
considerable. En nuestra ciudad, sólo se 
produj'o hace unos meses un conato de 
incendio en un autobús lleno de niños.

Afortunadamente sólo fue el susto, pero 
cabe la posibilidad de que en otra ocasión 
no se tenga tanta suerte y tengamos una 
catástrofe en la que las victimas sean los 
niños. Otra cosa que no puede permitirse I 
es que el número de niños que transporta 
el autobús, sea superior a las plazas del 
mismo. Nos dicen que algunas veces los 
chicos van amontonados en los asientos y 
pasillos y si en un momento determinado 
tuviese que frenar bruscamente, alguno 
podría resultar lesionado. Esta situación 
no debe consentirse.

NINGUN NINO, SIN ESCUELAS 
■ - - _ t

Desde luego que el problema de i 
escolarización no se resuelve, en un oño. 
Hay que planificar un plan a largo plaso, 
construir todas las escuelas necesarios f 
dotarlas de todos los elementos 
necesarios. Sin embargo, el primé 
inconveniente es la falta de terrenos^ 
donde ubicarlas. Los barrios de Zaragom^ 
surgieron de la noche a la mañana, p(^^ 
los que construyeron esos bloques d( 
casas, no pensaron nunca en las escuelas-

El Ayuntamiento es en parte el culpaba 
de esta situación, pues debiera de haber 
reservado los terrenos para este y otros 
servicios imprescindibles en toda 
comunidacL Las escuelas son el primer 
eslabón en la cadena de la formación del i 
niño, el cual será el hombre del mañana.
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Hace unos días Garaudy ha presentado en 
Madrid su último libro, "Una nueva 
civilización", en el r/ue señala cómo la 
civilización de Occidente nos ha metido en un 
callejón sin salida, por lo que es preciso crear un 
verdadero diálogo entre las civilizaciones de los 
distintos continentes, y concebir otro tipo de 
relaciones. De ahí que su próxima obra se 
titule: "Por un diálogo de las civilizaciones".

No se puede permitir que ningún niño 
este sin escuelas. Zaragoza, necesita 
centros escolares y estos deben de 
construirse donde se necesitan. Las demás 
soluciones son poner parches a un grave 
problema como es la falta de puestos 
escolares.

OSCAR
Andy LOPE 

(Foto Archivo)
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cadas

O diría que sabe todo o casi todo sobre don Pío Baroja. Y ayer lo 
puso sobradamente de manifiesto en su conferencia en el Ateneo 
zaragozano. Me estoy refiriendo a don José Raimundo Bartrés, escri

tor barcelonés, que actualmente ejerce la crítica literaria en las páginas 
de «La Vanguardia» como antes lo hiciera en los desaparecidos «El Dilu
vio» y «El Liberal», o en algunas publicaciones hispanoamericanas. Como 
es natural, no podían faltar en su producción libros relacionados con 
Baroja; «La ’’nodriza” de la generación del 98» o «Pío Baroja y Ortega 
y Gasset, frente a frente., entre otros, son una muestra. Claro está que 
es imposible hablar de Baroja sin citar al extraordinario polígrafo zara
gozano don José García Mercadal —¿cuándo tendrá una calle en su ciu
dad natal?—, y viceversa. De ahí que la disertación del señor Raimundo 
Bartrés —«Pío Baroja y García Mercadal»— girara en tomo a los dos 
fecundos escritores. Cincuenta y ocho diapositivas ilustraron el de por sí 
interesante parlamento.

JLAR: 
DIAS

pieza en Coria con la gramática».
—A lo que respondió Baroja con 

su magnífico prólogo de «La nave 
de los locos» (1925); es todo un tra
tado de bien decir. También se ha 
dicho que Baroja no tenía estilo; 
si se entiende porque no era un 
preciosista, de acuerdo. Lo cual no 
quiere decir que careciera de estilo; 
lo tenía muy acusado; interesaba, 
sobre todo reflejar los ambientes 
y las personas, Baroja era antiwag- 
neriano.

—Baroja, hoy.
—Es un autor «in crescendo».

—Háblenos de la relación Baroja- 
García Mercadal.

—Al hablar de uno o del otro sus 
nombres se interrelacionan forzo
samente. García Mercadal publicó 
varias obras de don Pío; para el es
critor aragonés. Baroja era sinóni
mo de sinceridad; pero por encima 
de la relación literaria estaba la 
humana; baste decir que durante 
los seis meses que duró la enfer
medad mortal de Baroja, don José 
y la señora de Bustinza fueron sus 
auténticos enfermeros. Yo he visto 
a don José limpiar las partes más

vieron toda la velada charlando y 
riendo como si tal.

—Y del Baroja político ¿qué nos 
dice?

—Don Pío tem'a un fondo anar
quista, pero no en la acepción po- 

' lítica que se suele dar a este tér
mino, aunque yo dudara de ese 
anarquismo, porque Baroja era un 
hombre meticuloso y ordenado; di
gamos que se trataba de un anar
quismo romántico. Era ante todo 
un hombre liberal, con mayúsculas.

—Sin embargo, le llegaron las 
salpicaduras de la guerra civil.

—Exactamente. A poco de estallar

'11OUMOTE ”,
lAROJA
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—Háblenos de la figura humana 
de don Pío.

—Se ha dicho y escrito que Ba
roja era ogro y gruñón; no es cierto. 
Era un hombre correctísimo y de 
una extremada cortesía. En cuanto 
a su cacareada timidez, tampoco 
responde a la realidad.

—Pero algo misógino sí era, ¿no?
—En absoluto. Yo conocí su últi

mo amor, una bellísima muchacha 
de veintidós años; el idilio comenzó 
cuatro años antes de morir don Pío, 
y ella estaba dispuesta a casarse 
con él. El día del entierro fue al 
cementerio junto a mí y a Vicente 
Silió. A Baroja le gustaban las mu
jeres altas, delgadas, rubias y de 
ojos azules.

—¿Por qué no se casó?
—Eso es otra cuestión, que, na

turalmente, le incumbía a él; ahora 
bien, que no lo hiciera porque es
taba enamorado de su madre, según 
ha escrito una profesora, me parece 
delirante. Por otra parte, a don Pío 
le gustaban mucho los niños; en cier
ta ocasión hice un viaje a Madrid 
con mi hija, que entonces tenía doce 
años; era una niña más bien seria; 
cuál no sería mi asombro al con
templar cómo ella y don Pío estu-

¿Don Pío, ntisógino? Su último amor, a 
punto de morir, fue una Joven de veintidós años

K Baroja le salvó la vida el teniente general 
Martínez de Campos, duque de la Torre

Para Baro/a, Vareta Mercada/era un "mir/o 
blanco" de la literatura española

la contienda estuvo a punto de ser 
fusilado en Santesteban; él ya tenía 
pensado lo que iba a gritar: «¡Viva 
la libertad!». Pero en el momento 
crítico llegó el que más tarde sería 
Duque de la Torre y teniente' gene
ral, señor Martínez de Campos, y 
le salvó la vida. Yo también me 
jugué el tipo en la Barcelona repu
blicana por defender a Baroja, pero, 
paradójicamente, porque allí don 
Pío estaba considerado como fas
cista. Entre otras cosas,, publiqué 
dos folletos, «En defensa de Baroja» 
y «En nombre de la libertad», éste 
último en tono más agresivo, que 
me ocas ionaron serios inconve
nientes.

—¿Era Baroja ateo?
—Más bien era un agnóstico inte

gral. Ahora bien, su madre y su 
hermana rezaban todos los días el 
rosario, y él, respetuoso y liberal, 
respetaba escrupulosamente la de
voción de su familia.

Desde 1972 hasta hoy, por ejemplo, 
se han publicado irnos doce libros 
sobre él. Los dos últimos son de 
autores norteamericanos; imo to
davía está en el telar.

UNA AMISTAD ENTRAÑABLE
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Andy LOPE 
(Foto Archivo) José García Mercada!

BAROJA, FRENTE A ORTEGA

—Pasemos al Baroja escritor.
—Para mí, después del Cervantes 

de «El Quijote» ha sido el escritor 
más importante de la literatura es
pañola.

—Señor Raimundo, ¿no le ciega 
su cariño por él?

—Cierto que durante muchos años 
fui considerado como un miembro 
más de su familia; en el palacio 
de Itxea, en Vera de Bidasoa, in
cluso tenía «mi» habitación. Pero 
no; baso mi afirmación en la enor
me producción barojiana, de la que, 
por cierto, tengo algunas obras in
éditas. ¿Hay, por ejemplo, alguna 
obra española sobre el mar que su
pere a «Las inquietudes de Shanti 
Andía»?

—No obstante, parece que se re
siente en la gramática. Recuerdo el 
famoso pasaje de Ortega y Gasset 
en «El Espectador»: «Baroja tro-

El señor Raimundo Bartrés cuen
ta y no acaba. Y lleva «in mente» 
la fundación de una asociación que 
denominaría «Los amigos de Ba
roja». Piensa que al extraordinario 
autor no se le ha hecho la justicia 
que merece. Eso creemos algunos 
respecto al prolífico periodista, es
critor, editor y aragonés de pro, 
don José García Mercadal, muerto, 
como quien dice, con la pluma en 
la cuartilla, y añorando su Zaragoza 
natal, en la que en pasados decenios 
cubriera brillantemente tareas^ pe
riodísticas de primera magnitud. 
Hasta el último momento, a sus no
venta y tres años, aún se asomaba 
a la prensa zaragozana. En ARA
GON/exprés sabemos de ello, y 
nuestras páginas guardan preciosos 
testimonios de su incansable que
hacer. Este García Mercadal que 
rescatara para su ciudad natal el 
archivo de Palafox. Y aunque ésta, 
en su momento, le concediera la 
Medalla de Oro, hasta el presente. Pio Barojarepito, 
ría en

—Yo 
García

ño ha perpetuado su memo- 
el callejero municipal.

empecé a* interesarme por 
Mercadal —refiere el señor

Raimundo Bartrés— cuando en 1926 
inició una colección que él fundara 
titulada «La novela mundial», con 
«La casa del crimen» de Baroja. Lo 
conocí personalmente, en casa de 
don Pío, en 1941, fue el comienzo 
de una amistad ininterrumpida. Sir
va como detalle elocuente el que 
don José me hiciera donación de 
sus carpetas sobre Baroja; entrega 
que puntual y generosamente llevó 
a cabo su hija María Isabel.

íntimas de un Baroja ya inválido 
e inconsciente. Es censurable que el 
sobrino de éste, Julio Caro Baroja, 
en su extenso libro «Los Baroja» 
no cite ni una sola vez a García Mer
cadal. Sin embargo, le ofrezco, a us
ted el texto fotocopiado de una de
dicatoria que don Pío plasmara en 
uno de sus libros: «A mi querido 
amigo José García Mercadal, mirlo 
blanco de la literatura española, que 
se alegra de los éxitos de sus com
pañeros y les ayuda. Pío Baroja».

O.'icar.
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¿ V Premio "RAMON
üj. SENDER” para

trabajos periodísticos
ARAGON/exprés, siguiendo su línea fundacional de 

estimular y fdmentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "iv Premio Ramón Sender", para 
artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases;

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

TERCERO.— Los originales firmados con seudónimo, 
deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este
diario, Marcial?, Zaragoza, poniendo 
"Para el Premio Sender" y con el 
sobre con la indicación del seudónimo 
consignará el nombre y domicilio del autor.

en el- sobre 
artículo otro 

en el que se

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1977.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 de 
enero. '

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes‘por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.- ARAGON/éxpres se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

ATENGIOJi
MENOS CONSUMO
MENOS CONTAMINACION 
MAS RENDIMIENTO

INSTALANDO
UN

PARA

MOTORES DIESEL 
Y GASOLINA

DlSTIUliUlDOR EN ESPAÑA

PASCUAL ESGUIN
Pasen PAMAS, 15 - Teléfono 234582 - ZARAGOZA

GALERIAS de ARTE

SALA LEONARDO

EXPONE CID DE DIEGO 
esculturas

DEL 21 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO
Perpetuo Socorro, 2 - Telefono 37 86 00

GALERIA ITXASO
DATO, 13 -15

EXPONE

HERNAN 
DEZ 
COP

TANKA Y RAJASTHAN, EN ZARAGOZA
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SE CONSUME MENOS CAFE, PERO...
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BREVES

ESCUELA DE ARTES APLICADAS de Zaragoza.— La 
matrícula para la convocatoria extraordinaria de febrero, 
para aquellos alumnos que les queda una o dos asignaturas 
para terminar la carrera, se realizará del 20 al 30 del actual 
mes de enero, a las 7 de la tarde.

RECITAL.— Está enproyecto en este C.M.U. para hoy, 
día 21, viernes, a las 7 de la tarde, un festival de canciones 
en el que actuarán: J. L. Sánchez Clentente, María del 
Carmen González y Podro Solanas Garcás.

¿CUANDO SE LIMPIARA LA CIUDAD?

POBRES, PERO HONRADOS

LOS CHISMORREOS DE LAS VECINAS

r^' de 
/a dudad

En un sondeo rápido por (os bares de nuestra ciudad hemos 
podido constatar de que la subida del café no ha caído en saco 
roto y los cafeteros, aunque quieran sacarse los quebraderos de 
cabeza diciendo que no se ha notado mucho, han comprobado 
que efectivamente los zaragozanos no se permiten, como hace 
algunas semanas, el lujazo de gastarse diariamente sus quince 
buenas pesetas en una taza de café. Lo curioso, casi podríamos 
llamarle curiosísimo, del asunto es que en una cafetería 
pudimos comprobar que aún cobraran el "solo" a diez pese
tas. El sabor era un tanto extraño y... cuál sería nuestra sor
presa al comprobar que era malta lo que exprimían en la cafe
tera en vez del preciado "oro marrón". Así hasta a cinco pese
tas se puede vender o cobrar. Efectivamente, se consume 
menos café. Esto ocurre en estas primeras Semanas,como en 
todos los aumentos, pero dentro de varios días, todos segui
rán consumiendo idéntica cantidad que anteriormente. La 
prueba más clara está en el tabaco, cada vez que lo suben de 
precio desciende el consumo unos días y luego... se fuma más.

Ayer se inauguró a las ocho de la tarde en la Galería Atenas 
una exposición de tankas tibetanas y pinturas del Rajasthan. 
Para muchos constituirán una auténtica novedad estas pin
turas. Pero hemos de señalar que en la actualidad artística 
de Europa y América domina el interés creciente por el arte 
oriental. Su influencia se extiende considerablemente en el 
arte actual de occidente, aun en muchos artistas que no saben 
que están trasponiendo sutilezas y esoterismos de raigambre 
oriental; incluso en Ja decoración, el indumento y el modo de 
vida, lo oriental nos influye

Esa hermosa colección de arte religioso de raíz tibetana e 
interferencias tránticas en ocasiones, así como una serie de 
pinturas rajasthanís de derivación mogui, son dos varillas del 
amplio abanico de las artes del Himalaya al Indo.
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Tenemos que hablar, por obligación, de algo que en Zarago
za aún puede utilizarse normalmente. Me estoy refiriendo a las 
cabinas telefónicas. Es sumamente fácil poder comunicarse con 
la parienta o con quien sea preciso por medio de las cabinas, 
pues casi todas funcionan a la perfección., ¿Por qué decimos 
esto? Pues, sencillamente, porque aún podemos ir con la cabeza 
bien alta por otras ciudades, léase por ejemplo Barcelona o Ma
drid, y argumentarles que somos menos numerosos pero 
también tenemos menos gamberros y quinquis. En Barcelona 
•constituye una verdadera odisea el encontrar una cabina tele
fónica en condiciones. Algunas, con las puertas sueltas, ya no 
ofrecen condiciones de utilid^ en su interior, pero cuando 
entran y ven que falta un auricular, o bien está desmontado el 
"cajón de los duros" o no cuelan las monedas porque un 
gracioso ha colocado algún hierro, o por mil cosas más. Desde 
luego, muy caras les están resultando las cabinas telefónicas 
a la Compañía. Por lo menos, en Zaragoza no les damos estos 
males de cabeza, pero... tampoco nos rebajan el servicio por 
tratarles bien las cabinas. Los zaragozanos podemos gritar: 
"Pobres, pero honrados".

I

8 
8

ya ha pasado el 20-N, élN5-Dy nafi*^bnat^ a barrillo. 
Todo, hasta el momento correcto, pero... ¿quién limpia ahora 
la ciudad? Las paredes están que no se aguantan de suciedad 
tanto de carteles como de "pintadas". La única explicación 
que se puede encontrar a este retardo es la posibilidad de que 
sigan asi hasta la campaña para las próximas elecciones, pero... 
tal vez sería conveniente que los "pancartistas" en cuestión, 
para las elecciones, encuentren las paredes limpias. De otro 
modo, ¿dónde realizarán sus actividades? El Ayuntamiento 
SI plantea abiertamente esta pfisibilidad de limpiar las paredes 
de la ciudad, puede alcanzar muchos puntos cara a la conti
nuidad. Y no sería de extrañar que le den el primer premio al 
embellecimiento de ciudades. Además la Corporación de Zara
goza lo tiene fácil, puesto que como hay poca contaminación, 
el problema únicamente reside en las pintadas y en los suelos 
de las calles, que... ¡menudo aspecto ofrecen! Lo que no se 
puede aguantar es que unos señores, de avanzada edad, tengan 

, que cumplir esa misión. Sí, recogen papeles y demás, pero 
queda mucho por el suelo. Hay otros métodos y deben bus
carse. El de las colillas es multar; el de los papeles es enseñar 
a localizar las papeleras y el de los "sal¡bazos", es aprender a 
tener un poco de educadón.

No cabe duda de que nos estamos modernizando a pasos 
agigentados. ¿Quién iba a decir hace diez años que los porteros 
de carne y hueso, que se enteraban de todos los cotarrillos que 
ocurrían en la escalera correspondiente serían sustituidos por 
un chisme en la puerta de 'a entrada que hace las veces de telé
fono, portero, indicador de pisos y timbre? Lo malo es que mu
chas señoras ya no pueden chismorrear con la portera por que 
le vecina del quinto llegó a altas ñoras de la madrugada el sába
do anterior cuando su marido estaba en Madrid por un viaje 
de negocios. En fin, que todo evoluciona. El único inconve
niente es que el "portero automático" como así se denomina 
al aparato en cuestión, no sube el periódico hasta los pisos, 
ni reparte el correo, ni las barras de pan y lo peor de todo es 
que por las noches los gamberros lo utilizan con asiduidad para 
divertir a sus "compinches de cogorza" y molestar de paso a los 
que están en el tercer o cuarto sueño de la colección de Freud.

Creo que llegará el día, y esto se lo adelantamos como 
primicia informativa, en que mediante un agujero llegará hasta 
los pisos el correo y el periódico. La técnica no tiene fronteras 
y cualquier día nos saldrá con esta novedad.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alfonso 1,40. Montis.
Compromiso de Caspe, 87. Montoto.
Coso, 131. Calvo Gil.
Hernán Cortés, 17. De la Iglesia.
Lapuyade. 6. Velasco.
Lucas Gallego (Ciudad Jardín), 66. Serrano.
Ntra. Sra. del Saltz (Parc. Vicente), 13. Valero.
Ateca (Torrero), 34. Pardillos.

EL DIA 1 DEL PROXIMO mes de febrero a las 5 de 
la tarde, tendrá lugar en Barcelona el examen oficial profe
sional para las señoritas maniquíes, alumnas que han 
cursado estos meses las enseñanzas en el Gimnasio Victoria, 
Escuela de Maniquíes de Zaragoza.

También en el mismo día y hora se efectuará la presen
tación de las aspirantes a cursar esta profesión, que ya se 
hayan inscrito en la Escuela y matriculado. Lo cual se pone 
en conocimiento de alumnas y aspirantes para que se 
personen en el Gimnasio donde recibirán detalles y mayor 
información. Francisco de Vitoria, 11. Teléfono 2-21405.
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La ingestion excesiva de medicamentos 
ha originado una nueva enfermedad: 
la yatrogenia

No hay “píldoras mágicas” para 
todos los males <

Los ntédicos y el público están 
bombardeados por la publicidad de 
los laboratorios, en su mayoría, extranjeros

Los peligros de la “automedicación

FARMACÍA^

MADRID. (Especial para ARA- 
GON/exprés, por Mario E. ZOT- 
TOLA). — «Los medicamentos 
enferman y a veces matan». La 
afirmación,* contundente y sin ta
pujos, fue formulada por el doc
tor Oscar Caballero, autor junto 
con el doctor Crespo Santillana 
del libro «España: un medica
mento a su alcance».

La aparición del libro viene a 
coincidir con una intensa cam
paña desarrollada por las autori
dades sanitarias tendiente a in
formar a la población sobre el 
peligro que significa tomar me
dicamentos sin que hayan sido 
recetados por un médico (lo que 
se conoce con el nombre de «au
tomedicación» o «autorreceta»), 
o guardarlos en el hogar en un 
lugar inadecuado, o «coleccionar
los», una mala costumbre muy 
generalizada.

LA YATROGENIA: EL MAL
DEL SIGLO_______________ _

La excesiva ingestión de medi
camentos ha dado lugar a la lla
mada yatrogenia, que significa,

VOLVER AL MEDICO 
DE ANTES__________

Los doctores Crespo Santillana 
y Caballero en este sentido no 
dudan en asegurar que «el ne
gocio de los medicamentos no 
siempre coincide con el negocio 
de nuestra salud. Las medicinas 
no son tan inofensivas como pa
rece y como se suelen presentar. 
Lo que hay detrás de la satura
ción de nuevosí’productos que se 
lanzan al mercado farmacéutico 
es un intento de sustituir una 
adecuada relación paciente-médi
co por pildoras mágicas para to
dos los males. Y resulta que bue
na parte de ellas no sólo no me
joran nuestros males sino que 
nos provocan otros nuevos».

Estos dos médicos españoles 
consideran necesario volver a las 
antiguas prácticas médicas en 
cuanto a la figura del médico de 
familia. ,

—Va a haber que recuperar la 
figura del médico de cabecera 
—dice Santillana—, ese médico 
cuya entrada en el hogar renacía 
la calma de enfermos y familia
res porque hoy se ha desplazado

I

DESCONTROL EN LA
INDUSTRIA FARMACEUTICA

Se puede añrmar que en estos 
momentos hay un gran número

mente las ventas de medicamen
tos. Asimismo, nuestra industria 
en su gran mayoría está en ma
nos de sociedades extranjeras 
que han encontrado en España

LOS MEDICAMENTOS 
PUEDEN MATAR SB

«daño producido por el médico 
o por los medicamentos». Se tra
ta de una enfermedad que pro
gresivamente está inundado los 
hospitales del mundo de enfer
mos yatrógenos.

Se calcula que por lo menos 
la mitad de la población hospi
talaria norteamericana está pro
vocada por la yatrogenia, que a 
su vez es la causante de la muer
te de 30.000 personas al año en 
ese país. En Suiza se estima que 
uno de cada cuatro muertos es 
un yatrógeno. Las cifras en Es
paña nos obligan a meditar: un 
15 por ciento de la población es
pañola sufre tas consecuenci^ 
de ingerir medicamentos inade
cuados o en cantidades excesivas.

El problema no es tan senciUo 
como puede parecer en un prin
cipio ya que confluyen en él gran
des intereses de empresas multi
nacionales, y consiguientemente, 
poderosas influencias económicas 
y políticas. 

la confianza del médico al medi
camento.

Es indudable que la atención 
médica atraviesa por una situa
ción que está muy lejos de 
la ideal. Actualmente un médico 
dispone de escaso tiempo para 
atender sus pacientes en la sa
nidad pública. Ello lo obliga a 
veces a recetar más de lo nece
sario, en lo que no deja de in
fluir la insistente publicidad del 
laboratorio.

Esta publicidad además, está 
dirigida en algimos casos a todo 
el público invitándole a autome- 
dicarse, ya que muchos fármacos 
aparentemente inofensivos pue
den adquirirse sin receta.

El doctor Caballero enfatiza 
que actualmente «el criterio ÿ 
lucro prevalece sobre el de efi
ciencia». Sus palabras se yen res 
paldadas por un estudio reali
zado por la CNUCED según el 
cual hay más de 25.000 niedica- 
mentos en nuestro mercado de 
los que ¡sólo 250 se pueden con
siderar esenciales! 

de medicamentos que son com
pletamente inútiles. O lo que es 
peor, que su existencia en el 
mercado puede ser danina.

Se dan casos muy frecuentes 
de que un medicamento básico 
tenga hasta 400 nombres y, na
turalmente, 400 precios distintos. 
En algunos fármacos las mate
rias primas que intervienen son 
muy baratas pero los envases y 
la presentación —a veces innece
sariamente s u n t uosa— elevan 
considerablemente el coste final.

Otro aspecto de significativa 
trascendencia es que gran parte 
de la industria, en España y en 
el mundo, está en manos extran
jeras. En 1973 el mercado mun
dial de medicamentos se estimó 
en 20.000 millones de dólares (ca
si un billón y medio de pesetas) 
del que 22 laboratorios multina
cionales controlan el 61 por 100: 
12.167 millones de dólares.

Los la ooratorios españoles tra
bajan fundamentalmente con pa
tentes extranjeras en los especí
ficos que configuran casi total- 

un buen campo para sus inver
siones.

El costo de las prestaciones 
farmacéuticas en España, duplicó 
en 1973 la renU nacional. En ese 
año la Seguridad Social fue res
ponsable del 73 por 100 del gasto 
de medicamentos que ascendió a 
más de 50.000 millones de pe
setas.

Esta cifra no es alentadora. Al 
contrario: como las drogas se 
perfecc i o n a n constantemente, 
abusar de ellas es cada día más 
peligroso y hace que aumente^ el 
número de enfermos yatrogéni- 
cos. Por eso hay que enfatizar: 
un pueblo nunca estará más sa
no, porque consuma más medica
mentos.

Mañana analizaremos los gra
ves peligros del botiquín hogare
ño y de algunos medicamentos 
como tranquilizantes, excitantes 
o analgésicos, que a veces con
sumimos como si fueran confites, 
sin damos cuenta que estamos 
minando nuestro organismo. 
(«Copyright by»
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precio de una

LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

-Boletín de suscrípc/ón
Don.............  

domiciliado én 

calle.............. ■núm

se suscribe a "Z.D." ppr un semestre (350 pts.), pro 

rr.ogable mientras no avise su baia a la administración.

FIRMA

Recorte y envíe este cupón a "Z.D." Aptdo. ^9. Zaragoza

SERIGRAFIA- 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI • ESTUCHES 
OE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

C/. Luqo, 66 (Avenida A mí ríe al Teléfono 37 78 43

fue

AVIER Galdós, si 
ustedes lo recuerdan, 
bautizado como "El

Capuchino de oro" por dos 
razones muy bien definidas: 
Porque estudiaba con los 
Capuchinos y porque podía 
hacerse de oro jugando al 
fútbol. Lo descubrió 
Francisco Cubero (q.e.p.d.) 
y triunfó a plenitud de 
posibilidades en el 
Deportivo Aragón. Más 
tarde, ya en el Zaragoza, 
Galdós tuvo de todo, como 
en boticajsero en Segunda 
División fue el máximo 
goleador del equipo, con 
diecinueve dianas. Algunos 
piensan que consiguió esta 
marca a la sombra de Felipe 
Ocampos, pero los goles, 
por fáciles'que parezcan de 
conseguir, hay que 
meterlos... En San Sebastián 
tuvimos la oportunidad y el 
placer de charlar con Javier, 
puesto que está enrolado en 
la plantilla de la Real 
Sociedad.

—¿Contento?
—Sí, muy contento.
— ¿A pesar de 

juegas?
—Comprendo 

titulares lo están

que

que

no

los
haciendo

L El ZaraiHz

— ¿Los 
actuales?

— Casi 
jugadores.
jugadores por cierto, van 
cumpliendo años y 
precisando de ios relevos 
adecuados. Además, aquí, 
en "Atocha" les faltó la

defectos

Sí

todos los 
excelentes

EL ZARAGOZA A 
ESCENA

síhacBviE]
bien, superan incluso los 
cálculos previstos, y a los 
demás nos toca esperar 
nuestra oportunidad.

— ¿Jugaste con la Real 
algún encuentro?

— Los amistosos de 
pre-temporada y el de Copa 
de España, frente al 
Zamora. También marqué 
mis goles, no creas.

— ¿Qué tal va con 
Irulegui?

— De primera. Puede 
dedrse que se trata de un 
compañero más, lo tratamos 
de tú, aunque la disciplina 
se respeta a rajatabla.

— ¿Estáis bien pagados 
los jugadores blanquia
zules?

— Mejor diría yo que 
puntualmente pagados. 
Téngase muy presente que 
casi todos estos chicos 
proceden del "Sanse" 
evitándose traspasos 
millonarios y no alcanzando 
las cantidades que hoy se

pagan en casi todos los 
equipos. Pero cqnx) el dub 
no tiene agobios
económicos, sino todo 
contralio, recibes al dfa 
que tienes firmado.

—¿Piensas juQar?
— Nunca se pierde

lo 
lo

la
esperanza, de otro manera 
mejor colgar las botas. 
Entreno a tope y mantengo 
la forma.

—Tú que lo ves jugar 
cada domingo. ¿Qué 
podrías decirnos de López 
Ufarte?

—Y entre divertido e 
irónico, Javier responde:

—"Es una especie de 
Galdás cuando empezaba". 
Ya ma's serio, remacha:

—Y ahora vamos a hablar 
del Zaragoza. A distanda 
¿cómo lo ves?

— En difícil situadón, 
pero con plantilla para salir 
del bache. Equipo de zona 
media.

-¿Mejor o peor que cuando 
tú pertenecías a ella?

— Diferente; Entonces se 
jugaba sin la responsabilidad 
que provocan ios puntos 
negativos, con más alegría y 
viveza, con absoluta 
tranquilidad y prestanda.

”3er¿ un fuera de serie, 
lo dudes".

—¿Cua'nto te queda 
contrato?

— Lo que resta

no

de

de
temporada y la próxima. 
Tiempo suficiente para 
soñar con la titularidad. puntería o la suerte anta la sortería de /

EL EJEMPLO 
Y EL DESEJEMPLO

— ¿ M e r 
(derrota?

—Pongam 
pero me pai 
Y café oara t

-¿Qué 
jugador 
incorporados 
Aragón, de "

-La abs 
de su public 
»í m i s m c 
adaptarse a 
compenetr

N
adie me Io ha contado, que yo lo he visto. Para 

someterse al tratamiento de una contractura, 
estuvo ayer en Zaragoza el jugador del Burgos, Juanito, 

que algo tendrá cuando lo ha fichado el Real Madrid. 
Pues bien, lo primero que hizo al llegar fue ir en busca de 
Lucien Muller para estar un rato con el entrenador y, sin 
embargo amigo, que a juicio del jugador fue quien lo 
hizo.

Fui, casualmente, pues no presumo de ser buscador ni 
tan siquiera lazarillo de la noticia, testigo presencial del 
abrazo y las palabras que se cruzaron.

— Mister, le mandé la foto del niño y aún estoy 
esperando que me diga que la ha recibido.

-Pero si no me ha llegadc?. No le extrañe. Los correos 
van fatal.

¿Qué curioso, verdad? Un jugador de fútbol que le 
envía a su ex-entrenador la "foto" de su hijo. A uno lo 
dejan en fuera de juego tan entrañables y poco 
frecuentes cosas entre la gente del pelotón. Tanto que, 
por estar hecho de carne y hueso, la verdad, me llegan a 
sorprender y a emocionar.

Después, naturalmente, la conversación giró sobre el 
partido que el Burgos habia perdido en Sarriá, según 
confiesa la prensa deportiva de Barcelona, porque 
Orellana cayó en la trampa del penalty imaginario que le 
tendió Jeremías. Juanito, por ayudar al hombre que le 
ayudó a él, le contó la vida yjnilagros del Español que 
habia visto sobre el césped. Creo que el gesto es 
humanísimo y hasta bonito.

Y esto me choca más sabiendo que la semana anterior 
se ha anunciado en una emisora local, con un espacio 
"Terminal Cero", de buen gancho futbolístico, que un 
jugador del Zaragoza iba a ponerle las peras al cuarto y 
las cartas boca arriba a "Carriega", ahora que Luis Cid ya 
no está en el Zaragoza.

Chocante, ¿verdad? Uno y otro caso casan muy mal. 
No se parecen en nada. Por eso quiero titular lo que 
escribiendo estoy de esta manera: ejemplo y desejemplo. 
¡Oh, fútbol, qué tristeza y qué alegría que puedan darse, 

juntos en tí, casos así! bRUNET

Mi
E

l Sala 

lo reí 
menos de i 

Zaragoza ei 
alcanzarlo 5 
alguno de 
¡chutaban” < 
¡Planas y el 
¡por cuyo 
Salamanca 

¡descenso. N 
¡salmantino. 
I Pero reSi 
(tenaz y en1 
^Pesar de si 

'partido a 
obligando a 
o les pued 
*®aza, puní 
ígador *‘to 
ficionado ; 
ero José L 
mtido de I 
Ira salir a 1 
! En Sant 
flamanca I 
tro adema 
Ííugués / 

as propi 
•Potétic 
Po "tal 
'OS uno 
¡unto ct 
labeu", 
^spués 
y obsei 

' García 
0i ani
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GOZA A

andaba sus
comienzos, el Sal a manta 
muy all/ que digamos. Mas

os d e f e ctos ir
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>ra vamos a habla 
oza. A distandi, 
ves?
difícil situadón, 
plantilla para salir 

Equipo de zorra

> peor que cuando 
cías a ella?
snte; Entonces se 
la responsabilidad 
ocan ios puntos 
con más alegría y e 
con absoluta

3d y prestanda.

i todos ios 
es, excelentes 
por cierto, van 

endo años y 
> de ios relevos 
1. Además, aquí, 
día" les faltó la
> la suerte ante la sortería de Arconada.

LO

( -¿Merecieron la 

íderrota?

—Pongamos que ei dos a 
|6ero me parece "casijusto" 
Y café para todos.

-¿Qué necesitan los 
jugadores recien 
incorporados del Deportivo 
Aragón, de "tu" equipo?

-La absoluta confianza 
Be su público y también de 
sí mismos. También 
adaptarse a la categoría y 
compenetrarse con sus

compañeros. India y Víctor 
me han gustado, que conste.

—¿Recuerdas Zaragoza y 
^Reql Zaragoza?

—Con mucho cariño, y 
además de verdad.

Y conx) la carretera nos 
espera, ponemos punto final 
a la breve entrevista y 
deseamos a Javier GaldcïS 
todo lo que de bueno se 
merece.

Enrique PEYRONA 
(Foto García Luna)

o he visto. Para 
la contractura, 
iurgos, Juanito, 
el Real Madrid, 
le ir en busca de 
ntrenador y, sin 
3r fue quien lo

ser buscador ni 
o presencial del

o y aún estoy

iñe. Los correos

le fútbol que le 
hijo. A uno lo 

iables y poco 
:ón. Tanto que, 
lad, me llegan a

jn giró sobre el 
n Sarria, según 
:elona, porque 
fiagirtario que le 
hombre que le 

leí Español que 
le el gesto es

eemana anterior 
con un espacio 
>lístico, que un 
íras ai cuarto y 
:}ue Luis Cid ya

casan muy mal. 
titular lo que 

5 y desejemplo. 
3 puedan darse, 

brunit

¡Qué envidia ! 
nos das

José Luis!
o ménos como nosotros. En 
la misma zona pligrosa. Y 
hasta creemos, de no estar 
equivocados, que llegamos a 
tener ambos idénticos 
puntos negativos.

Pero ei equipo de Jose' 
Luis ha conseguido 
despegar. Ahuyentarse, 
zafarse momentáneamente 
del peligro. Ha huido de la 
quema como alma que lleva 
£lihablo. Sus piernas le han 
valido. O mejor podemos 
decir las de sus jugadores 
que' han logrado 
protagonizar la doble proeza 
de ganar fuera dos veces 
consecutivamente. Que no
es moco de

Ganar 
siempre es 
la realidad

pavo.

fuera de casa 
importante. Por 
del momento y

por el espíritu que comporta 
para lo sucesivo. Por eso 
triunfó sobre el Santander 
tuvo una gran parte en 
catapultar al conjunto 
charro a realizar esta 
victoria sobre el Madrid que 
tiene todos los aspectos de

apujos

sueño visionario. Peroun --------- ,---------------
que es más real que la 
misma Universidad 
salmantina.

Como que ha tenido la 
virtud para el Salamanca de 
traspasar la zona peligrosa 
entrando en la positiva. 
Además ha servido tambiéa

ítesorero,
ABRA LA

CAJA!

Estamos con menos 

trabajo que una 
Comisaría de Policía en el ' 

délo. Aquí no se ficha a 
nadie.

Prohibido fichar. Aquí no 
se gasta un duro, i Qué ricos 
vamos a ser con tanto 
ahorro! Por falta de billetes 
no dejaremos de tomar, en 
marcha, el tren de la 
Segunda División. ¿Pero 
ustedes han visto cosa igual? 
Antes pobres de Primera que 
millonarios segundones.

I Vamos a gastar lo atesorado 
con el fkhi^ de Di te sino

I queremos irnos con la 
I "mCttica" a otra parte.
I Y no se está escribiendo 
I en broma, na Se hace 
I absolutamente en seria Son 
I muchos ios negativos para no

Más sobre el Salamanca
El Salamanca de José Luis García Traid, si ustedes 

lo recuerdan, marchaba con tres negativos hace 
menos de un mes. Se encontraba muy cerca del Real 

Zaragoza en la clasificación, permitiéndonos soñar con 
alcanzarlo y también con arrancar en el "Helmántico" 
’l9uno de los puntos en litigio. Los charros “no 
¡chutaban” desde que Rezza se había lesionado (caso de 
¡Planas y el cojunto blanquillo en la anterior campaña), 
jpor cuyo motivo los enteradillos ya señalaban al 
Salamanca con el dedo, a la hora de fijar posiciones de 
descenso. Negro, muy negro, se presentaba el panorama 
salmantino.

Pero resulta que José García Traid es un hombre muy 
tenaz y entrenador capacitado; que nuestro paisano, a 

^esar de su genio, o quizá por su genio, sabe sacar 
Partido a una plantilla más bien corta y modesta, 

•bligando a sus pupilos a luchar a tope, cuando otra cosa 
o les puede exigir. Y así, por ejemplo, se “olvidó” de 
‘®^aa, puntal deciviso, cubriendo la baja de semejante 
^9ador “todo terreno” con Juanjo y Bustillo. Sobre el 
ficionado salmantino se cernían ya negros nubarrones.
Sfo José Luis García Traid, sin perder el control ni el 
mtido de la orientación, ha tocado los resortes precisos 
•l’a salir a flote y disiparlos.
! En Santander, terreno difícil y rival peligroso, el 
flamanca luchó a tope de posibilidades, que es lo suyo, 

además jugó muy bien al fútbol, dirigido por el 
'•■tugues Alves. Los jugadores no habían perdido la fe 

las propias fuerzas, a tenor de los hechos acaecidos, y 
hipotético milagro se produjo. Del menos tres, en un 
'^po "tabú” para bastantes, consiguieron pasar al 
nos uno. Pero aquí no termina la proeza de este 
'junto charro, sino en el mismísimo estadio “Santiago 
^beu", que ya es decir.
I^spués de la victoria en Santander, con la moral en 
‘ y observando el peligro desde mayor distancia, José 
$ García Traid se presentó en los madriles dispuesto a 
o, anunciando oue crearía problemas a los

desdibujados muchachos de Miljan Miljanic y sin complejos 
de ninguna clase. En estas condiciones, tranquilos y sin 
nérvios. consiguieron frente al Madrid la gran proeza que 
supone derrotarlo a domidlio'. por P”"*” 
historia del conjunto charro. Ya tenemos al ^lamanca 
con un positivo, en zona comodísima y pensando, quizá, 
en los escaños clasificatorios que permiten soñar con la 
intervención en torneos de Europa. Del negro al blanco a 
base de corazón y fe en las propias fuerzas, del cero al 
infinito, del menos tres al esperanzador mas uno. 
Felicidad para los quinielistas de privilegio y campanazo 
para toda la semana. Ejemplo vivo que debería imitar el 
Real Zaragoza.

Gloria ARIAS

intentar sacudírnoslos 
encima como sea. Y 
mejor, la (mica manera 
hacerlo, es a golpe 
billetón.

de 
la

de 
de

Lo que le pasa al Real 
Zaragoza de Zaiba es que 
está muy mal acostumbrado, 
comprando barato y bueno, 
como en los casos de Arrúa y 
Oíate Y debe pensar que en 
fútbol ya nadie vende relojes 
a duro y que si algo quieres

Urgen refuerzos efectivos 
que puedan jugar, 
inmediatamente. Y que 
nadie nos venga con el 
cuento de que esos no 
existen. Sí que existen. Lo 
que pasa es que ios clubs de 
Segunda División que los 
tienen no los quieren regalar.

Necesitamos un hombre 
gol como el comer. Un ariete 
que pueda jugar con ei 
Zaragoza, como quien dice,

para hacer millonarios a I el domingo que viene. Lo 
treinta y tantos quinie- I mismo me da que se llame 
listas salmantinos de I Papito, Pablito o QuinL A lo 
vocación que por cierto se ■ no se le debe mirar el 
da la circunstancia que I 
ninguno ha naado en dicha I • 
ciudad. ■ . 7. ■

I aunque lo digan los que
Sobre todo, el selto I tenemos, no nos salvamos. Y 

profesional que acaba de ■ 
realizar José Luis es oe ■ ,¡ •_
órdago a lo grande. Si estos I Tonto el mister s^ lo 
días circulaban rumores ■ ignora. Tonto el "presi si 
sobre su posible acuerdo ■ no se quiere enterar. Tontos 
con el Atlético de Madnd ■ j directivos si dicen que 
para la próxima temporada, | 
ahora lógicamente, re I con lo puesto nos vamM a 
consolidaran. Y hasta quien ■ salvar. El Zaragoza no debe 
sabe si después de haberles ■ convertirse en una Caja de 
hecho beber la I Ahorros. Hay que invertir en
inesperada se convierte I jugiores, pero que ya. tA 
también José Luis en uno de ■ qué rico se le ocurre dejar 
los preferidos por los I jg |g muera ei enfermo

I mí, querido porree. c« 

cosas mucho mas lia medicina? Señor tesorero 
descabelladas. En cualquier ■ del Real Zaragoza, o abre 
caso y visto el panorama lusted la Caja o lo 

|nombr.mo, teMr.ro rW 
envidias nos das Jose luis. . ■

■ ataúd..
Antonio SARRI A.

SOLDADURA MODERNA MARFEL

FELIX MARUGAN
LAGASCA, 17
TELEFONOS 220150-229423 ZARAGOZA

SGCB2021



MOTOR

Código 
de la

Circulación I Una REFORMA
E

l Codigo de la Circulación es algo que debería 
redactarse de nuevo. Cierto que, en los últimos 
años, se han introducido bastantes modifica

ciones, por exigencias de nuevas circunstancias, pero 
la realidad es que se trata de «parches» más que de 
otra cosa. Casi siempre, además, se han reformado 
aspectos administrativos, que no afectan a la esen
cia misma del tráfico, y que, en buena parte, se 
refieren a limitaciones, sanciones, y toda una serie 
de acciones represivas.

Hay otro aspecto nada despreciable Son los suce
sivos cambios introducidos, uno ya no sabe si el 
texto que compra es el definitivo^ o el anterior, o 
vaya usted a saber cuál.

reforma 1976_________________ _________________

Como en el año 1975, en ¡el pasado se) han intro
ducido un buen paquete de artículos, o nuevos o re
formados. Aquella reforma que afectaría al 60 por 
ciento del Código, ly que debió llegar en 1975, tam
poco apareció^ Fueron parches, nuevamente. Y se
guimos esperando la verdadera reforma del Código 
de la Circulación, aquella que redacte de nuevo todo 
todo el -texto, manteniendo lo válido y modificando 
o actualizando lo superado^ por las nuevas circuns
tancias.

La reforma 76 contempla variaciones que afectan 
a las condiciones para la obtención del carnet de 
conducir, así como el canje ide dicho documento 
por análogos de otros países; se crea la ficha de 
infractores en un Registro Central de conductores, 
y se incluye una nueva dimensión de las sanciones.

Es «casi todo». Pero vayamos por partes.

MADRID COMO EJEMPLO
----------------------------------------- ---- “ que pagarlas. En la nueva redacción, quedan afec- 

Lo peor de la reforma del Código en 1976 es que,' t^jos por la norma todos los protagonistas de la
aunque nO se diga, la capital de España ha dictado, 
o ha sugerido, o ha exigido. La reforma incluye una 
serie de normas de circulación urb^a (maniobras, 
estacionamiento, actuación de la grúa, y el cepo...) 
que responden a la petición insistente del ayun
tamiento de la Villa y Corte. No hay_ que olvidar 
que en 1976 el ayuntamiento madrileño dictó una 
Ordenanza Municipal de Circulación con novedades 
sobre el Código en vigor y con algunas Variaciones 
en torno al texto ya existente. La petición fue aten- —Madrid—, en este caso, se elevan a la categoría 
dida, y un problema localista como es el de Madrid del Real Decreto situaciones y consecuencias a nivel 
se traslada,'en forma de normas concretas, a todas general.
las ciudades españolas, tengan o no grúa municipal. Otro problema de la reciente reforma se refiere

aquí que se aplica, malamen Barcelona infracciones o les sean impuestas seis sanciones en“ U ley - aclara ^s. Y queda la duda de

al AND
¿Para cuándo un 
replanteamiento total?

resto de las españolas, pueden serlo si se les ape
tece. En Madrid existe im problema circulatorio, 
pero no lo han creado los coches, sino lo3 'urba
nistas, como cabezas visibles, y otras personas desde 
la sombra como verdaderos responsables del des
aguisado. Y en Madrid, naturalmente, no se puede 
circular. Y en Madrid se infringen, por supuesto, 
las normas. Y en Madrid, se castiga duramente. 
Pero ¿qué tiene esto quo ver con el resto del país? 
Ah, misterios. Ahora, las nuevas normas madrileñas 
están en el Código.

LAS SANCIONES

Esta es, que recordemos, la segunda subida del 
precio de las multas. Por ejemplo, ahora, la multa 
mínima será de quinientas pesetas, por infracción 
urbana que no tenga sanción específica. (Antes eran 
50 pesetas). Se habrá enterado el legislador de que 
quinientas pesetas todavía es mucho dinero para 
millones de personas, exactamente las que tendrán 

circulación: peatones, ciclistas, automovilistas, etc... 
Otra multa que se eleva es la que se refiere a’«los 
que crean una situación de peligro»: 5.000 pesetas. 
Defender las vías está muy bien, pero ¿cuántos 
agentes están preparados para apreciar técnica y 
objetivamente una situación de peligro?

Y la norma se refiera a todo el país. ’Es decir
que por necesidades concretas de un municipio
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si las infracciones capaces de retirar un carnet son 
las que afectan a la circulación activa, o todas. Sería 
curioso que, en su aplicación, alguien pudiera que
dar sin el permiso de circular por el enorme delito 
de haber aparcado irregularmente seis veces en 
menos de un año.

Y nadie ha aclarado este punto. Y todos, por lo 
tanto, estamos amenazados por una espada de 
Damocles.

Se anuncia nuevo Código para la primavera. Y t(> 
dos nos sentimos felices si por fm fe nos ofrece 
una nueva redacción, realista y actualizada, y 
eliminan algunos aspectos excesivamente represivos 
del actualmente en vigor.

50.000 millones de impuestos

PRESION sobre 
el AUTOMOUl.

EL AUTOMOVILISTA. ASEDIADO

L
OS excesivos impuestos a qus está sometido el auto

móvil durante el proceso de fabricación y en 
especial en «I momento de su adquisición, suponen 

como consecuencia del encarecimiento de los precios de 
venta, un freno 4 la expansión del sector, lo que a su 
vez implica unos efectos desfavorables en el desarrollo 
<te otras actividades, como pueden ser las itidustriaa 
básicas o auxiliares del mismo>. Esta era la conclusión 
final de una ponencia presentada en el Symposium del 
Automóvil, la primera pasada, por el ingeniero Rafael 
Izquierdo. Hoy, cuandot ya se preparan los temarios y 
sesiones del siguiente Symposium, no sólo no se ha 
escuchado su voz, sino que la presión fiscal ha aumentado.

Siempre se ha sostenido quo el automóvil' (y enten
demos asi, preferentemente pl turismo) era objeto de 
fácil recaudación Tributaria, la cual se cifró en 1974 
en 52.000 millones de pesetas. En 1975, habrían sido 
5.000 millones más los recaudados y, con el incremento 
del impuesto de lujo, 1976 aún habrá de proporcionar 
a las arcas del'Estado un buen público más. Este dinero 
representa "nada menos que el 20 por 100 de los im
puestos indirectos del pais, lo cual revela eminentemente 
recaudatorio que tiene la fiscal i dad del automóvil.

Y ello, de entrada, aechas por tierra el preámbulo 
de la'Ley de Reforma .Tributaria,' de' 1964, que declara 
su no intencionalidad de recaudo, sino que tiende —¿có
mo no?— a una mejor distribución de la renta y a la 
potenciación del desarrollo económico.

Pero si es flegrantei el exceso de presión fiscal indi
recta. aún es peor el panorama si nos circunscribimos 
a los impuestos encuadrados en el concepto de lujo. 
De todo lo que Hacienda recauda en este capitulo, el- 
60 por 100, aproximadamente, provienen del automóvil; 
unos 15.000 mNiones sobre la venta de veMculos, 
24.000 sobre la gasolina supercarburante y 700 sobre 
tenencia y disfrute. Asi el coche se ha convertido en 
el articulo máa jepresentatibo del concepto lujo en 
España. Por tal razón —si es un lujo y el sistema) 
fiscal no tiene carácter recaudatorio— habría que des
montar todo el tinglado del sector, dejar sin fuente de 
ingresos a los cuatro millones y medie) de españoles que 
vive de el, y dejar a Hacienda sin esas decenas de -miles 
de millones. .

El tratamiento fiscal del automóvil en España no *ólo 
es excesivo, desenfocado e incorrecto, sino radicaintente 
distinto a los regímenes europeos, concretamente comu
nitarios, hacia los cuales debemos orientarnos.

Mientras que, de forma general, losj países del Mer
cado Común aplican al automóvil conceptos globales de 
fiscalidad, en España la fiscalidad Específica alcanza casi

el 85 por 100 dR la general, a base de conceptos como 
la identificación y valoración, permisos de circulación, 
imposición por adquisición de carburantes, etc.

El esquema fiscal europeo se diferencia, además del 
nuestro, en principios fundamentales. En primer lugar, 
trata favorablemente a los coches de menor precio, para 
impulsar la motorización en( esferas sociales más bajas. 
Facilita los pagos al contribuyente, espaciando los cobros 
de los ingresos fiscales. Pero, sobre todo, trata de evitar 
que unos impuestos excesivos en el proceso de ’fabri
cación o la adquisición estrangulen la demanda, la re
duzcan o ahoguen, deteriorando, al mismo tiempo, la 
economía d* la industria automovilística y la fuente de 
recaudación que tanto se quiso engordar.

La necesidad española de mantener el pleno empleo 
y la rentabilidad de este importante sector productivo 
hace imprescindible considerar los factores que inciden 
negativamente en él. La fiscalidad, sin duda, ocupa un 
lugar destacado. No recorrerlo y seguir haciendo del 
coche un fácil elemento recaudatorio es llevar al desaseo 
a una de las principales fuentes de riqueza del país. 
El sector soi>oi-ta ya, como otros muchos, demasiados 
impuestos generales (las misioites, tráfico de empresas, 
materias primas, bandajes, etc.), como para que se I* 
añadan de forma siempre creciente otros impuestos sobre 
el lujo) y algunos especiales, como el del petróleo y su* 
derivados y, además, la Renta del Monopolio.

Aqi/í, como en otras muchas cosas, o se cambia * 
mentalidad, o se va a la ruina total de un sector que 
viene pesando sus peores momentos.

PRINCIPALE5 RECAUDACIONES FISCALES 
DEL AUTOMOVIL 
(1974) (en millones de pesetas)

Impuestos sobre lujo en gasolina 
Impuesto sobre lujo adquisición 
Petróleo y derivados
Circulación .............................................
Impuestos generales: 
— Venta 
— Bandajes 
— Transmisiones patrimoniales 
— Fabricación de vehículos 
— Fabricación de vehículos 
Tenencia y disfrute 
Circulación .....................

super 24.000 
15.000

3.000
2.000

2.800
1.500 
1.000 
1.000 
1.000 

800 
600

José María VISEA BUSTAMANTE 
(S.U.N.C.)
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BERNARDA AIRA 
ND HA MDERTD
La casa de Bernarda Alba 

fue la última obra de 
Federico García Lorca, y, en a 
noinión de muchos críticos, la 

Sr '‘iPor qui destruirlo 
Siando apenas había cormnzado 
a ser un gran actor teatral.

A oesar de los casi cuarenta 
añós transcurridos desde la 
elaboración de la obra hasta su 
representación, el 
ella sigue siendo de vi tal 
importancia en el momento 
actual. Durante toda la obra 
aueda reflejado el abuso de 
¿Oder y el “aquí no pasa nada . 
Aún existen muchas Bernardas 
Albas con las características que 
este personaje encierra: tiranía, 
represión, imposición de 
religión, es decir, privación de 
todos los derechos que cada 
persona debiera de tener. El 
poder de destino está expresado 
en el determinismo de la 
sociedad. .

Para conocer mas detalles 
sobre la obra hemos hablado con 
el principal protagonista de la 
■■epresentación; Ismael Merlo,

ISMAEL MERLO

"El mensaje de García L orea está 
claro: el abuso de poder es 
manifiesto, así como la abominación 
de la sociedad frente a la libertad 
del individuo"

veterano actor, mutilado del 
ejérdto Republicano al que le 
cae bien el socialismo.

— ¿Hay algún matiz en su 
personalidad que se identifique 
con Bernarda Alba?

—En absoluto, como actor me 
siento identificado, pero como 
persona no estoy de acuerdo con 
lo que Bernarda Alba representa. 
Afortunadamente hoy en día, • 
los hijos son más inteligentes y 
no se dejan dominar por esos

padres autoritarios, como lo era 
Bernarda Alba, que no reconoce 
sus defectos y cree obrar de 
buena fe, puesto que está 
convencida de sus principios.

—¿Piensa que ha sido la mejor 
forma de escenificar el personaje 
a cargo de un hombre?

—Creo que ha sido un modo 
de hacerlo. Lo importante es que 
las cosas se hagan bien. Lorca lo 
concibió para una mujer aunque 
denotara en ella cierta

Ismael Merlo, con su esposa Vicky Lagos, en una raoresentación teatral

masculinidad. De ahí que las 
actrices que han encarnado este 
papel se pintaran bigotes. Coiw 
ha sido el caso, de una actriz 
francesa.

un carnet son 
, o todas. Sería 
n pudiera que- 
enorme delito 
seis veces en

f todos, por lo 
la espada de

rimayera. Y to
se nos ofrece 

alizada, y si se 
ente represivos
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I, etc.
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ir precio, para 
les más bajas, 
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trata de evitar 
ceso de 'tabri* 
¡manda, la re
mo tiempo, la 
y la fuente de

pleno empleo 
:tor productivo 
!S que inciden 
uda, ocupa un 
* haciendo del 
¡var al desasé 
ueza del pais, 
aa, demasiados 
> de empresas, 
»ara que se le 
m puestos sobre 
petróleo y su» 

>oiio.

un ••ctor

LES

24.000 
15.000

3.000 
2.000

2.S00 
1.500 
1.000 
1.000
1.000

800 
800

USTAMANTE 
(S.U.N.C.)

'el
prestigiosa pista del “Florida 
Park" contó con la sobria 
presencia del joven cantante. 
El púbHco que llenó la noche 
del debut el “Florida Park” 
aplaudió eufóricamente las 
interpretaciones del cantante 
suramericano más importante 
“de Europa”. “Hace cinco 
años que estoy introduddo 
en el mercado europeo”, me 
dijo.

El show de Roberto 
Carlos está a nivel de los 
cantantes más famosos de Las

¿comprendes?
No son todos los que 

piensan así. Quizá por eso 
Roberto Carlos sea una de las 
voces más solicitadas por 
todos los empresarios del 
mundo.

FRENTE A FRENTE 
CON ROBERTO CARLOS

Vegas, 
York.

Londres o Nueva
Su

suficiente
I personalidad es 
como para llenar

cualquier pista o cualquier
escenario 
resulte.

por grande que

Cuando interpretaba sus 
más conocidas'can clones

(también estrenó muchas), las 
fans que estaban en las mesas 
del "Florida Park” le 
lanzaban las flores que 
adornaban la sala (Esa es la 
mejor demostración que se le 
puede hacer a un cantante).

Roberto Carlos se 
mantiene casi dos horas en la 
pista. Suele explicar, 
brevemente, el motivo por el 
cual escribió sus candones. Y 
como suele hacerlo de una 
forma muy especial... con su 
español distinto y agradable, 
resulta algo no común.

Su forma de vestir es 
sobria: un traje blanco de 
corte europeo.

“No me gusta salir a 
escena con piedras ni nada

Roberto carios: la 
mejor voz del Brasil. Se 
ha presentado en Madrid. La

que brille, 
que tiene 
público. Y 
que uno

Considero que el 
que brillar es el 
si esto ocurre, es 
proyecta algo.

Cuando logré acercarme al 
cantante (su camerino del 
“Florida Park” estaba lleno 
de fans) me estrechó la mano 
como si fuera un viejo amigo. 
Y es que para él, según sus 
propias palabras, '“el saber 
que en la sala hay gente de la 
Prensa, l8 estimula 
grandemente”.

—Roberto, ¿eres el más 
importante de tu país?

—No lo creo, en Brasil hay 
muchos cantantes y muy 
buenos. Algunos afirman eso, 
pero yo considero que se 
trata de una admiración 
personal.

—¿Tampoco te consideras 
el más popular?

—No sé si el má-, pero ahí 
sí puedo decirte que sí, que , 
soy bastante popular. Y no 
sólo en mi país, sino en 
medio mundo.

—¿A quién le agradeces lo 
que eres?

—Primeramente a Dios, y 
luego al publico.

— ¿Eres un cantante con 
suerte?

— ¿Qué tú crees? ... Si. he 
tenido 7 tengo mucha suerte.

— ¿Eres muy romántico?
— Muchísimo. Mis 

canciones delatan mi 
personalidad.

“CADA EPOCA SE 
REFLEJA EN TODA 
MANIFESTACION 
ARTISTICA”

Además de ser un 
excelente cantante. Roberto 
Carlos es autor de la mayoría 
de las canciones que 
interpreta.

— ¿Eres más cantante que 
autor?

—Soy mitad y mit^. No 
podría separarme de ninguna 
de las dos facetas porque van 
muy unidas.

~¿Crees que otro podría 
darle la misma intendón a tu 
obra?

—No, pero eso no quiere 
decir que nos disguste que 
otros nos canten.

—¿Te ves en el mundo
dctud I?

—Sí, por supuesto. Sería 
terrible no estar adaptado al 
medio que nos rodea.

— ¿Estás de acuerdo en 
ciertas manifestaciones 
artísticas, especialmente a las 
relacionadas con la canción?

— Aunque no esté de 
acuerdo, considero que cada 
época se refleja en toda 
manifestación artística

El vestuario de Roberto 
Carlos es famoso en una 
buena parte del mundo.

—¿Qué sentido le das al 
vestir bien?

—Ninguno..., simplemente 
que a mi me gusta y me hace 
sentir bien.

— ¿Es cierto que tienes la 
colección de trajes y zapatos 
más grande del mundo?

—No... ¡Veo que la gente 
habla demasiado! , ¿no?

Texto y Foto: 
Roberto Cazorla

—tn fin de toda obra es que 
el público capte su mensaje, ¿se 
consigue este objetivo en ia casa 
de Bernarda Alba?

—El mensaje está claro, el 
abuso de poder es manifiesto, así 
como la abominación de la 
sociedad frente a la libertad de
ios individuos. , -

El decorado es el
adecuado; | 
demostrar lo

pen sado
más 

para
cerradas que

algunas personas están al mundo 
exterior, aunoue vivan 
pendientes del qué dirán.

“La casa de Bernarda Alba” 
es una metáfora pues Bernarda 
es una mujer rica que domina a! 
pueblo, pero al mismo tiempo el 
pueblo como soa'edad que es, la 
domina”.

— ¿Cómo ve el teatro 
actualmente en España?

—El nivel en la actualidad es 
bueno. No 'obstante debe 
desaparecer la censura, para que 
de este modo se exponga con 
toda la carga social, política y 
humana que lleva dentro.

—¿Satisfecho con su bagaje 
teatral?

—Después de cuarenta años 
de represión seria un retrasado 
mental si resp on diera 
afirmativamente, pero me he 
visto obligado a aceptar obras
que no eran de mi agrado, porque --------diez años sin comer se
pueden aguantar.

—Si la situación n o le
convencía, ¿por qué no se 
marchó de España?

—Soy Valenciano y me gusta 
la paella.

— ¿De qué forma lucha en la 
actualidad?

—Por ley natural, cuando una 
persona llega a los 58 años, no 

■tiene la misma vitalidad que un 
joven. Ahora, lucho con la 
palabra. Sirvo para que me 
entrevisten y para firmar 
manifiestos. Ya estoy cansado. 
Al que no le haya fatigado la 
vida política española es que le 
han favoreado los privilegios.

“Quisiera ser como Adela (la 
hija pequeña de Bernarda Alba), 
que rompió el bastón de mando, 
rebelándose contra la situadón 
de reclusión y falsedad que 
estaba padeciendo, pero ya no 
puedo, me duelen las manos” al 
intertar romperlo”.

Confiemos en que no sean 
muchos los lectores que 
mantengan la misma postura a 
pesar de la edad.

Poco nos resta por añadir. En 
el País Vasco el fallo fue 
optimista, y en el resto de las 
provincias españolas tendrán 
oportunidad de opinar en su 
próxima gira, que será en un 
principio por Levante y 
Andalucía en marzo del 77.

No obstante, ya adelantamos 
que es una buena obra 
merecedora de los elogios de la 
crítica.

T. ALONSO 
M. AYLLON 

(S.U.N.C.).
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Moschinl.
SALAMANCA.

(May. 18). La peticíán. Ana 
Belén, Frederick de Pascale.

A la: 
quinto

La nueva discoteca, abierta de 
.5 lanle a 3 madrugada, vuelve 
a su ambiente.

Mea. Anna Moffo, 
Macchia.

ROXY. — 5-7-9-10*45 
res 18). Habitación

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). AI otro lado del 
espejo. Emma Cohen, Robert 
Wood.

Emma Cohen.
DUX. — 5-7-9 (Todos públl-

Alfredo Landa.

Cerrada por reformas hasta el 
próximo día 28. La nueva 
dirección corre a cargo de 
universitarios.Con.odo, personal y diferente. 

C/ Moncayo, CASETAS

Recuenie lo.’ éxitos de ayer 
viva los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono: 
217052

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
.San juan de la Cruz, 28.

La música más original y el 
ambiente más agradable, 
Sevilla, 6. Teléfono 379200.

KIALTO. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores IS). Las peeados in- 
confasnélM da ana señora

.Si huKc.a tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos 
lo que Vd. desea. Liñán, 8 
(detrás Telefóniea, .S. Vicente 
PaúlKTlfno. 291166.

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 39Ó952

DON QUIJOTE. — Tarde. B 
las 6’30. y noche, a las 10 
I Mayores 18). Barry Lyn
don. Technicolor. Ryan 
O’Neal. Marisa Berenson.

Tarde: especial-parejas. Noche 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Oniro ciudad. 
Independencia, 19. l’el. 
2148()4.

Llegante. .Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su 
ambiente”. .San Ignacio de 
Loyola, 3. lele fono 214856.

eos). La rebelión de 
binas. Lex Johnson, 
Deude. Technicolor.

GRAN VIA. — 6-7-9

La venganza de on hom
bre llamado Caballo. Ri
chard Harri.s.

San Miguel, 5, bajo. Erente 
Galerías Preciados. Teléfono

N U E V A - I) I S T I N- 
TA-ACTUAL El mejor sonido 
con la música del momento. 
Ya se dice: “Esto es Séneca y 
su ambiente”. LA RIPA, ,5

Cinemascope - Eastmapeo- 
lor. Ugo Tognazzi, Gastone

acompañadofi).

PALAFOX.

DORADO. — 5-7-9-11X45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Un toque de suerte. Roger 
Moore, Susannah York, She- 
Uev Winters.

COSO. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). El besamanos. Tech
nicolor. Arthur Kennedy. 
John Saxon.

CINES DL ESTRENO 
.ACTUALIDADES. — 4’45-7-9 

y 10’45 (May. 14 y menores

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Compañía 
de Comedias Gracita Mo
rales. 7’15 y 10’45: «Loa sir
vientes», de Alfonso Paso. 
Dirección, Alfonso Paso. ¡Un 
gran éxito cómicol (Mayo- 
i-es 18).

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). Las tribulaciones 
de un chino en China. Jean 
Paul Belmondo. Ursula An
drés. Technicolw.

CERVANTES. ~ Sala especial. 
4'15-7 y 10*15 (Mayores 18). 
6.“ seinana: La caída de loo 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid Thulin, Dirk 
Bogarde.

COLISEO. — .5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Marcada pw los 
hombres. María José Cantu- 
do. Máximo Valverde, Que
ta Claver.

FLETA. — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). 5.* semana: Ma
rathón Man. Color. Dustin 
Hoffman. Laurence Olivier. 
Roy Schelder.

GOYA. - 5-7-9 y 10*45 (Ma
yores 18). 3.* semana: La 
espuela. Javier Eacrivá, 
Claudia Gravi. Máximo Val- 
verde. Mari Francia.

MOLA.—4*45-T15 y 10*30 (To
dos públicos) King-Kong.
5.* semana. Jeff Bridges, 
Charles Orodi. Technicolor.

10*45 (Mayores 18). se
mana: MJLS.EL Cinemasco
pe. Color de Laxe. Dónald 
Sutherland, Elliot Gould

REX. — 4*45-8*46-9 y 10’45 
(Todos públicos). Vletacla 
m EntebbeL Technicolor. 
Burt Lapcaster. Helmut Ber
ger Linda Blair.

VICTORIA.—5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). En Ib intimidad 
Im llame... ¡Alma mfal 
Eastmancolor. Orazio Orlan
do. Pamela Tiffin.

y 10*45

Gianni

5-7-0-10’45

las 8b- 
Lorena

(Mayo- 
para 1

10’45 (Mayores 18). 5.“ se
mana. El conejo caliente. 
ISastmancolor. Bernard Mé- 
nez, Donald Pilon.

PALACIO. — 4’45-7-9 y 10’45 
(May. 18). La última pelícu
la. Un film de Peter Bogda
novich, con Ben Johnson, 

Cloris Leachman. «Oscar» de 
la Academia.
CINES DB REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Mayordomo para 
todo. Cinemascope - East-

(Todos públicos). Muslo o 
pechuga. Cinemascope. Bast- 
mancolor. Louis de Punes. 
Coluche.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Fraudo matrimo- 
niaL Patrizia Adriani, Fedra 
Lorente.

MADRID. — SALA 1: Desde 
írs 4’45 (May. 14). Super- 
▼ivientes de lo* Andes. East- 
mancolor. Hugo Stiglitz, 
Norma Laaareno.
SALA 2: 4’45-7-9 y 10*45 
(Mayores 18). Yakuza. Cine
mascope. Technicolor. Ro
bert Mitchum, Takakura 
Ken.

NORTE. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Retrato de fami
lia. Antonio Perrandis, Am- 
.paro Muñoz.

OLIVER. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Mauricio, mon 
amour. Arturo Fernández, 
Amparo Muñoc.

PARIS. — 6-7-9 y 10*45 (To
dos públicos). La última lo- 
enra de Mel Brooks. Tech
nicolor. Marfchy Feldman. 
Dom de LoisA

PAX. — 4*30 continua (Mayo
res 14 años). Patton- Geor
ge C. Scott. Karl Malden. 
Technicolor.

VENECIA. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Bella, valiente y... 
¡buena! Bdlge Fenecí, Ma
rio Carotenuto.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. —> SesioiMs de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1*80. 
Tarde oontinoa desde tas 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal Hielo.

EN EL TEATRO 
PRINCIPAL

<IOS SIRVIENTES)
YER se presentó en el 
Principal la Compañía de 

comedias de Gracita Morales, en 
cuyo elenco figuran Ana María 
Morales, Enrique Espinxisa, 
Alicia Foster y Vidal Molina. La 
obra estrenada es de Alfonso 
Paso y se llama " Los sirvientes". 

Paso hace teatro con la misma 
facilidad con que respira 
— suponiendo que no tenga 
problemas respiratorios—. 
Escribe un renglón y se le tiehe 
de pie, siempre. Ahora ha 
escrito, para Gracita Morales 
—una comediante que está entre 
Chariot y Cantinflas—, una 
comedia sin argumento que, 
lejos de partir de una situación, 
que suele ser lo socorrido entre 
los llamados autores-carpinteros, 
acaba con ella. Dicho esto, 
ustedes se preguntarán: ¿Y 
cómo es posible que una función 
sin argumento logre entretener al 
respetable? Pues por la sencilla 
razón de que la ha escrito, "de 
pie y en voz alta", un autor que 
sabe como hay que entretener, 
divertir y enganchar al púbicio.

El diálogo es fluido, 
chispeante, actual y vivo. Cada 
sirviente habla como quien es y, 
muy pocas veces, se asoma el* 
autor a los labios del personaje, a 
no ser para cachondearse de 
algunas cosas con indirectas de 
buena ley.

El autor nos presenta a sus 
buenas gentes, "los sirvientes", 
dentro de una cocina en una casa 
de millonarios, convertida en 
pantalla de Rayos X para 
mostrarnos allí las radiografías 
de todos sus personajes. No pasa 
nada. Sólo ocurre que están 
sirviendo un banquete a unos 
invitados de moral corrompida y 
altos negocios. Y así, hasta que a 
uno de los comensales se le 
ocurre pedir de postre, el 
"plato" más increíble. Acostarse 
con la criada fea. Y no les 
decimos más, porque el resto 
pertenece al sumario que el 
espectador podrá conocer 
acudiendo al teatro.

Cuandro Gracia Morales —lo de 
Gracita, como diminutivo de 
gracia, sandunga y sal, se le ha 
quedado pequeño —domine su 
personaje totalmente y todos le 
ayuden aún más en su cometido, 
va a alcanzar con esta comedia 
un éxito hilarante-taquillero de 
larga duración. Está'

Lo dicho: Paso hace tratro

DON QUIJOTE
SECUNDA SEMANA

Noche a las 10
(Mayores de 18 años)

0POL1NESIAN • BAR

le 
un

obra y un personaje que 
sientan como el guante de 
Papa hecho a la medida.

Todos sus compañeros de 
conreparto la secundan

"Uno de los films más bellos que he visto. Alcanza la categoría 
de milagro del cine... Dura tres horas y cinco minutos. Se nace 

corto por la riqueza de sus valores. Una''obra maestra?
ALFONSO SANCHEZ (Informaciones)

sencillamente formidable. 
Humanísima, distorsionada... En 
parodista regocijante, en 
"clown" bueno, en cómica de la 
mejor ley. Paso le ha escrito una

e-nvA KT n'Mc AT OKA A n T c A cn f nr KT c nxrú Patrick‘MAGEE-HAR^Y krüglr 
IR^AN 0 Í^AL ^AR^A^ER^NSOhT diaua xoERyER-GArHAMiuoit

PAG. 22 /21-1-77/AE ,

ESTRENO de

Sesiones; Tarde 6'30

PAGO-PAGO

encomiable entusiasmo y buena 
profesi ona I idad, muy 
especialmente esa estupenda 
actriz que se llama Ana María 
Morales.

El público —muy abundante— 
se lo pasó fenomenalmente, 
riendo sin pausa las 
ingeniosidades del libro y el 
alarde interpretativo de la 
protagonista, aplaudiendo al 
final y obligando a que el telón 
se a izará muchas veces.

hasta cuando ronca. Si prueba a 
poner un magnetofón en $u 
mesilla de noche, seguro que, al 
despertar, se encuentra con úna 
comedia dentro de su casette. 
iOué tio! Si no se mete en 

política y nace inglés, sería —con 
perdón de los señores Monleón y 
Llovet— el segundo autor 
cómico del mundo; porque el 
primero, aunque no estrena, se 
sigue llamando Miguel Mihura, a 
pesar de que también es español.

M. Angel BRUNET

El d 
1 973 S( 
pequeña 
la popí 
Echegar, 
Caballé 
Cabezu 
tarde s< 
Prim e I 
Televis 
espaci 
recuerde 
seis y 
protagoi 
José Al 
Caba, 
Alfons 
Manolo

CADA TARDE.

CADA NOCHE.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléf >no 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
i n I > rn ae i on ales. Y LA 
CANCELA DE ORO 
MUSICAL.

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición 
incluida. .Sábados y festivos 
larde, fiesta joven. Tel. 
2.5,5184.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

DISFRUTE UDi DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

Alta 
lo píen 
Oítií h 
Testiva, 
Acapul

( 
plano. . 
galas y 

En l 
por aqt 
’^tísica 
aunque 
casada 
pasó ai 
callado, 
fnúsica 
parsonc 
Panona 
^tatdo

SGCB2021



I

BBRICK

I las 10

)T ICA

N • BAR

AGEE-HARgYKRüG^R 
tNER-GATHAMIUOH,

la categona 
tos. Se nace 
maestra: 
iformaciones)

11.1-77 ZA^. 21-1-77 /PAG. 23

Escribe: JAVIER

0

MARIA OSTIZ0

ca. Si prueba a 
etofón en $u 
seguro que, al 

lentra con úna 
de su casette. 
o se mete en 
jtés, sería —con 
□res Monleón y 
gundo autor 
do; porque el 
no estrena, se 

iguei Mihura, a 
íién es español.

kngel BRUNET

TE

&

)E

d, en nn 
5 t in 1 o. 
jurado: en 
28.

diversión. 
C/ Madre 
Pelé fono :

&
&

RIA 
HITI ■
». Erente a

Teléfono

<«
Clara Isabel Francia,Queta Claver,Caba,

Real y La programación
d e

<«•

“El medio

<«

Saliendo al paso de

O STEVE FORREST

O
Escriva y Lola
se casaron,

PROGRAMASSABIA USTED QUE..,

PRIMERA CADENA

MAÑANA

RE-MEDIO"El
AUDIOVISUAL”

SEGUNDA CADENA

CASOS Y COSAS

EN LA DIANA

es;

se 
el

2,35
GENTE

5,15
TV EN EL 
RECUERDO

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

6,30
AVANCE 
INFORMATIVO

1.45
CARTA DE AJUSTE

2,00
PROGRAMA 
REGIONAL 
MIRAMAR

3,35
CORTISIMO

7,30
CARTA DE AJUSTE

2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

8,01
MAESTROS Y 
ESTILOS

11,00 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

10,00
REDACCION DE 
NOCHE

<Gigantes y 
cabezudos» y «El 
depone

8,30
TELEDIARIO

8,00 
NOVELA 
«La gran

6 35
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS:

4 05
KATE MeSHANE 
« La mejor defensa 
posible»

3,00 
TELEDIARIO

9,30
JAZZ VIVO 
«Odette»

11,25
DESPEDIDA Y 
CIERRE

11,10
ULTIMA HORA

3,45
REVISTA DE TOROS

9,15
EL HOMBRE Y LA 
TIERRA 
«Aves

11,15
TELEDEPORTE

4,55 
MAGNIFICAT, 
Giovanni-Grabielli

9,45
UN, DOS, TRES...

Alfonso del 
Manolo Zarzo.

programa —concurso 
“Un, dos, tres...”

hoy viernes 
completará conc«

A las ocho tenemos el 
quinto y último capítulo

Bfl

El día del Pilar de 
1 973 se estrenó, en la 
pequeña pantalla, claro, 
la popular zarzuela de 
Echegaray y Fernández 
Caballero “Gigantes y 
Cabezudos”, que esta 
tarde se repone en la 
Primera Cadena de 
Televisión dentro del 
espacio “TV en el 
recuerdo”, entre cinco y 
seis y media. Siis 
protagonistas son: María 
José Alfonso, Emilio G.

de la novela de Manuel 
Halcón, “La gran 
borrachera”. La próxima 
semana tendremos novela 
nueva: Se trata de 
‘‘Desenlace en 
Montlleo”, original de 
Lorenzo Villalonga y 
estará interpretada por 
Luisa Sala, Clara Suñer, 
María Luisa Armenteros, 
Gabriel Llopart, etc.

Mañana sábado, en 
sobremesa, podremos ver 
un nuevo episodio del 
enteroecedor “Marco”; 
siendo la película de 
tarde, “Tierra salvaje”, 
protagonizada por Barry 
Sullivan y Glenn Corbett

rostro popular en TVE, 
está casada con Julio 
Rico, locutor gue fue y 
ahora ocupa un alto 
cargo en la Casa de la 
Radio. Tienen cuatro 
hijos.

Por la noche se 
anuncia una vez más,—la 
tercera, si no recordamos 
mal—, “El león de 
i n V ie rn o'’con Peter. 
CTToole y Katharine 
Hepburn, que obtuvo 
“Oscar” de interpreta
ción por est^ pel ícula, Eo 
emisión de tarde 
podremos segui^r 
contemplando a María 
Rosa y su ballet español.

O
Con las caminatas que 

en “La saga de los Rius** 
se pegan los tales...., casi 
podían dar la vuelta al 
mundo a pie. Cámara ópticos

Medina 
presentará, a la hora de 
comer, junto con Marisa 
Abad el “Gente" especial 
de los Jabados. Nos 
atrevemos a aventurar 
que no durará nnucho.

El mejor espacio de 
cine es sin duda “Cine 
Club*’ del Segundo 
Programa. Lástima gue 
muchos españoles aún no 
disfruten de UHF.

O
Julia Gutiérrez Caba 

incorporará a doña Juana 
la Loca en la serie 
“Mujeres Insólitas**.

Sin duda la sierie "De los Apeninos a los Andes" ha 
de constituir un gran impacto televisivo. El enteroecedor 
"Marco" llevará la emoción semanalmente a muchos 
hogares. La está llevando ya. Pues el caso es que la voz 
de tan simpático niño no es otra que la de Ana, la cajera 
de la primera edidcMi del popular programa "Un, dos, 
tres...". Ana Angeles, tal es su nombre, tenía pensado 
hacer algo de cine o de televisión cuando acabó con 
Kiko, pero no le porpusieron nada. Al fin, consiguió 
introducirse en doblaje y ahí la tienen ustedes, 
poniéndole voz a "Marco". Esa es la cosa.

Alta, muy delgada, con el gesto un tanto adusto, gue 
pierde en cuanto se pone a cantar o a hablar. María 

ha vuelto à la actuatídad, gracias a su éxito en el 
Festival de la OTl con su '^anta, cigarra** desde 
Aci^lco.

hlo estaba retirada, aungue permaneció en un segundo 
plano. Desde gue ganó el Festival la llaman para muchas 
galas y es probable gue salga de su escondite.

^n los temas y en los personajes prefiere los viejos, 
por agüella de la experienda y el consejo. Trabaja en la 
Música de una a dos horas diarias. Nado en Avilés, 
aunque luego sus padres se instalaron en Pamplona. Está 
^ada con Ignado Zoco, el futbolista que del Osasuna

iL Madrid. El canuno de esta cantante es
calado, y su inquietud, la de aportar algo a nuestra

US tea. Creemos qUe ha aportado, al menos, su 
personalidad. Maria Ostix, madre de familia, cantante 
personal, buena compositora de.temas extraídos de este 
^ttndo extraño en el gue vivimos, ha dado en la diana.

algunas informaciones, 
ISssinger ha desmentido 
ro tundamente: “No 
trabajaré en televisión, a 
menos que pueda hacer 
un film tipo “Love 
Story**. Sentimental gue 
es el hombre.

El pasado 14 de enero 
se cumplieron veinte 
años de la muerte de 
Hu mphrey ^ogart. Sin 
embargo todavía sigue 
vivo el mito del actor.

Massiel, —gue no ha 
desmentido los rumores 
de su embarazo—, y 
Carlos Zayas se 
cono deron en un recital 
de Raimo n en Madrid. 
Carlos está casado y 
separado...y dice gue 
Massiel es la mujer de su 
vida.

Jaiñer 
González
secreto, las vísperas 
Navidad.

en 
de

La madre de Frank 
Sinatra ha muerto en un 
accidente aéreo, cuando 
iba a ver una actuación 
de su hijo.

GALERIA

La serie "Los hombres de Harrelson" constituyó un 
extraordinario éxito en Los Estados Unidos. Ahora se esta 
pasando en TVE. Su protagonista, Steve Forrest se caso en 1948, 
con una ex—compañera de estudios, Christien Carilas, de la gue 
tiene tres hijos: Michael, de 22 años; Forrest, de 19 y Stephen, 
(Je 16,— Anteriormente habia protagonizado otra serie titulada 
"El barón", que en España se emitió por la Segunda Cadena hace 
cinco años.

El "hobby" de Steve Forrest es la cria de abejas. A esta 
afición dedica gran parte de sus horas libres e incluso ha 
conseguido obtener miel de excelente calidad. Esta afición 1^ 
comparte con su hijo mas pequeño y con su esposa. A esto le 
llama llevarse bien.
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CONTINUAR
ifíams

L semanario "Mundo" reunió su 
cónclave anual y proclamó a Adol* 
fo Suárez "Español del año 76". 
Previamente ios lectores de la 
revista habían apartado, entre los 

más ilustres nombres en la ^nadería de la actua
lidad, un lote apto para la lidia de la opinión de 
un notable puñado de directores de medios in
formativos.

El problema ha de surgir en la próxima convo
catoria para tan singular elección. Cuando verda
deramente va a ser notable Adolfo Suárez es en 

; 1977. A pesar de todos los pesares, el proceso 
evolutivo sigue su marcha e, independientemente 
de los pinchazos en Sindicatos y Gobernación, el 
equipo de gobierno va demostrando su capacidad 
y su vocación democrática. Cuando para la segun
da mitad de este año tengamos ya unas cámaras 
representativas y comience el fuego constituyen
te, habrán desaparecido buena parte de los rumo
res que ahora empañan a veces la imagen presi
dencial. Cabe el pronóstico de ovación cerrada, 
con unanimidad de opiniones, oreja y vuelta ai 
redondel.

Curiosamente Giscard d'Estaing as el "Mun
dial del año 76". Una de dos: o los lectores de 
"Mundo", y los directores convocados como 
jurados, son todos de un solo color y se ejercitan 
en ei insano deporte del monoiitismo político o 
- y es lo que pienso - la derecha va ganmido 
posiciones en el mundo. Mientras la izquierda 
continúe apretando, dicho sea de paso, eso es lo 
mejor que pudiera ocurrimos a los ciudadanos 
rasos.

El capitalismo ultramontano o ei socialismo 
dictatorial son formas inhábiles para ia conviven
cia. Hay ya suficientes experiencias sobre ello. El 
neocapitaiismo de profunda y sincera inquietud 
social, apretado por la sana competencia socialis
ta, que marca metas y evita desviaciones, es la 
mejor, y posiblemente la única, vía para que 
podamos vivir aquí hasta ei año dos mil. Y, des
pués, todos calvos.

Martin Ferrand

fUUHTlHUAML 
njUËLÔÂl^

MADRID, 21 (Europa Press).— Después de su reunión 
con los directores generales de Personal y de Enseñanza 
Media, señores Sánchez Pelayos y Arroyo Quiñones, 
respectivamente, la coordinadora de Profesores No 
Numerarios de Institutos ha hecho público un comunicado 
que, según informan los profesores, fue elaborado a las 
cuatro de la mañana.

Es posible que se unan a eih 
otros sectores de la enseñan;!

de PNN, y rechaza el sistema de

El comunicado comienza 
presentando una repulsa por el 
trato con que fue recibida la 
comisión de once profesores, en 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia, a su llegada. La 
comisión encargada de las 
negociaciones fue escoltada por 
números de la Policía Armada 
hasta entrar en el Ministerio, y 
una vez dentro de él, sus 
miembros tuvieron que 
identifícarse.

Señala a continuación las 
condiciones mínimas ^e fueron 
puestas por la comisión de once 
PNN, para abrir negociaciones, y 
que fueron: congelación de las 
actuales oposiciones; alternativa 
distinta a la propuesta del 
Ministerio de concurscx^x)- 
sidón; y que no haya sanciones 
por la presente huelga.

Frente a estas condiciones, y 
según el comunicado, el 
Ministerio de Exlucadón y 
Ciencia expuso de nuevo su 
propuesta de concurso-oposi
ción como única alternativa. 
Desde este pimto de vista sólo 
sería negodable b puntuadón 
del baremo del concurso, 
“quedando en una nueva 
expresión de buenas in tendones 
de nuestra estabilidad”.

Tras contrastar b oferta con 
el planteamiento de los PNN, la 
coordinadora estatal de PNN de 
Instituto de Bachillerato 
considera de todo punto 
negativo el resultado de la 
entre vbta “ya que, primero, en 
lugar de b exigida congebdón 
de oposiciones nos impone una 
regulación inmediata del 
concurso-oposidcm; segundo, no 
garantiza la estabilidad de los 
actuales PNN”.

El comunicado agrega que 
“ante la carenda de respuestas 
positivas y coherentes con 
nuestras reivindicaciones 
continúa la huelga en apoyo de 
las mismas condiciones 
mínimas”.

El comunicado finaliza 
di(ñendo (pie ‘los PNN esperan 
(pie el Mmisterio de Educación 
y Cieníáa replantee su postura 
para futuras entrevistas’.

En efecto, fuentes oficiosas 
de los huelgLtas informaron, a 
b salida de su reunión en el 
Ministerio de Educación .y 
Ciencia, (pie se había acordado 
una nueva entrevista con los 
mismos funcionarios para el 
ftróximo jueves. No obstante, 
06 funcionarios del Ministerio, 
habrían condicionado la 
celebración de la entrevista a 
una deposición de la actitud de 
fuerza que comporta b huelga.

oposiciones de acceso a 
docencia estable, cabaOo 
batalla de la huelga.

Los miembros de

la 
de

la
Coordinadora Estatal de PNN 
viajarán hoy a sus provincias con

el objeto de consultar cojL 
respectivas bases, en 
de centro y de province, 
decisiones a tomar en 
p róximos díaa En cu 
caso, todas las fuentes cchiví 
en señalar ima prolongadójl 
la huelga.

HOY HA SIDO OTORGADO POR LA 
CAJA DE AHORROS DE ZARAGOZA

POSIBLE AMPLIACION 
DE LA HUELGA

Por otra parte, fuentes bien 
infonnadas de otros sectores de 
b enseñanza han manifestado a 
Eureka Press que sus respectivos 
sectores estudian la posibilidad 
de unirse a b huelga. Dichos 
sectores son los PNN de 
Universidad y los maestros 
estatales. Las mismas fuentes 
manifestaron (me los maestros 
de Galicia estañan dispuestos a 
integrarse en la huelga en 
cuakpiier momento a partir de 
ahora.

Por último, la Coordinadora 
de Enseñanza Privada de Madrid 
—sector Comisiones Obreras- 
hizo público un comunicado a 
última hora de ayer, en el que 
manifestaba su solidaridad total 
con los profesores no 
numerarios en paro, arguyendo 
que b estabiUJad laboral es el 
múiimo derecho al (¡ue puede 
aspirar un trabajador, y en el 
que informa (pie el profesorado 
no numerario constituye el 70 
for ciento del profesorado de 
nstituto. El comunicado 

conv(x:a a todos sus afiliados a 
(pie apoyen las decisiones (pie 
tomen el movimiento unitario

REUNION DE 36 ALCALDES GUIPUZCOANOS
SAN SEBASTIAN, 21 (Europa Press).— Durante dos horas y 

media, estuvieron reunidos en la tarde de ayer 36 alcaldes 
gulpuzcoanos en el Ayuntamiento de Vergara. En esta reunion, 
ía comisión de los seis que acudieron a Madrid para entrevistarse 
con el ministro de la Gobernación y con el teniente general 
Gutle'rrez Mellado, informaron de sus gestiones.

La reunión había sido ya prevista con anterioridad, yen ella 
no se tomaron más que acuerdos de orden interno, 
concretamente, se acordó que en las frecuentes reuniones que 
mantienen los alcaldes del “Grupo de los 23”, y que se va 
engrosando con otros, no solamente puedan acudir los titulares 
de los ayuntamientos, sino, en su defecto, representantes suyos, 
elegidos de entre los miembros de las corporaciones respectivas.

MADRID: CONTINUA LA HUELGA
DEL TRANSPORTE PRIVADO

MADRID, 21 (Europa Press).—Continúa hoy, por cuarto día 
consecutivo, la huelga de lostrabajadoresdel transporte privado 
de viajeros que afecta a un 60 por ciento del sector, según 
fuentes de Comisiones Obreras.

Esta mañana varios cientos de trabajadores en huelga han 
acudido, sobre las diez horas, a la Casa Sindical de Madrid, en la 
avenida de América, para tratar de xeiebrar una asamblea como 
en días anteriores, o bien intentar negociar con los patronos.

Sin embargo hasta el momento no se vislumbra ninguna 
solución dado que esta debería adoptarse por medio de una 
asamblea de trabajadores, hasta ahora Imposible de realizar por 
falta de locales, en la que se debatiera la aceptación o no del 
convenio firmado el pasado jueves de madrugada por los 
patronos de servicios regulares de viajeros y una comisión 
negociadora formada por enlaces del sindicato oficial.

ROBO A MANO ARMADA EN UN SUPERMERCADO
BARCELONA, 21 (Europa Press).— En el Autoservicio de 

Alimentación, sito en los bajos del número 96 de la calle Hedilla, 
cuando la propietaria del establecimiento María Vinya Coberh se
encontraba con clientes en el Interior de la tienda.
penetraron dos jóvenes de 20 a 25 años que esgrimían una navaja 
o una escopeta (no pudo determinar este extremo con 
exactitud), con ia que ie amenazaron, apoderándose de ia caja 
registradora y huyendo en un Seat 124 que habia sido sustraído, 
poco tiempo antes, en ei paseo de ia Montaña, ocupado por dos
Individuos.

A los pocos minutos de 
coche radio patrulla del 091 
la caja registradora, robada 
3,000 pesetas que contenía.

haberse producido este hecho, un 
localizó en el paseo de Fabra y Puig 
momentos antes, abierta y sin las

afnaBse
Últimas noticias últimas noticias

NO HAY PROBLEMAS DE DINERO PARA 
LA SALIDA DEL DIARIO "MADRID"

M AO RJ D. (Europa Press).— En estas fechas está
transcurriendo el plazo legal de 40 días de la notUicaclón del 
recurso contra la resolución del Tribunal Supremo favorable al 
diario “Madrid’’ interpuesto por la Administración Central.

A mediados de febrero, según ha notificado el abogado de 
don Rafael Calvo Serer a Europa Press, se dará a conocer a las
diferentes partes el contenido 
desconocen por el momento.

El señor Calvo Serer se 
optimista sobre el desarrollo

de este recurso, cuyas razones se

ha manifestado (relativamente) 
del caso, señalando que cabe la

posibilidad de que el recurso no sea admitido ya que no existe, a 
su juicio, ninguna base jurídica que lo apoye.

Por lo que se refiere a la nueva salida del “Madrid”, don 
Rafael Calvo ha indicado que no existirá en ningún caso 
problema de dinero, ya que la firma del “Madrid” representa en 
sí misma una garantía de solvencia económica.

SE REANUDA LA BUSQUEDA DEL 
AVIDN MILITAR DESAPARECIDO

VALENCIA, 21 (Cifra).— Con las primeras luces del día, se 
reanudó la búsqueda del avión militar que, con once personas a 
bordo, desapareció anteanoche cuando iban a tomar tierra en el 
aeropuerto de Manises. ,

El avión, que procedía de Moron, con personal mecánico y 
materiales, perdió contacto con el centro de comunicaciones de 
Manises sobre las nueve y cuarto de la noche del miércoles. Tenía 
autonomía de vuelo hasta las doce y media, hora en que se le dio 
por desaparecido.

Ayer, durante todo el aviones de salvamento del
Ministerio del Aire, fuerzas de la Guardia Civil, comandancia de 
Marina y helicópteros de la jefatura regional de Tráfico, 
efectuaron rastreos por tierra y mar, tanto a base de los equipos 
aéreos como de barcos, sin lograr encontrar rastro alguno. 

Por la noche, se suspendieron los vuelos, reiniciándose hoy, 
poco después de las cinco de la mañana, con las primeras luces.La policía practica gestiones con el fin de determinar la 

Identidad de los autores de este hecho.

CREDITO PARA LA SEGUNDi 
FASE DEL POLIGONO DE LA' 

COOPERATIVA DE LA
PEQUEÑA I 

Y MEDIANA EMPRESA F
ZA RA GOZA, 21 (A RAGON/ 

exprss).— A mediodía de hoy el 
director general de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y 
Rioja y el presidente de la Coo- 
peratNa Industrial de la Pequeña 
y Mediana Empresa han firmado 
una póliza de crédito que supo
ne la primera parte de un présta
mo de 380 millones destinados 
a la segunda fase del polígono 
industrial "San Velero" de la 
carretera de Castellón. Tras esta 
firma, los empresarios agrupa
dos en la Cooperati^ra podrán 
acometer la finalización del po
lígono cuya primera parte ya 
esté entregada y en funciona
miento. El total de la inversión 
prevista en este polígono que 
acogeré a 85 empresas peque
ñas y medianas asciende a 1.500 
millones y en sus naves trabaja
rán, al final del segundo año, un 
total de 2.325personas.

La Caja de Ahorros, que ya 
realizó un crédito de 175 millo
nes para la construcción de la 
primera fase de este polítono, 
ha estado representada en la fir
ma de hoy por su presidente, 
señor Almarza, y su director 
general, señor Sancho Oronda,

DESPUES DEL 
ENCIERRO 

DE AYER

quien, en las palabras praí 
ciadas poco antes de proa^ 
a la firma de la póliza ha n?, 
tado la enorme trascendt^^ 
que las pequeñas y med^ 
empresas tienen en la econti 
aragonesa y el apoyo ddí 
debieran ser objeto. En ret/if' 
ta, el presidente de la CoofÇ 
tiva, don Eduardo Aguilar Al 
ha señalado que "estamos tt 
liosos de que nuestras actué 
nes puedan servir de ejemá^ 
ese capital atemorizado (cua^ 
no huidizo), por incertidtirri 
que a todos nos agobian, ík 
tidumbres que ayudaría at 
par el converKimiento d«^ 
españoles de que la base def^ 
tida de nuestro resurgir esU^ 
el trabajo ". "Es preocupt 
— ha añadido el señor Aguila 
que de este trabajo (que dtb 
sí solo es un programa poll¿i 
no se hable apenas en la 
electoral en que está inmé 
con alguna frivolidad, Espáí

Más tarde, antes de agraáá 
la ayuda de la Caja de Ahoe 
se ha quejado de que "A: 
Administración sólo hemotc 
seguido hasta ahora proméi 
palabras y burocracias inútil^

EN ASAMBLEA
ZARAGOZA, 21,’_ 

(ARAGON/expres).— Tras 
permanecer durante el día 
de ayer en actitud de 
encierro voluntario en el 
parque municipal, los 
bomberos de Zaragoza se 
encontraban al mediodía de 
hoy reunidos en el mismo 
lugar, vistiendo todos sus 
uniformes (tanto ios que se 
hallan de servicio, como los 
restantes del cuerpo) a la
espera del resultado 
negociaciones que, 
Ayuntamiento, 
manteniendo 
representantes

de las 
en el 
están
dos 

suyos

PERIVIANECEI
LOS BOMBERA

elegidos democráticamente, 
con el alcalde de la ciudad, 
señor Merino, y con el 
delegado municipal del

PERMANENÎ, 
I 

servicio contra incenA 
señor Villalba.

El conflicto plante* 
por los bomben 
zaragozanos se centra ee 
exigencia de un au 
lineal global para tcxlM 
categorías de diez 
pesetas mensuales, canti^ 
que podría ser desglosada^' 
distintos conceptos o plu*j 
a juicio de los inter

El encierro, 
concluyó a las doce 
noche, se ha transfor 
hoy en asambh 
permanente de todos * ,
miembros del cuerpo^? 
bomberos de la ciudad, cu* 
plantilla está compuesta!* 
ciento noventa y 
trabajadores.

diseñador ÛNCETÀ.9*|
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IWUEL GASCON MARQUINA

FABRICA DE CALZADOS

IL LD ECA 
(Zaragoza)

POLIGONO INDUSTRIAL 
"EL CERRADILLO" 
TELEFONOS

CALZADOS 
DIEZ

FABRICS DE CALZADO

Benedicto XIII, 32
Teléfono 5 
ILLUECA (Zaragoza)

francisco VICENTE DE VERA

telefono
ILLUECA (Zaragoza)

Fabricación:
NIÑOS, CABALLERO Y VULCANIZADOS

Benedicto XIII, 69
Teléfono 42.1 LLUECA (Zaragoza)

ARAGON/expres - ESPECIAL ILLUECA - Pag. 2

---------------- CURTIDOS-----------------

Marqueta
Casa Central: ZARAGOZA 

Avda. Navarra, 27. 
Teléfono 333446

ILLUECA: Benedicto XIII, 39
Teléfono 25

BREA: Mediodía, 15
Teléfono 231.

< UN INDUSTRIAL QUE NO 
VENDE ZAPATOS

En mueca resulta difícil encontrar a un industrial que no fabrique o venda zapatos, Re trata de don
Santos Pérez, propietario de “Electrodomésticos Santos’’ que ante su sorpresa y alegría recibió la siempre agradable visita 
de ¡a reina de las fiestas y de sus damas de honor.

N

(la

SALUTACION DEL ALCALDE

UN año más, mis queridos illuecanos paralizamos nuestras 
labores cotidianas a fin de celebrar como anos anteriores 
las Fiestas Patronales en honor de nuestro GLORIOSO SAN 

babil
A la vez, desde este programa de Fiestas os quiero saludar a 

todos ya que es mi primera intervención rigiendo los destinos de 
nuestro muy querido pueblo, lo cual me satisface, ya que mi idea 
primordial es conseguir lo mejor para el mismo y para todos los 
que tenemos nuestro quehacer diario en ILLUECA.

Quiero significaros que' el Ayuntamiento en pleno estamos 
con deseos de atender todas cuantas sugerencias tengáis a bien el 
formular cualquier vecino, puesto que nuestra misión es 
obedecer y tratar de poner en practica las necesidades de mayor 
urgencia en el pueblo, pero eso sí, tener en cuenta que nuestro 
pueblo será lo que queramos los illuecanos y colaborando moral 
y económicamente podremos conse^ir las metas que nos 
tracemos.

De todos es sabido que nos faltan muchas cosas totalmente 
necesarias para el pueblo, pero debemos tener un mygen de 
espera, aunque no podemos ni debemos cesar en insistir ya que 
si lllueca es Cabecera de Comarca, Zona de Expansión, donde se

i D
albergan muchos vecinos de pueblos limítrofes al trabajo diario, 
creo podemos insistir en los Organismos Oficiales, acerca de uní 
Concentración Escolar, que el pueblo dentro de sus posibilidadei 
colaborarla, igualmente hacer otra Sanitaria, ya que para todos t 
seria ideal, inclusive para los mismos Doctores. Sí los dos puntos l 
anteriores no dejan de carecer de importancia, también tenemos L 
la URGENCIA y responsabilidad moral de velar por todos* 
nuestros queridos ancianos para que llegado el momento de su r 
inactividad en el trabajo, proporcionarles un lugar donde p«ar| 
sus ratos y disfrutar del descanso que bien merecido tienen, rara 
ellos pues, esperamos en fecha breve, el poder ofrecerles w 
HQGAR RECREATIVO, el cual en parte va a ser subvencionado 
por la EXCMA. DIPUTACION.

A la Comisión de Festejos, quiero darles mis mas expresivas 
gracias en nombre del Ayuntamiento y pueblo en general, ya qw 
con el esfuerzo realizado tratarán de damos un programa de 
festejos honroso para nuestro pueblo. A la vez también os quiero 
pedir sepáis disculparles si en algo no llegaron a lograr 
complaceros.

Para todos, illuecanos ausentes y para cuantos nos honren con 
su presencia, un fuerte abrazo a todos de Vuestro Alcalde.

JESUS 
FORCEN 
EMBIO

FABRICA DE CALZADO

ILLUECA
(Zaragoza) 

• Tel. 75

i

FABRICA DE CALZADOS

‘‘PAVI“

NGEL VICENTE
i ZNAR

ESPECIALIDAD EN ZAPATO OE CABALLERO

C/San Crispin y San Crispiniano.. 
Teléfono 84. ILLUECA

CALZADOS

ALTA CALIDAD 
Fabricación esmerada

ESPECIALIDAD EN CALZADO 
DE NIÑO Y CABALLERO

Teléfono >3.1 LLUECA (Zaragoza)
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Francisco Vicente de Vera 
alcalde de lllueca

Mui pronlQ
sera una
rtaliilail
(la automatización 

del servicio 
telefónico)

VREW
Enero nos trae siempre 

cuando llegan estas fechas 
un alto en nuestro camino, 
un alto en nuestra tarea, 
para rendir homenaje 
a San Babil en su fiesta.

Quisiera con mi pregón 
llamar a todos de lllueca 
a la alegría más sana, 
a la expresión más sincera 
de gratitud y cariño 
hacia el patrón de esta fiesta 
que bendice día a día 
a los hombres de mi tierra. 
¡Que este deseo de todos 
sea la mejor ofrenda!

EL SERVICIO 
TELEFONICO

EL CASTILLO DEL 
PAPA LUNA

Quiero también ensalzar 
la ilusión de nuestra Reina, 
que con sus Damas de Honor 
representa la belleza 
de la mujer illuecana, 
que en toda su vida es bella: 
en su trabajo, en su casa, 
en su alegría, en su fiesta.

1. Se trata de don 
’e agradable visita

D ON Francisco Vicente de 
Vera es un alcalde joven y

s al trabajo diario, 
ales, acerca de uní 
le sus posibilidadei 
ya que para todos i 
í. Si los dos puntos - 
I, también tenemos : 
s velar por todos 
el momento de su 
lugar donde pasar 
recido tienen. Para 
Oder ofrecerles un 
ser subvencionado

mis mas expresiva 
) en general, ya que 
)s un programa de 
; también os quiero 
llegaron a logra

itos nos honren con 

Vuestro Alcalde.

dinámico que ha hecho mucho 
por su pueblo y que está a 
punto de cumplir un año de 
gestión. Precisamene, por eso 
- y en vísperas de fiesta- es una 
buena ocasión para hacer 
balance de lo que ha dado de sí 

y .de no- la ejecutoria del 
señor Vicente de Vera al frente 
del municipio illuecano

-¿Puede citarme alguna de 
las realizaciones llevadas a cabo 
durante su mandato?

-Entre ellas está el 
cubrimiento del barranco, tan 
necesario para nuestra villa, el 
pago de las deudas atrasadas de 
las piscinas y la adquisición de 
las mismas por el 
Ayuntamiento . La guardería 
infantil también ha pasado a ser 
propiedad del municipio.

Y de proyectos, ¿qué hay 
de proyectos?

-La verdad es que muchos y 
ambiciosos De momento 
tenemos lo de Hogar del 
Jubilado, puesto ya en el tablór 
de anuncios de la Casa

Consistorial, para salir a subasta, 
la tercera fase de la 
pavimentación de las calles... 
Son cosas que se van a hacer de 
inmediato.

LA CONCENTRACION
ESCOLAR ------- —--------------

-¿Algo más?
-Estamos impulsando con 

bastante ritmo el asunto de Ib 
concentración escolar. A este 
respecto, puedo decirle que días 
p asad os, sostuve una 
conversación con el delegado 
provincial de Educación y 
Ciencia y me prometió que a 
primeros de febrero podríamos 
empezar con la mencionada 
concentración escolar. 
Esperamos, por supuesto, que la 
promesa se convierta en 
realidad. Asimismo la 
concentración sanitaria sería 
una cosa muy interesante debida 
a que sólo tenemos un médico 
que, aunque se desvive y trabaja, 
no puede llegar a cubrir todas 
las necesidades del pueblo.

ILLUECA
(Zaragoza) 

• Tel. 75

FABRICA DE CALZADO

MIGUEL' VICENTE SANCHO

LIDAD 
11 esmerada

k

CALZADO FINO PARA SEÑORA

Camino San Babil, >/n. 
TaUfonoa; Fábrica 57

Particular 93

IL L U EC A 

(Zaragoza)

lllueca, siendo una localidad 
industrial tan importante ¿cómo 
no tiene servicio automático de 
teléfono?

-La automatización del 
servicio telefónico muy pronto 
será una realidad. Ya hemos 
cedido los terrenos a la 
Telefónica para que pueda 
llevarla a cabo dentro mismo de 
este añ o.

— Todo el mundo -me 
refiero a los fabricantes y usted 
es uno de ellos— dice que falta 
mano de obra en lllueca. ¿Hace 
algo el Ayuntamiento para 
intentar paliar o solucionar el 
problema?

-Pues si vamos a emprender 
la construcción de viviendas 
sociales para atraer al personal 
que la industria illuecana 
necesita.

—Tampoco parece ser que se 
ande sobrados de centros 
culturales...

-Efectivamente, pero 
pretendemos la construcción de 
un centro recreativo y cultural, 
con biblioteca, sala de juegos y 
sala para proyecciones.

— El agua tampoco sobra 
¿verdad?

-Asi es, pero vamos a 
acometer la ampliación de las 
redes de abastecimiento de agua, 

por medio de la construcción 
del pantano "Maidevera" en 
Aranda del Moncayo. Con esto 
se abastecería toda la comarca y 
se haría una obra importante 
para la evitación de posibles 
epidemias. ¡Ah! también 
queremos dotar a las piscinas de 
vestuarios, bar, pista 
polideportivas, frontón, etc. Por 
supuesto que tenemos muchos 
más proyectos a realizar, pero 
para mencionarlos la lista se 
haría casi interminable.______

—¿Que nos puede decir el 
alcalde del tan debatido tema 
del Castillo del Papa Luna?

—Concretamente que lo 
tenemos en ruina progresiva y se 
va a iniciar un expediente, por el 
arquitecto municipal señor 
Tovar, para encontrar una 
solución adecuada. La que sea. 
Como el Castillo es de 
propiedad particular...

— Algunos industriales 
preferirían que las fiestas 
mayores se trasladasen al mes de 
junio, por ejemplo. Usted como 
industrial y como alcalde ¿qué 
opina?

— Que si se cambiasen 
nuestras fiestas a fechas de 
verano, debido a que la mayoría 
están de vacaciones nos 
quedaríamos tres y el 
apuntador. Además la tradición 
también cuenta y en lllueca los 
festejos en honor de nuestro 
Patrón San Babil siempre los 
hemos celebrado en el mes de 
enero.

-¿Algo más, señor alcalde?
-Pedir a todos mis vednos 

que se comporten como ellos 
saben hacerlo para dejar muy 
alto el pabellón del pueblo y por 
supuesto dar la más cordial 
bienvenida a todos los que nos 
visiten. También quiero 
agradecer a la comisión de 
festejos el esfuerzo realizado y 
su entusiasmo y trabajo para 
preparamos unas estupendas 
fiestas. Asimismo a la reina y a 
jus damas...

Abierto y sincero, 
espontáneo. Así nos ha hablado 
don Francisco Vicente de Vera, 
alcalde de lllueca, en la víspera 
de las fiestas en honor de San 
Babil. ¡Felices fiestas a todos!

$

Vecinos y forasteros: 
todos juntos en lllueca 
hemos de participar 
en las vaquillas y ferias, 
en las charangas y juegos, 
en la música y verbena. 
¡Que nadie se sienta extraño 
al celebrar estas fiestas! 
Que lllueca tiene una jota 
con acento de nobleza 
donde todas las gargantas 
cantan la misma promesa: 
que todos vivamos juntos 
la alegría de esta fiesta.

Por eso al ser portavoz 
, del deseo de esta tierra, 

:/ que quiere acoger a todos 
los que están y los que vengan 
vecinos y forasteros, 
quiero que mi pregón sea 

> el grito que nos convoque:

A todos ¡FELICES FIESTAS!

•f:

SALUDO DE 
LA COMISION
Los componentes de /a Convs/ón de Fesfá/os desea 

s/ncerameníe a iodos /os vednos de //Zueca, a /os 
forasteros pue nos visíten y a todos /os co/aboradores, 
unas fe/ices y divertidas fíestas de San Babi/. Esperando 
/a máxima co/aboradón de todo e/ vecindarío para pue 
nuestras fiestas resu/ten bn'i/antes en todos /os aspectos.

La Convíión de Fest^'os.

I gestoría----

Relojería 
y 

Fotografía
hermanos

mojica
IZQUIERDO

CALZADO 
LERO

MATRICULACION DE VEHICULOS 
* TRANSFERENCIAS
♦ ARMAS * CAZA * PESCA, ETC.

goza)

I L L V E C A Plaza de Espeña, 1. Teléfono 99. 
ILLUECA (Zaragoza)

0Í

toffiws gracia delmós

Benedicto XIII, 85
Teléfono, 26

I llueca (Zaragoza)
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tampoco me peso para no

de

tu tiempo

k
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Fueros de Aragón, 9. 
Teléfono 207. ILLUECA

Perpetuo Socoiro. s/ii 
Tekfoiio 280 
ILLUECA (Zarago/.;i)

—Para viajar ¿tren, coche 
o avión?

EXPORTADOR DE LA BOTA DESiLRIO 
A TODOS LOS PAISES DEL MUiNDO

estudias? 
en ios

Yolanda Navarro Graaa, 
la soberana, me dice:

—Venga, al toro 
una mona. Ya 

preguntar.

Pero antes de 

que no 
puedes

hacerlo
vamos a decirles a ustedes que 
la bellísima Yolanda sólo 
tiene dieciséis años que, 
naturalmente, es de lllueca, 
que su pelo es moreno y que 
sus preciosos ojos son 
castaños, "aunque a veces 
me cambian de color".

— ¿Cuánto pesas? 
¿Cuánto mides?

—No sé cuanto mido y
Paseando por las calles on el put

La Reina y sus Damas de Honc

AS jovencísimas y encantadoras reina y damas 
honor illuecanas, en las visp&as de las fiestas, nos

YOLAND
He eheieroip

CO me oeso para no     u___—*  — 

llevarcai a dar un largo paseo, primero por el centro de la 
villa y después haciendo el recorrido desde la ermita de San 
Idelfonso, con vía cruds incluido, hasta la de San Babil. 
Fue una larga, pero agradable caminata que de vez en 
cuando viene muy bien para perder grasas ¿Verdad García
Luna?

Y tras el paseo la charla. Para saber cómo son y cdmo 
piensan las cuatro preciosidades que, este año, van a 
representar a la rru jer illuecana en sus fiestas patronales. Ni 
que dedr tiene —y conste que no es un cumplido— que 
todas son guapísimas, simpáticas y alegres. Es la pura llana y 
auténtica realidad.

asustarme.
—¿Trabajas o 
— Trabajo 

zapa titos.
¿Cómo matas 

libre?
—Como me suelo aburrir 

en casa porque saíir a 
alguna cafetería o a dar una 
vuelta. Ultimamente íbamos 
a la guardería donde 
teníamos unas reuniones.

• Vicenta, Guii/ermina y Mi^la, t 
preciosidades muy i/usionias cc 
ias fiestas

En los olivos

si lo

d e

L. :

As! son de guapas

—¿Tu plato preferido?
—No lo sé... bueno pon 

que una paella, pero que 
esté bien hecha. 

—¿Bebida? 
—Martini.
— ¿Tabaco rubio 

negro?
— ¡Ay Dios mío... 

lee mi padre!
— ¿Cantante?
—Sandro Jacove.
— ¿Programa 

televisión?
—Esta noche fiesta. 
—¿Color?
—Azul y blanco.

— Locomotora. ¿Pero 
también vas a poner ésto? 
Bueno, en serio, di que 
prefiero el tren.

— ¿Recuerdas algún 
piropo que te hayan dicho?

—Sí, pero no me atrevo. 
Porque se pasaron un pelín.

—Dilo que ahora no pasa 
nada.

—"Cacho buena", pero 
no irás a escribirlo ¿verdad?

— ¿Faldas o pantalón?
—Pantalón y si son 

vaqueros, mejor.
— ¿Bañador o biquini? 

Biquini Una de las

damas, Vicenta, afirma:
—Pon que tanga.
— ¿Cómo son los chicos 

de lllueca?
—Hay de todo.
—¿Por qué te han elegido 

reina?
— ¿Qué contesto? ¿Por 

unanimidad como me 
dijeron los de la Comisión? 
No sé, no sé. Palabra que no 
lo esperaba.

BIEN
l__--------------------------------------- -

El barranco, motivo de tantas preocupaciones, porque era,í\ Es una ti 
lugar a dudas, un foco de infección, se ha cubierto felizmenta-t ¡ndustna de 
un éxito que hay que apuntar en la acertada gestión Ilevaite-^^^ustnales 
cabo por el nuevo alcalde de la villa, cuando ahora, dentro*tal 
unos días, va a cumplir un año al frente de la Alcaldía. !■* íur 
illuecanos han visto con gozo y alegría como se ha cubierto 
barranco. ¡Enhorabuena! ^eeteríaiF

JOSE 
GRA 
FOR(

May( 

Teló
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un poco picante o

puede saber cuál

con tu

y

y
MICAELA ZAPATA

GUILLERMINA ZAPATA
VICENTA SANCHO

Como la niña bonita.

MAL

notarios de papel 
bolígrafo, a reprodudrlas.

de ambiente de chicos 
chicas jóvenes.

—Leo 
libro...

-¿Es 
qué?

-¿Se 
es?

de la presentación 
hermana?

— No, porque 
todos los sitios 
funden..

en casi 
nos con-

—Las dos han salido del 
mismo sitio.

-De su casa, claro 
—apostillo yo.

un libro, pero ese

FABRICA DE CALZADO
TALLERES

CALZADOS ROYEMngüríoO
MARIANO ROY EMBIDREPARACION DE AUTOMOVILES

o

c

— ¿Cuál es tu misión 
como soberana?

—Yo creo que es una 
manera de animar las fiestas 
y también continuar la 
tradición de otros años.

— ¿Qué trajes vas a lucir 
en los festejos?

—Aparte del traje de la 
presentación, de campera, 
regional y de calle.

— ¿Qué acto festivo es el 
más emocionado para ti?

— No lo sé, porque 

on el pueblo al fondo

todavía no he visto 
programa.

—¿Crees en Dios?
— Sí. Y aquí está 

símbolo.

el

el

Honc
Va y me muestra una 

preciosa cruz que luce sobre 
su pecho. Sigamos.

—¿Vas a misa?
—Algunos días sí y otros 

no, pero siempre que puedo, 
sí.

A Yolanda Navarro le 
pido que sea ella quien 
formule las preguntas que 
considere oportunas a sus 
damas de honor. La 

Dibor unanimidad”
a y Mídela, tres 
^usionías con

experiencia le gusta y la 
lleva a la práctica con 
enorme soltura y 
naturalidad. Las otras 
damas, todo hay que 
decirlo, le ayudan 
constantemente. He aquí lo 
que dieron de sí las 
preguntas y las 
contestaciones. Nosotros 
nos limitamos, como

ermita de San Babil r

Vicenta Sancho Marín 
-iiluecana como todas— 
dieciséis años y empleada en 
una fábrica de calzado 
icómo no!

— ¿Puedo preguntar a las 
damas, algunas de las 
preguntas que me has hecho 
a mí? —me dice Yolanda.

—Puedes preguntar lo 
que quieras.

—¿Qué te gustaría que 
hubiera en las fiestas que no 
esté en el programa?

—Más charangas por las 
calles, porque cuando llega 
la hora del Pabellón habría 
más animación y así 
disfrutarían los crios.

— Dicen en nuestro 

íciones porque era,í\ Es una lástima que salvo alguna rara excepción, en lllueca la 
cubierto felizmenfeí) industria de hostelería no esté a la misma altura del resto de los 
rtada gestión llevad: ! industriales de la localidad, que goza de un bien ganado prestigio, 
ando ahora, dentro:^Aunque, tal vez esta anomalía, acabe pronto, pues hemos oído 
te de la Alcaldía. LjIpnnorBs fundados -y bien fundados- de que se va a cons^ir 
:omo se ha cub¡ertt^’^®*namentB un parador, dotado también de una magnírica 

fcafetería i Falta hace!

JOSE M? 
gracia 
FORCEN

enqlish models

‘STILL

pueblo que cuando una es 
reina o dama en seguida le 
sale novio ¿te gustaría a tí?

—Pues sí es un chico que 
me gusta... lAy, ay, ay!

— Suponiendo que la 
Comisión nos hiciera algún 
regalo ¿qué pedirías?

—Un viaje.
—A dónde?
—A Marbella.
— ¿Con la tanga?

Quince preciosos abriles. 
Morena. Ojos castaños 
claros. Se llama Guillermina 
Zapata Vicente. Es hermana 
gemela de otra de las damas:

— ¿Te molestó que la 
gente te confundiera el día

— ¿Qué crees que falta en 
nuestro pueblo?

—Arreglar el Castillo y 
poner algún parador para 
que vinieran más turistas.

— ¿Contentas con el 
ambiente festivo y festero 
del Pabellón?

—Quizás le falte algo mas

Micaela Zapata Vicente 
hermana gemela de la 
anterior. Morena también 
ojos castaños claros... 
Trabaja en una fábrica de 
zapatos. En "Calzados 
Jema" concretamente.

—¿Te gustarla que todos 
los sábados abrieran las 
discotecas y ios cines?

—Sí, si que me gustaría. 
Tenían que poner un cine o 
dos, pero buenos, con 
butacas y en los que se 
proyectaran películas 
buenas también. Ahora los 
sábados no hay ambiente.

— ¿Qué deportes 
practicas?

—Ninguno porque no me 
da tiempo. En verano 
únicamente la natación.

— ¿Lees algo?

-No.
—¿Algo más Micaela?
—No contesto "na".
—¿Seguirás la tradición 

de que a las damas le salen 
novio después de las 
fiestas?

—Soy muy joven todavía.
-Entonces ¿no pisarás el 

ladrillo de San Babil? Ya 
sabes que dicen que quien lo 
pisa encuentra novio...

—Por ahora, no lo piso. 
Otra, otra pregunta. ¿No me 
la hacéis? Pero que sea 
buena.

— ¿Estás satisfecha del 
día de la presentación?

— Estoy muy contenta, 
porque pensaba que habría 
nervios y afortunadaníente 
no los tuve.

Como colofón y a 
manera de punto final, la 
reina y las damas tuvieron el 
simpático detalle de dedicar 
la siguiente dedicatoria:

9.
JECA

Mayor, 26

Teléfono 74 ILLUECA (Zaragoza)
Avda. Independencia s/n 
Teléfono Taller, 242.1LLUECA

Teléfono 267 
ILLUECA (Zaragoza)
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d. TOW
ACTOS RELIGIOSOS DIA 23, DOMINGO

DIA 23: DOMINGO.

A las 8 horas: Misa primera.
A las 11 horas: Misa Solemne 

en la Ermita de San Ildefonso.
A las 12 horas: Misa tercera 

en la Parroquia.
A las 18 horas: Traslado de la 

Imagen de San Babel desde su 
ermita a la Iglesia Parroquial, 
donde se cantarán Completas. 
(En el trayecto se rezará el 
Santo Rosario).

DIA 24. LUNES

A las 8 horas: Misa primera.
A las 11,30 horas: Solemne 

misa concelebrada por todos los 
sacerdotes asistentes. (Antes 
será la Procesión con la Imagen 
de San Babil, por las calles de 
costumbre).

A las 16 horas: Traslado de la 
Imagen del Santo desde la 
Iglesia Parroquial a su Ermita,

A las nueve de la mañana, 
gran diana floreada, a cargo de 
la Banda de Musica.

A las doce de la mañana, en 
la Plaza de España gran lluvia de 
caramelos, y a continuación 
disparos de bombas japonesas 
con numerosos regalos para los 
niños.

A las cuatro y cuarto de la 
tarde, Gran partido de fútbol 
entre el equipo C.F. Calatayud • 
C. F. Illueca, con donación de 
dos valiosos trofeos. Hará el 
saque de honor la Reina de las 
Fiestas.

A las siete de la tarde y doce 
y media de la noche, en el gran 
Pabellón de Fiestas, baile a 
cargo de la Orquesta "Tijuana" 
y el conjunto "Vino Tinto".

A las diez y media de la 
noche, en la Plaza de España
bailes populares, con 
actuación de la Banda 
Música, y gran hoguera.

la 
de

dondé se hará la Ofrenda 
flores y segu idamente 
venerarán las Reliquias.

de 
se

DIA 24 LUNES

DIA 25: MARTES

A las 12 horas: Misa ofrecida 
por los Difuntos de la Parroquia.

ACTOS PROFANOS
DIA 22, SABADO

A las nueve de la mañana, 
diana floreada por las calles de 
la localidad a cargo de la Banda 
de Música.

A las doce de la mañana, en 
el salón de actos de la Casa Con
sistorial , la Comisión de 
Festejos obsequiará a la 
Corporación Municipal, Reina 
de Fiestas y Corte de Honor, y 
demás autoridades e invitados a

español; en el
A las doce del mediodía, gran 

ripique general de campanas y
disparo de bombas 
anunciando el comienzo 
fiestas.

A las siete y media

reales, 
de las

de la
tarde y doce de la noche, en el 
Pabellón de Fiestas, gran baile a 
cargo de la Orquesta "Tijuana" 
y la gran estrella Marujita Diaz.

A las diez y media de la 
noche, quema de tradicional 
hoguera con bailes populares y 
charangas en la Plaza de España.

intermedio de este acto gran 
lluvia de caramelos, y a 
continuación disparo de bombas 
japonesas con numerosos regalos 
para los niños.

De doce y media a una y 
media de la tarde, en el Pabellón 
de Fiestas, gran sesión infantil.

A las tres y media de la tarde, 
la Reina y su Corte de Honor 
acompañadas de las primeras 
Autoridades, Comisión de 
Festejos y Banda de Música, 
hará la ofrenda de un ramo de

flores a nuestro glorioso San 
Babil, en la ermita de su 
nombre.

A las cinco de la tarde, en el 
lugar de costumbre, se celebrará 
el tradicional "Somerondon", 
con charanga a cargo de la 
Banda de Música.

A las siete de la tarde, en el 
Pabellón de Fiestas gran baile a 
cargo del Internacional Correo 
de México "Dúo Gala" y sus 
manachis y Oscar Janot.

A las diez y media de la 
noche, en la Plaza de España, 
más íeña a la tradicional hoguera 
con formidables charangas.

A las once de la noche, en el 
Pabellón de Fiestas repetición 
de las actuaciones de por la 
tarde.

DIA 26, MIERCOLES

DIA 25, MARTES

A las nueve de la mañana, 
diana floreada a cargo de la 
Banda de Música.

A las once de la mañana, gran 
gimkana y concursos infantiles 
en la Plaza de España, con 
lanzamiento de cochetes y 
bombas con gran cantidad de 
regalos sorpresa para los niños.

A las doce de la mañana, en 
el Pabellón de Fiestas, actuación 
del Grupo de Jotas de esta Villa.

A las cuatro de la tarde. 
Desencajonamiento de las reses 
bravas de la acreditada 
ganadería de dña. Carmen Fraile 
de Farré, que han de lidiarse al 
día siguiente.

A las siete de la tarde, gran 
baile en el Pabellón de Fiestas, 
amenizado por el Internacional 
Correo de México "Dúo Gala " y 
sus mariachis y el famoso trio 
"San tabarbara ".

A las diez y media de la 
noche, baile en la Plaza de 
España y más leña a la hoguera.

A las doce de la noche, gran 
baile en el Pabellón de Fiestas, 
con, las actuaciones de por la 
tarde.

A las nueve de la mañana, 
gran diana floreada a cargo de la 
BarKla de Música.

A las doce de la mañana, en 
el Pabellón de Fiestas, actuación 
del Grupo de Jotas de esta Villa.

A las cuatro de la tarde. 
Tradicional Becerrada, con reses 
de la acreditada ganadería de 
Dña. Carmen Fraile de Farré.

A las siete de la tarde, en el 
Pabellón de Fiestas, gran baile 
ameniazado por el fabuloso 
conjunto "J. Show” y a 
continuación la actuación del 
popular cómico "Joe Rigoli".

A las diez y media de la 
noche, en la Plaza de España, 
baile popular con la actuación 
de la Charanga de Remolinos.

A las once y media de la 
noche, en el Pabellón de Fiestas, 
repetición de las actuaciones de 
por la tarde.

DIA 27, JUEVES

A las nueve de la mañana, 
diana floreada a cargo de la 
charanga de Remolinos.

En sesión-vermout, actuación 
de "Chicharro y Angelik" y 
ilusinista "Jav-May".

A las cuatro de la tarde, 
tradicional becerrada, con reses 
de la acreditada ganadería de 
Dña. Carmen Fraile de Farré.

A las siete y media de la 
tarde y doce de la noche, en el 
Pabellón de Fiestas, actuación 
del conjunto "J. Show" y las 
encantadoras "Butterfly".

A las diez y media de la 
noche, en la Plaza de España, 
baile popular y charanga.

DIA, 28, VIERNES

A las nueve de la mañana, 
gran diana floreada, a cargo de 
la charanga de Remolinos.

A las doce del mediodía, en 
el Pabellón de Fiestas, en sesión
infantil, de
"Chicharro y Angelik" y dos 
números de circo "Hno. Rochi".

A las cuatro de la tarde, 
tradicional becerrada con reses 
de la acreditada ganadería, de 
Dña. Carmen Fraile de Farré.

A las siete y media de la 
tarde y a las doce de la noche, 
gran baile en el Pabellón de 
Fiestas, amenizado por el 
conjunto "J. Show" y Fernando 
Brosed.

A las diez y media de la 
noche, en la Plaza de España, 
baile popular y charanga.

DIA 29, SABADO

A las nueve de la mañana, 
diana floreada.

A las doce del mediodía, en

AKUiOV
TU
BANCO

BANCO
ZARAGOZANO

el Pabellón de Fiestas y en 
homenaje a los jubilados, 
Folklore Aragonés a cargo del 
grupo universitario de Zarago2a 
"Somerondon ".

A las cuatro de la tarde, 
tradicional becerrada, con reses 
de la acreditada ganadería de 
Dña. Carmen Fraile de Farré.

A las siete y media de la 
tarde y doce de la noche, en el 
pabellón de Fiestas, gran baile 
amenizado por la Orquista 
"Pagina 6" y la actuación de la 
gran figura internacional 
"Peret".

A las diez y media de la 
noche, en la Plaza de España, 
baile popular y charanga.

DIA 30, DOMINGO

A las nueve de la mañana, 
diana floreada.

A las cuatro de la tarde, 
tradicional becerrada, con reses 
de la acreditada ganadería de 
Dña. Carmen Fraile de Farré.

A las siete y media de la tarde 
y doce de la noche, gran baile en 
el Pabellón de Fiestas, 
amenizado por la Orquesta 
"Pagina 6" y "Adriana Nervo" 
(super- vedette).

A las diez y media de la 
noche, en la Plaza de España 
baile popular y charanga con 
quema de la espectacular Traca 
de Final de fiestas.

vosoiuds,
IHUW

OR mi contacto diario con todos 
vosotros, mis queridos convecinos, 

se de vuestra inquietud y preocupación 
por el futuro de nuestra Patria a la vista 
de todos los acontecimientos acaecidos 
a lo largo de todo el pasado año 1976 y 
por si os puede serviar para 
tranquilizaros, porgue a mí si me ha 
servido de tranquilizante, quiero daros a 
conocer la última carta recibida hace 
muy pocos días de un buen amigo con 
el cual mantengo correspondencia y 
a través de ésta, y otras veces 
personalmente en nuestras largas 
entrevistas,ya que hablando con él no se 
hace caso del reloj. Por sus grandes 
dotes intelectuales, por tener una edad 
que le ha permitido vivir los 
acontecimientos ocurridos en España 
desde hace muchísimo y por su mucho 
viajar no sólo por nuestra Patria, sino 
también por casi todo el mundo, unas 
veces aclara mis dudas, otras me saca de 
algún error y siempre, siempre,, me da 
lecciones pero que muy provechosas. 
Esta es su carta:

“Mi muy estimado amigo: Perdona 
no te haya escrito antes pero como bien 
sabes he pasado bastante tiempo en 
viajes por ver y conocer de cerca muchas 
realidades del tiempo éste que nos toca 
vivir, pero voy a procurar darte 
contestación, aclaración y mi modesta 
opinión sobre algo de lo mucho que me 
cuentas en tus cartas, por si ello te sirve 
y asi lo espero, por lo menos de 
tranquilizante, como siempre te digo, tú 
tranquilo. Opinas, que respecto a 
política como en otros muchos aspectos 
de nuestra actual sociedad se está 
pasando a modo de un sarampión y que 
confias no tardará mucho en remitir esta 
benigna enfermedad; no maño no, de 
sarampión, nada, no sabes que esta 
enfermedad se manifiesta en su 
principio porque a los chiquicos se les 
pone la cara encarnada como un tomate 
de nuestras huertas y ahora, a los mu
chos personajes y personaiillos, que pro- 
liferan en demasía en conferencias y 
ruedas de Prensa, de ponérseles la cara 
encarnada nada, así gue sarampión no 
puede ser, no será mas fácil falta de me
moria o pérdida de ésta aunque sea a 
costa de recibir golpes que no les van a 
faltar, no digo golpes físicoseh, sabes 
soy pacífico y pacifista.

Respecto a tu pesimismo por el 
porvenir de nuestra querida España que 
en parte también lo comparto, no en 
todo como siempre, vamos a estar 
tranquilos, que estamos rodeados de 
muchos amigos fuera de nuestras

Por Manuel TREMUL PUERTAS

fronteras que todos no quieren sinó 
ayudarnos, todos llenos de las mejores 
intenciones hacia nuestro - actual 
Gobierno, como ejemplo solamente te 
citaré un caso: no te acuerdas que no 
hace muchos meses en Suecia, salio por 
las calles de la Capital su entonces 
primer ministro con su huchica y todo a 
pedir donativos para nosotros los 
españoles, no te conmovió este detalle 
maño, no es para menos, y asi muchos 
países más. Más tarde las entrevistas a alto 
nivel con el presidente de Francia 
también ^deseoso de ayudarnos, que 
como tú bien dices, cuando pasan 
nuestros camiones con frutas, verduras o 
vino a esa nación vecina y amiga nos 
vuelcan los camiones y no los dejan 
llegar a su destino, pero maño no 
pensarás que esto es culpa del Gobierno, 
por favor, es cosa de unos brutos de 
agricultores que no permiten la 
competencia, no tiene importanda, tú 
tanquilo, que entraremos en el Mercado 
Común, quizás yo ya no lo vea porgue 
mis 86 años me van pesando, pero tu y 
tus hijos seguro que lo verais.

A tu pequeñin les dices de mi parte 
que no tenga miedo, que todos los 
Pilares seguirá viendo los campeonatos 
de las barcas fuera borda que a él tanto 
le encantan a la orilla del Pilar y subido 
en tus hombros, que no se preocupe que 
para ver estas barcas correr por encirna 
del agua como dice, no tendrá que ir a 
Barcelona, que no maño iqueno,queno 
nos dejaremos quitar nuestro Ebro y 
mucho menos un Gobierno democrático 
iba a consentir tan gran desatino, no 
faltaría más, tranquilo pequeñin, mira, 
en el octubre de este año si Dios aún me 
conserva con vida hasta yo irá contigo 
a esas regatas para que te desengañes de 
que no te miento.

Sobre esa vuestra guerra de los 
zapatos con Norteamérica, en esto de 
comprar y vender no entiendo 
mucho, pero mucho ojo, con esa gente 
que como son muy ricos casi lo pueden 
todo, no os fiéis un pelo, atar 
bien todos los cabos.No puedo dedicarte 
más tiempo, ya que tengo montones de 
cosas atrasadas que debo ir 
organizándome, más adelante volveré a 
escribir de nuevo sobre los otros 
aspectos que me consultas, y además si 
bajas sabes dónde tienes tu casa y tu 
amigo para echar una larga parrafada, y 
una caja de buenos puros a tu 
disposición, pero sobre todo tú, 
tranquilo. Un abrazo.”

U n

ARAGON/expres -, ÇSPÇÇJAL ILLUECA- Pág. 6

SGCB2021



<e Fiestas y en 
los jubilados, 

ones a cargo del 
tario de Zaragoza

tro de la tarde, 
cerrada, con reses 
ida ganadería de 
■raile de Farré.

> / media de la 
de la noche, en el 
iestas, gran baile 
por la Orquista 
la actuación de la 

internacional

/ media de la 
Plaza de España, 
' charanga.

'NGO

’e de la mañana,

tro de la tarde, 
cerrada, con reses 
ida ganadería de 
•raile de Farré.

media de la tarde 
iche, gran baile en 
n de Fiestas, 
por la Orquesta 
"Adriana Nervo"

’ / media de la 
Plaza de España 
y charanga con 

ispectacular Traca 
stas.

>UERTAS

quieren sinó 
Î las mejores 
istro actual 
solamente te 
erdas que no 
cia, salio por 
su entonces 

hica y todo a 
nosotros los 
» este detalle 
y asi muchos 
trovistas a aïto 

de Francia 
idarnos, que 
jando pasan 
as, verduras o 
y amiga nos 
io los dejan 
o maño no 
fel Gobierno, 
os brutos de 
permiten la 
portanda, tü 
¡n el Mercado 
o vea porgue 
do, pero tu y 
is.
5 de mi parte 
le todos los 
campeonatos 
fue a él tanto 
’llar y subido 
preocupe que 
ir por endma 
ndré que ir a 
|ue no, que no 
sstro Ebro y 
) democrático 
desatino, no 

queñín, mira, 
i Dios aún me 
o iré contigo 
desengañes de

ierra de los 
, en esto de 
no entiendo 
con esa gente 
3si lo pueden 
1 pelo, atar 
do dedicarte 
montones de 
e debo ir 
ite volveré a 
re los otros 
>, y además si 
tu casa y tu 
■ parrafada, y 
puros a tu

ire todo tú.

Francisco Gaspar, presidente de la Comisión deFestejos

«En nuestras fiestas siempre
tendemos a superarnos»

El presidente de la Comisión de Festejos con la Reina y Damas de Honor

Invito a toda la comarca y a 
Zaragoza capital a que acudan 
a ver en directo los numerosos 
actos programados”

El delegado de 
"Curtidos Marqueta”, 
don Francisco Gaspar 

García, es el presidente de la 
Comisión de Festejos. 
Todos le llaman Paco y 
nosotros también, porque 
por supuesto él nos lo 
permite. En la víspera de las 
fiestas en honor de San

Babil, resulta obligado 
hacerle algunas preguntas:

— ¿Cómo se preparan los 
festejos de este año?

—Extraordinarios.
-¿Mejor o peor que en 

otras ocasiones?
—Mejor porque la verdad 

es que siempre tendemos a 
superarnos.

—¿Hay alguna 
en el programa?

—Contamos 
charanga, cosa

novedad

con una 
que no

existía otras veces y que, no 
cabe duda, anima mucho.

— ¿Es muy elevado el 
presupuesto?

— Aproximadamente 
igual que el año anterior.

BRU

—Para usted ¿qué actos 
son los más emotivos?

—Cuando se acude a 
adorar a San Babil, nuestro 
pattón, que las chicas de 
lllueca van vestidas de 
baturras.

—Además de este acto 
emotivo ¿cuál cree que es el 
más popular?

— Las becerradas 
nocturnas.

Aparte de las entrevistas 
clásicas, en estos casos, Paco 
Gaspar nos presentó unas 
cuartillas que son una 
especie de compendio de lo 
que puede ser y ocurrir en 
las jornadas festivas que van 
a tener lugar. Por eso, en vez 
de preguntarle, vamos a

programa de nuestras 
fiestas, dando a todos mis 
más expresivas graaas a la 
reina y sus damas de honor, 
al alcalde, a la comisión de 
festejos, me refiero a mis 
compañeros por supuesto, 
porque se ha logrado traer 
magníficos espectáculos, 
una vez más, al pabellón 
municipal. Aparte de todo, 
ios illuecanos nunca nos 
echamos atrás para nada.

que la villa 
siendo cabeza

de lllueca, 
de comarca,

Por eso, tal vez, Paco 
Gaspar, continúa hablando 
de su pueblo.

resumir 
lo que 
quiso 
Gaspar:

—en cuatro letras- 
nos dijo o lo que 
afirmar el señor

—'Como presidente de la 
Comisión de Festejos deseo 
abrir, o anunciar el

— Con carácter de 
urgencia están la 
cocentración escolar y 
sanitaria, el hogar del 
jubilado que en fechas 
próximas seián una realidad 
y la pavimentación de cinco 
calles. También el 
Matadero... Asimismo se ha 
cubierto el barranco que era 
un foco de infección. Pienso

necesita cuanto piden sus 
ciudadanos. Quiero dar las 
gracias ai alcalde "porque ha 
estado en todo momento a 
nuestra entera disposición”.

Y el señor Gaspar, casi 
como en un susurro, añade:

—Alguien se cree que con 
dar un carpetazo ya está 
todo arreglado, cuando la 
realidad es que todas las 
cosas llevan su curso... 
Invito a toda la comarca y a 
Zaragoza capital para que 
acudan a ver en directo que 
todos los actos programados 
en nuestras fiestas, que van 
a ser —estamos seguros— tan 
divertidas como animadas.

SE PONE EN SU LUGAR

LAVADORAS, LAVAPLATOS. TERMOS Y DUCHAS

Electrodomésticos

S/U\ITOS
Grandes facilidades de pago
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SILVIKAL
JOSE CRUZ VICENTE

ILIUECA (Zaragoza)
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En la noche de la 
presentación, momento 
en el que el alcalde de la 
villa don Francisco 
Vicente de Vera impone

la balda a la guapísiim 
reina Yolanda Navarro 
Gracia.

Ni de la 
ni de la 
de ningún

el C. F. /llueca

"Confiamos en quedar

O

Ot

C’ 
leí

"la afición time la nalalira'

L C.F. Illueca marcna 
embalado hacia el

El presidente del Illueca, Pedro Sancho Revilla, con el direcHvo 
José María Gil Gascón y con nuestro compañero José Luis Ercilla.

hable del momento actual y y con optimismo, nos 
de los proyectos del chin brindó sus opiniones, 

preside. Don Pedro Léanlas, por favor: 
" ’ » —Vamos los cuartos, en

ascenso. Pero dejemos que que preside. Don Pedro 
sea su presidente quien nos Sancho ReviHa, esperanzado

la clasificación —nos dijo- 
pero llevamos siete positivos 
y un partido menos que 
tendremos que disputarlo en 
nuestro campo. Si ganamos 
este partido, frente al 
Boscos, nos proclamaremos 
campeones de invierno de la 
Primera Regional, categoría 
en la que militamos.

—Entonces, lógicamente, 
se piensa en el ascenso...

— Sí, sí. Pretendemos 
lograr el ascenso siendo 
campeones.

— ¿Quiénes componen la 
actual plantilla?

— La mayoría son de 
fuera. Principalmente de 
Zaragoza y de Tarazona.

— ¿Cobran mucho los 
jugadores?

— Me gustaría que 
cobrasen menos.

— ¿Hay afición en 
llueca?

—Menos que antes.
—¿Por qué?
—Porque no cabe duda 

que el descenso de categoría 
ha influido para que así sea.

— ¿Qué tal se defienden 
económi CEUnen te ?

— Trabajando como 
estamos trabajando, los 
componentes de la directiva, 
esperamos salir airosos.

— ¿A quién tienen de 
entrenador?

—A Carlos Berdejo.
—¿Piensa que si logran el 

deseado ascenso volverá a 
despertar la afición?

—Eso espero y en eso 
confío.

— ¿Reciben alguna ayuda 
económica aparte de la 
aportación de los socios y
aficionados?

— Ninguna, 
industria. 
Federación, ni 
otro organismo.

— A pesar
optimista ¿no es así?

—Así es. Confiamos y 
esperamos lograr el ascenso 
y también que la afición 
anime al equipo. En 
definitiva la afición es la 
que tiene la palabra si 
queremos hacer un Illueca 
grande.

Para finalizar, con estos 
buenos deseos del

FABRICAS DE 
CALZADO

campeones 
y lograr el ascenso

presidente digamos que la 
1‘unta directiva del C.F. 
llueca la componen, entre 

otros, los siguientes señores: 
Pedro Sancho, Manuel 
Gascón, Antonio Vicente,

Javier Forcen, Mo¡té(^ 
Hernández, José María Gj| 
Florencio Mendoza, Octaviç' 
Horno, Asel GimenJ 
Manuel Pérez, Franciici 
Aznar y José Luis Gascdife

EN LA NOCHE 
DE LA 

PRESENTACION

GRACIA FORCEN

p<

calzados

CTRA, ARANDA, S/N.
TELEFONOS: FABRICA 202-PARTICULAR 60

I L L U E C A (ZARAGOZA)
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